
Nemesio de Lara asegura que la solución de la conexión a la línea AVE Madrid-Jaén que anució el
presidente Barreda en Tomelloso “está conseguido”

La solución de la Junta para dotar a 
Tomelloso de ferrocarril podría 

concretarse dando salida hacia Levante
El Gobierno regional, una vez puesto en 
funcionamiento el tercer corredor AVE de 
España, que une Toledo con Madrid, se 
podría estar planteando dar una solución

integral a las comunicaciones por medio 
de la Alta Velocidad a su paso por La 
Mancha. Así, una vez definida la línea 
Madrid-Jaén y la seguridad de la conexión

de Tomelloso a ella, se plantea la posibili
dad de conectar esta ciudad con la línea 
Madrid-Levante lo que sería el principio 
de la vertebración regional por AVE.

Barreda reclama 
las máximas cotas 
de autogobierno 

dentro de la 
Constitución

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, partici
pó en el Senado en el Debate so
bre el Estado de las Autonomías, 
planteando cuestiones importan
tes para nuestra Región, como el 
agua o la financiación autonómi
ca. Asimismo, argumentó que 
Castilla-La Mancha aspira a las 
máximas cotas de autogobierno 
siempre dentro de los límites que 
marca la Constitución.

(Pag. 6 y 7)

Tercer corredor AVE
La tercera línea ferroviaria de alta Alvarez, y de Defensa, José Bono; 
velocidad de España, que une la presidenta de la Comunidad de 
Madrid con Toledo, fue inaugura- Madrid, Esperanza Aguirre; y el 
da por los presidentes del Gobier- alcaide toledano, José Manuel 
no de España y Castilla-La Man- Molina.
cha, José Luis Rodríguez Zapate- Esta línea es el tercer corredor 
ro y José María Barreda, respec- para trenes de alta velocidad des- 
tivamente, en un acto que también pués de la conexión Madrid-Lleida 
contó con la asistencia de la mi- (todavía no funciona plenamen- 
nistra de Fomento, Magdalena te) y la de Madrid-Sevilla.

u¡ nmc&k v i

tener reculados
Avda Don Antonio Huertas, 11 - leí,; 926 50 1 9 09 

e-moil; 926501909@teietenKa.net * 13700 TOMELLOSO

Ciudad Real acoge la exposición 
“El arte en la España del Quijote”
El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda inauguró 
en el antiguo Convento de la Mer
ced de Ciudad Real, la exposición 
‘El arte en la España del Quijote’, 
una de las grandes muestras or
ganizadas por el Gobierno regio
nal para conmemorar el IV Cente
nario de El Quijote, que se podrá 
presenciar hasta el próximo 26 de 
febrero. El acto también contó con 
la asistencia de la vicepresidenta

del Gobierno de España, María 
Teresa Fernández de la Vega.

El montaje, producido en co
laboración de la Sociedad Estatal 
de Conmemoraciones Culturales 
(SECC), muestra una selección de 
unas 90 piezas entre pintura, es
cultura, grabados, dibujos y lite
ratura realizadas por artistas como 
El Greco, Martínez Montañés, 
Francisco Ribalta, Ribera, Zurba- 
rán o Velázquez.

(Pag. 34)

Política
El PSOE presenta 12 
enmiendas a los 
Presupuestos 
Generales del Estado
Los diputa
dos nacio
nales del 
PSOE por 
Castilla-La 
M a n c h a  
han in tro
ducido en 
los Presupuestos Generales del 
Estado para 2006 un bloque de 
12 enmiendas de adición al Pro
yecto de Ley que supondrán 
un incremento de 16.614.000 
euros sobre los 1.080 millones 
previstos inicialmente.

(Pag. 4)

Educación
200 centros celebran 
elecciones a Consejos 
Escolares
Más de 200 
c e n t r o s
educativos 
sostenidos 
con fondos 
p ú b l i c o s  
celebrarán  
el 24 de no
viembre elecciones a Consejos 
Escolares para renovar parcial
mente, y en algunos casos ele
gir por primera vez, a sus repre
sentantes en estos órganos de 
participación.

(Pag. 32)

Albacete
9 millones para las 
obras de la IV Fase 
de la Circunvalación

(Pag. 8)

Ciudad Real
Nuevo Museo tras la 
rehabilitación del 
antiguo ‘Femenino’

(Pag. 12)

Cuenca
5,3 millones para el 
Centro de Salud 
‘Cuenca I’

(Pag. 23)

Administraciones
Públicas destina más
de 6 millones de
euros a inversiones

(Pag. 25)
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“Tu ciudad  es tu  casa”

ALEJANNDRO GIL °

La actividad urbanística condiciona, 
como ninguna otra, nuestra vida den

tro de la ciudad; imprime sobre su paisaje 
huellas que aun después de varios siglos 
permanecen casi inalteradas; determina, 
incluso, la forma en la que deben relacio
narse sus vecinos y estos, a su vez, con 
quienes viven en su exterior; dibuja sobre 
su abigarrado plano imaginarios barrios y 
avenidas todavía sin nombre por los que 
algún día habrán de transitar otras gene
raciones, otros ciudadanos.

La ciudad en la que hoy habitamos, no 
importa su tamaño o ubicación, se confor
ma a partir de calles, plazas y edificios le
vantados en otro tiempo según una lógi
ca -o  no tan lógica- reconocible a simple 
vista por el arquitecto o el historiador pero 
no siempre descifrable para el resto de las 
personas: ríos, lomas y veredas yacen bajo 
toda suerte de edificaciones y ni el calcu
lado trazo del urbanista ha podido modifi
car completamente su original discurrir; 
antiguos puestos defensivos, monaste
rios y asentamientos marginales perpetúan 
ahora su original diseño en el seno de 
nuévas, prósperas y ya céntricas barria
das.

Es en ese contexto cuando el urbanis
mo, y con él la propia acción edificatoria, 
adquiere su verdadera dimensión prácti
ca: cuando el resultado de su ejercicio se 
puede visualizar en términos de calidad 
urbana; cuando sobre los pasos de quie
nes nos precedieron se sientan renova
das bases de orden, integración en el me
dio natural, protección del patrimonio ar
quitectónico y generación de espacios pú
blicos, accesibles y asequibles a todos.

Tales principios son los que hoy, pre
cisamente, llevan al Gobierno de Castilla- 
La Mancha a celebrar el Día Mundial del 
Urbanismo con la percepción de haber 
contribuido entre todos, en estas más de 
dos décadas de competencias propias en 
la materia, a la mayor transformación que 
haya experimentado jamás nuestra región.

No hay duda de que ésta es una tierra 
más atractiva y más apta para la convi
vencia que aquella que conocimos en los 
años cincuenta, sesenta o setenta; como 
tampoco hay duda de que a ello ha contri
buido, de forma decisiva, un sólido pro
yecto autonómico y un compromiso sin 
precedentes con las nuevas generaciones.

Durante ese tiempo, la Consejería de 
Vivienda y Urbanismo ha aplicado en cada 
uno de los municipios castellano-manche- 
gos, con especial atención a los más pe
queños y dispersos, un vasto programa 
de recuperación de calles, plazas, barrios 
degradados y cascos históricos.

Ese esfuerzo de recuperación de la ciu
dad como foro inmejorable de encuentro 
no sólo ha aumentado el bienestar de mi
les de ciudadanos y recuperado un inapre
ciable tesoro arquitectónico largos años 
postergado, sino que, además, nos ha per
mitido a todos recobrar una fe y una con
fianza en esta región como nunca antes 
habíamos soñado.

Nuestra política urbanística ha sido 
capaz de sembrar nuevas simientes sobre 
viejos pero sólidos cimientos. Con ellas, y 
seguros de nuestro éxito, afrontamos re
tos de gran calado: el espectacular creci
miento demográfico, la revitalización del 
medio rural, la promoción turística de los 
pueblos castellano-manchegos...

En definitiva, hacer de la ciudad nues
tro mejor hogar, nuestra auténtica casa.

(*) Consejero de Vivienda y Urbanismo.

E L  C A S I N O  P R O V I  N C I A  N 0  '

Alejandro Ballesteros, 
vicesecretetario regional del PP

DISTANCIA ENTRE 
MENTIR Y HACER

“Barreda ha vuelto a mentir y en 
este caso lo ha hecho con algo tan 
importante como son las infraestruc
turas de la región y el plazo de eje
cución de las mismas, algo vital para 
el desarrollo futuro de CastiEa-La 
Mancha”. Son declaraciones del vi
cesecretario regional del PP. Alejan
dro Ballesteros, realizadas después 
de que el presidente Barrera firmara 
un documento con el Ministerio de 
Fomento en el que se explicitan ¡as 
obras de infraestructuras que se lle
varán a cabo en la Comunidad.

Después, se ha inaugurado el 
AVE Madrid-Toledo, se están 
abriendo tramos de las autovías de 
los viñedos, de Castilla-La Mancha 
y Extremadura-Levante, avanza el 
AVE Madrid-Valencia y se confir
ma la conexión de Tomelloso...

La terca realidad, que se dice.

Antonio Guijarro, portavoz del 
Grupo Socialista en las Cortes

SI ESTÁN O NO A 
FAVOR

El portavoz del Grupo Parlamenta
rio Socialista en materia de Econo
mía, Antonio Guijarro, días antes 
al debate sobre la enmienda a la to
talidad a los Presupuestos Genera
les de la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha acusó al PP cas- 
tellano-manchego de que "no sólo 
no tiene candidato sino que tampo
co tiene alternativas para nuestra Re
gión”, por lo que pidió a los respon
sables de ese partido que dejen de 
hacer “demagogia” y expliquen a 
todos los ciudadanos sus alternati
vas. “No estaría mal -decía Guija
rro- que nos dieran su opinión sobre 
si están o no a favor de que el gasto 
social tenga el peso que tiene, si es
tán o no a favor de que se constru
yan más hospitales, si están o no a 
favor de que se construyan más au
tovías o autopistas”. Y cosas así.

José Manuel Molina, presidente 
del PP regional

LOS ÚLTIMOS SERÁN 
LOS PRIMEROS

El presidente del PP regional, José 
Manuel Molina, ha mostrado su 
rechazo y el de su partido, a las “in
jurias” y “ataques directos” del mi
nistro de Industria, José Montilla, 
y del Secretario de Organización del 
PSOE, José Blanco, contra la Cade
na Cope y los obispos, exigiéndoles 
que “rectifiquen y pidan disculpas”.

Para Molina, la manifestación 
contra la LOE del pasado sábado en 
Madrid fue “democrática”, en de
fensa de la “libre elección de los pa
dres”, y como respuesta de los ciu
dadanos ante la “imposición de una 
norma que afecta a todos”.

Y lleva razón el seftofWüttmr 
democrática fue. Én lo que difieren 
unos y otros es en los otros dos de
talles.

¡Ah!, y en que la CONCAPA 
no somos todos. ¿O no?

José Manuel Rodríguez Caretero, 
diputado regional

CARRETERO DE 
ZALAMEA

El Grupo Popular en el Ayuntamien
to de Pedro Muñoz (Ciudad Real), 
aprobó, con la oposición socialista, 
una moción en la que manifiesta “su 
rechazo a la proposición de Ley por 
laque se aprueba un nuevo Estatuto 
por Cataluña por ser contraria a la 
Constitución española de 1978, vul
nerar la igualdad de todos los espa
ñoles y romper el equilibrio y la so
lidaridad entre las regiones y nacio
nalidades del Estado español”.

El portavoz del equipo de go
bierno y diputado regional, José Ma
nuel Rodríguez Carretero, expli
có que el nuevo Estatuto de Catalu- 
na representa én realidad “una re
forma constitucional encubierta y 
supone un desafío al pacto constitu
cional de 1978”.

Y lleva razón Carretero: si fuera 
verdad sería tremendo.
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L A  V E R B E N A ANDRES CANAS H.

Decía Plutarco (Filósofo e historiador griego) 
que: “El odio es la tendencia a aprovechar 

siempre para hacer daño a los demás”. Y si eso es
así -añado yo- habrá que irse preparando para iniciar el camino del infierno 
porque la gloria tal la concebimos los creyentes dejaría de tener sentido. Y es 
que las actuales generaciones estamos sobreviviendo a un clima en el que la 
semilla del odio está anidando de forma tan brutal en los sentimientos de la 
gente que a poco que nos descuidemos el desprecio de unos a otros será poco 
menos que un mal irreversible, es decir, algo sin remedio.

Hablo de semilleros de odio y lo hago en plural porque las fuentes donde 
se alimenta ese tipo de conductas son múltiples y diversas, y una de las 
fuentes más recurrentes y peligrosas está en el ejercicio de la política, dado a 
que quienes dicen representamos como pueblo soberano usan lenguajes que 
dejan mucho que desear. Ahora, por poner un ejemplo, se está hablando de 
Cataluña y de los catalanes con excesiva desconsideración. Alguien ha dicho 
que: “Cataluña es lo que es, lo debe a lo mucho que ha robado a otros comuni
dades como la suya”. El mismo personaje acaba de decir que cambiará de 
filosofía e intentará hacer lo posible para que todos seamos más españoles y

C  * / / p  / 7 sj /  mas catalanes. No entiendo porque no ha dicho:
J U Z / H U I i r  U A  « C  l  U U I U  “más extremeños”, “más andaluces”, “más galle

gos”, etc., ya que españoles se supone que lo so
mos todos, todavía. Otro de los políticos con mucho poder en su pueblo (creo 
que en todos los municipios del Estado español) nos soltó, no sé si lo hizo sin 
ruborizarse, que al leer el preámbulo del proyecto del Estatuí de Cataluña se 
puso enfermo. Ni siquiera reparó en respetar a esos cientos de familias (paisa
nos suyos) que en los años de las vacas flacas se trasladaron a Cataluña con 
afán de subsistir.

Pues eran tiempos difíciles en toda Europa -en España mucho más- sobre 
todo en el ámbito rural donde el futuro era algo más que incierto. Aquí, en 
Cataluña, tampoco sobraba nada, pero dio cobijo y trabajo a esa gente venida 
de otros lugares. Gentes jóvenes empujada por la desesperanza pero dispues
tas a superar cualquier dificultad e integrarse en su cultura con más ilusión que 
miedos. Y si entonces se nos acogió tal como éramos y cómo pensábamos, 
¿por qué ahora no se ha de admitir que los catalanes, nativos y adoptivos, sean 
y piensen como quieran?. La libertad se una para convivir unos con otros. El 
odio solo sirve para alejamos y condenamos a la más triste soledad.

i
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M A Y O R

Fernando Lamata, vicepresidente 
segundo del Gobierno

EN BUSCA DE 
CANDIDATO

El vicepresidente primero del Gobier
no regional, Fernando Lamata, de
claró los pasados días que en el Parti
do Popular no sólo no hay un candida
to claro para la presidencia de la Junta, 
sino que “tampoco hay detrás proyec
to, ni alternativa, ni ganas".

Lamata se basaba en el hecho de 
que el presidente regional del PP, José 
Manuel Molina, manifestara días an
tes que aún no había decidido si enca
bezará la lista de su partido.

El vicepresidente opinó que sería 
bueno para la región que hubiera "una 
alternativa más clara", y que el hecho 
de que el PP no tenga un candidato "se 
vio nítidamente" en el Debate sobre el 
Estado de la Región, en el se visualizó 
"un presidente con ganas, ilusión, y 
pasión por gobernar y enfrente un PP 
sin proyecto y sin ideas".

"Y claro, se armó.

La presidenta de la Comunidad de 
Madrid, Esperanza Aguirre, aprove
chó su estancia en Toledo el día de la 
inauguración del AVE que, ahora sí, 
conecta la capital de Castilla-La Man
cha con la de España, para visitar la 
exposición que, sobre la reina Isabel 
la Católica, alberga la catedral hasta 
el 12 de diciembre.

Acompañada por el arzobispo de 
Toledo y primado de España, Anto
nio Cañizares, y del alcalde de 
Toledo, José Manuel Molina, la pre
sidenta de la Comunidad de Madrid 
recorrió la muestra entusiasmada.

La locuaz presidenta no había te
nido oportunidad de tomar la palabra 
en el acto de inauguración del ingenio 
veloz y, claro, lo dijo. En su opinión, 
Zapatero no quiere oirla, por eso se 
refugió en Cañizares que es como de la 
familia. Cristiana, claro

La Asociación de Víctimas del Terro
rismo (AVT), que preside el polémico 
Francisco José Alcaraz, está viendo 
cómo en los últimos tiempos algunas 
de las delegaciones regionales se dan 
de baja para engrosar el cuerpo la nue
va Federación de Asociaciones de Víc
timas del Terrorismo. La última en de- 

| cir adiós a la AVT ha sido la de Castilla- 
La Mancha. Con anterioridad habían 
causado baja las delegaciones de An
dalucía, Cataluña y la Comunidad Va
lenciana. La intención de todas ellas es 
reorientar las políticas llevadas a cabo 

; por la AVT y moderar determinados 
i mensajes, recomponiendo de paso los 
¡ puentes con el Comisionado de las Víc- 

timas, Gregorio Peces-Barba, y dán
dole un mayor protagonismo a la Fun
dación de Víctimas que preside la so
cialista Maite Pagazaurtimdua.

Prudencia y templanza.

Esperanza Aguirre, presidenta de la 
Comunidad de Madrid

CÓMO AGUANTAR SIN 
DISCURSEAR

Francisco José Alcaraz, presidente 
de la AVT

LAS FAMILIAS SE 
REORGANIZAN

LA ENCUESTA
Buena opinión de una amplia mayoría de los castellano-manchegos 
con el funcionamiento de la Sanidad
La mayoría de los castellano-manchegos se permanecido para ser contestada en 
muestran contentos con el funcionamiento de cuadernosmanchegos.com. La pregunta era la 
la Sanidad de Castilla-La Mancha, según se siguiente: ¿Que opinión le merece el funciona- 
desprende de la encuesta que esta semana ha miento de la Sanidad en la Región?

La participación ha alcanzado el número "bien". El 15% (39 votos) consideran que 
de 245 participantes, de los que el 67% funciona “regular", mientras que 40 votos 
(166 votos) han optado por contestar (16%) la califican como "mala"

^ E L  P U N T O

E D I T O R I  A
'Matar' el tiempo

El Debate del Estado de las Autonomías, que tuvo lu
gar la pasada semana en el Senado después de ocho 
años en blanco, fue una pérdida de tiempo, dado que 
el Partido Popular volvió a mostrar interés cero en, 
acometer la reforma en profundidad que está pidien
do a gritos una Cámara de segunda lectura que, en 
realidad, tan sólo sirve para abrir el grifo del presu
puesto con el sólo objeto de proporcionar tres días 
de asueto semanales a unos cuantos privilegiados que 
un buen día votamos y de los que no volvemos a sa
ber hasta que se nos muestran (los que sobrevien) 
con las huellas del tiempo en su rostro cuatro años 
después.
La feliz idea de este debate, alumbrada por Felipe 
González en 1994, se difuminó en los años del 'jaleo' 
político que finiquitó la primera etapa socialista y re
apareció en el cuatrienio en el que el presidente Az- 
nar, en luna de miel con los nacionalistas catalanes 
de Puyol, se nos mostró en toda su plenitud democrá
tica. Más poco duró la deriva parlamentarista, ya que 
desde entonces nada hemos sabido de esas confron
taciones dialécticas hasta la reedición de Rodríguez 
Zapatero a la que, por cierto, buena parte de sus se
ñorías no le han puesto buena cara.
Así las cosas, mucho nos tememos que el consenso 
necesario para llevar a cabo la reforma de esta tam
bién llamada Cámara Alta, va a precisar de que el equi
librio de fuerzas no 
sea tan justo, y para 
ello habrá que esperar 
a otra Legislatura.
Entretanto, a cualquier 
observador político no le 
queda la menor duda de 
que aquí, en los escaños 
del Senado, anida el más po 
tente freno del conservadu
rismo hispano. Y en este caso, 
no se trata de impedir eso que 
algunos califican como 
desmebramiento de España, 
es, sencillamente, conser
var a buen recaudo un lu
gar tranquilo y bien paga
do para 'matar' el tiempo 
en el ajetreado devenir 
madrileño.

“...que el que está encantado, 
como yo, no tiene libertad para 
hacer de su persona lo que 
quisiere, porque el que ie 
encantó le puede hacer que no 
se mueva de un lugar en tres 
siglos, y  si hubiere huido le hará 
volver en volandas”.

JOSE ESTEBAN RICO SOGORB

No se puede ni se debe generalizar.Tengo amigos de todas las razas 
y mantengo exquisito trato recíproco con gentes de diversas étnias 

y nacionalidades. Especialmente, con musulmanes, y cualquier noti
cia negativa hacia este colectivo, no mella ni dificulta las buenas 
relaciones y la comunicación mútua con respeto. El hábito no hace al 
monje; en este caso, sí la raza y la religión. El descubrimiento de la red 
financiera terrorista islámica «Hawala» en España -por parte de la 
competente y seria Unidad Central de Inteligencia de la Policía espa
ñola- es seriamente preocupante. Esta estructura cívica de recauda
ción económica de apoyo a Al Qaeda supone una amenaza para el 
equilibrio democrático y un peligro para el Estado de Derecho. La 
red, ilegal al cien por cien, recauda en el total del territorio español 
millones de euros desde los bolsillos de unos cien mil musulmanes de 
a pie. Dineros con los que se pagan atentados terroristas. La estruc
tura está compuesta por una telaraña de locutorios telefónicos, carni
cerías, tiendas de alimentación y bazares interconectados entre si y 
coordinados por un célula central. Son decenas, centenares de nego
cios, en apariciencia normales, los que recaudan y dirigen parte de sus 
ingresos a Al Qaeda.

Estoy convencido -y así lo creo, a tenor de los comentarios de 
amigos musulmanes- de que no todos aquellos que profesan la fe en 
Alá son unos terroristas sino tan solo una excepcional mínima parte.

Los musulmanes y la red 
“Hawala”

Es más, incluso reprueban y condenan - y condenaron en su momen
to- los atentados de Al Qaeda y el fanatismo religioso exacerbado que 
los promueve. Imanes de varias mezquitas y asociaciones musulma
nas españolas se manifestaron y se declaran contrarios a la inhumana 
barbarie y la manipulación coránica que excita ciegamente a una mi
noría a apoyar y fomentar el terrorismo sangriento contra inocentes 
propios o ajenos. Pero, ¿cómo saber que el dueño del bazar de la 
esquina, que tan amablemente nos vende su te moruno, especias o 
cualquier artesanía, no es uno de ellos? ¿Cómo descubrir si de nuestro 
importe abonado el tendero musulmán envía o no parte a Al Qaeda a 
través de la «Hawala»? ¿Estaríamos pues, sin conocerlo, pagando 
atentados? ¿Debemos renunciar a comprar en establecimientos mu
sulmanes, por si acaso? Lo más grave ae todo ésto es, que son unos 
pocos quienes mediante el miedo, la extorsión, las amenazas; tienen 
callados a la mayoría de los musulmanes, honrados trabajadores y 
gentes de buena fe. Ese silencio no delator so pena de torturas, ajus

tes o muerte; se vuelve en contra de la inmensa mayoría musulmana 
bienhacedora y temerosa. Un silencio que inconsciente e 
involuntariamente se convierte en aliado y cómplice del terrorismo 
islámico. Si estas buenas gentes mahometanas tuvieran plenas garan
tías legales, colaborarían con la Justicia, cooperarían con las Fuerzas 
de Seguridad sin miedo alguno ayudando a la detección de terroristas 
y al desmantelamiento y a la desaparición de sus redes o estructuras.

Lamentablemente, el temor a palizas, secuestros y asesinatos 
por aportar cualquier dato sobre terroristas y colaboradores es fuer
temente visceral. Mucho me temo que seguiremos teniendo silencio 
y atentados. Pueden surgir por doquier cuando y donde menos se 
espera. Nadie está a salvo, ni los mismos ceutíes y melillenses, a 
pesar de ser mayoritariamente solidarios como ejemplos de civismo 
y convivencia étnico-religiosa.

Ignoro si en Ceuta y en Melilla existe la red «Hawala», aunque 
hipotéticamente podría existir algún colaborador esporádico, por
que, si los hay en la península, en las dos ciudades autónomas, tam
bién podría ser. Precisamente, por sus peculiaridades, ubicación geo- 
gráfico-estratégica e idiosincrasia. Por ello, con más razón, se han de 
extremar la vigilancia y la investigación policiales en Ceuta y Melilla. 
La lucha contra el sangriento terrorismo islámico fanático será larga y 
dura mientras «Hawala» siga existiendo.
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OLITICA
La mayor parte se destinará a saneamiento y regadíos para las Lagunas de Ruidera y para el Acuífero 
de la Mancha Oriental

Las enm iendas del PSOE a los PGE increm entarán 
en m ás de 16 m illones las partidas para la región
Los diputados nacionales del PSOE por 
Castilla-La M ancha han intr oducido en los 
Presupuestos Generales del Estado para 
2006 un bloque de 12 enm iendas de adi

ción al Proyecto de Ley que supondrán un 
increm ento de 16.614.000 euros sobre los 
1.080 millones previstos inicialmente. De 
este montante adicional, más de la mitad

corresponden a partidas destinadas para 
obras de saneam iento y regadíos destina
das a las Lagunas de Ruidera y para el 
A cuífero de la M ancha Oriental.

El diputado nacional del PSOE y 
coordinador de los parlamentarios 
socialistas castellano-manchegos 
en el Congreso, Alejandro Alon
so, presentó este bloque de pro
puestas, que serán incorporadas 
al proyecto de Ley de Presupues
tos, tras su aprobación en la Co
misión de Presupuestos de la Cá
mara Baja.

Concretamente, en materia de 
infraestructuras, Alonso detalló 
que se han incorporado a las cuen
tas del Estado dos demandas im
portantes para ciudades de gran 
población, como los proyectos co
rrespondientes a las variantes de 
Talavera de la Reina, por valor de 
100.000 euros, y de Puertollano, 
por valor de 250.000 euros. Ase
guró que, tras su consignación, la 
ejecución de las obras comenzará 
sn2006.

Por otra parte, en materia de 
igua, los diputados socialistas 
tian introducido seis enmiendas, 
como “objetivo prioritario”, y que 
tienen que ver con obras de abas
tecimiento, depuración y regadío.

Así, los PGE incorporarán dos 
enmiendas para la mejora de abas
tecimiento destinado a la Manco
munidad del Guadiela y varios mu
nicipios de Cuenca (1 millón de 
euros) y para la comarca de Alma
dén (por valor de 3.879.000 euros), 
este último en base a un conduc
to extemo a Castilla-La Mancha, 
la presa de la Colada en Córdoba.

(499.000 euros); la construcción 
de la depuradora y el colector prin
cipal de Hellín, en Albacete, 
(400.000 euros); y el saneamiento 
y depuración de los municipios 
aledaños de las Lagunas de Rui
dera, localizados en Ciudad Real 
y Albacete (4.034.000 euros).

Los socialistas también han 
introducido en las Cuentas Gene
rales para el próximo ejercicio una 
enmienda en regadíos para la sus
titución de bombeos en el Acuífe
ro de la Mancha Oriental, 2a fase, 
en la provincia de Albacete (por 
valor de 5.752.000 euros), la ma
yor partida presupuestaria de es
tas enmiendas.

Asimismo, en materia de Cul
tura, se tramitarán dos enmiendas: 
una para la restauración de la Co
legiata Santa María La Mayor de 
Talavera de la Reina (150.000 
euros) y otra para la rehabilitación 
del actual ‘Casino de la Confian
za’ para Centro Cultural en Valde
peñas (100.000 euros).

De igual forma, en materia de 
turismo, los PGE contarán con una 
partida adicional para la realización 
de un proyecto de dinamización 
turística en la comarca de Molina 
de Aragón, por valor de 250.000 
euros, en cumplimiento de los 
compromisos adoptados por el 
Gobierno para la recuperación de 
la zona afectada por el incendio 
de Riba de Saelices.

Por último, se incluye en los 
PGE de 2006 el proyecto para la 
construcción de la nueva sede del 
Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha en Albacete, 
con un importe de 200.000 euros. 
El volumen global de estas parti
das, asciende, por tanto, a un to
tal de 16.614.000 euros.

Buena capacidad de influencia
Alonso destacó que estas en

miendas demuestran la capacidad 
de influencia de los diputados de 
Castilla-La Mancha, y la buena 
relación tanto con el Gobierno cen

tral como con la dirección del Gru
po Parlamentario Socialista en el 
Congreso.

Además, quiso dejar claro que 
los PGE serán un “magnífico ins
trumento” para el desarrollo de la 
región, recordando que contará 
con una inversión per cápita de 
casi 600 euros por habitante (15% 
de incremento respecto a este 
año), y con un índice de inversión 
per cápita de 129 en relación al ín
dice 100 de la media nacional.

El portavoz sociaüsta agregó 
también que el Ministerio de Fo
mento, en carreteras y ferrocarril, 
invertirá el año que viene más de 
800 millones de euros en la región, 
con un crecimiento del 17% res
pecto a 2005, una inversión que, 
afirmó, supone el 5,74% del total 
nacional, un punto y medio por 
encima de su peso poblacional.

Según su análisis, la inversión 
en carreteras y ferrocarril, en tér
minos absolutos supone un incre
mento de 260 millones frente a la 
media del periodo 2001-2004, bajo 
gobierno del PP, que fue de 531,9 
euros, es decir, un 48,95% de in
cremento en términos relativos.

Por último, entre los proyec
tos que recibirán un fuerte impul
so inversor, Alonso destacó las 
autovías de Castilla-La Mancha, 
la de Ávila-Toledo-Cuenca-Terael, 
la de Extremadura-Comunidad Va
lenciana, y la de Ciudad Real-Puer- 
tollano; mientras que en ferroca
rril, resaltó el Comedor de Alta Ve
locidad Madrid-Castilla-La Man
cha-Comunidad Valenciana-Re
gión de Murcia, la finalización del 
proyecto entre Madrid y Cuenca 
y obras en marcha en todos los 
tramos entre Cuenca-Valencia y 
Cuenca-Albacete.

G arcía -P age señ a la  que e l In stitu to  de P rom oción  
T u rística  serv irá  p ara  im p u lsar  el sec to r
El vicepresidente segundo de Cas
tilla-La Mancha, Emiliano García- 
Page, ha señalado, en referencia a 
la creación del Instituto de Pro
moción Turística regional, aproba
do por el Consejo de Gobierno, 
que se trata de una herramienta 
que “no sólo tiene que servir para 
vendemos mejor, para que venga 
mucha más gente y para que se 
dejen los euros, sino también para 
vertebrar y coordinar al sector tu

rístico de una manera más eficaz”, 
así como para “incorporar al sec
tor privado a la tarea de la promo
ción turística”.

García-Page ha subrayado así 
la apuesta del Ejecutivo autonó
mico por la promoción, recalcan
do que el sector turístico en nues
tra comunidad es un sector “pu
jante y en crecimiento”, que su
pone ya más del 10 por ciento del 
PIB regional y conforma “una lí

nea estratégica” en la acción del 
Gobierno.

Para el portavoz del Gobierno 
regional, este nuevo organismo 
nace en un contexto “de éxito” en 
la política turística de Castilla-La 
Mancha, afirmando que en lo que 
va de año ha crecido el número de 
visitantes, las pernoctaciones y el 
gasto medio del turista. “Cada vez 
viene más gente-ha indicado-, 
cada vez la gente que viene se

queda más a dormir y cada vez 
hace más gasto”.

Entre las funciones del nuevo 
Instituto de Promoción Turística 
se incluye el desarrollo de activi
dades de promoción, la configu
ración de sistemas de información 
adecuados, la aplicación de nue
vas tecnologías a la comercializa
ción turística y la programación y 
promoción de productos turísti
cos innovadores.

Saneamiento y depuración 
Igualmente, Alonso explicó 

otras tres enmiendas para sanea
miento y depuración, como la am
pliación de la Estación de Trata
m iento de Aguas R esiduales 
(ETAR) de Talavera de la Reina

Lamata:
“Trabajamos para 
conseguir un 
horizonte sólido en 
materia de agua”
El vicepresidente primero del 
Gobierno de Castilla-La Man
cha, Fernando Lamata, ha re
conocido las diferencias exis
tentes entre la Junta y el Go
bierno central respecto a la 
política de trasvases, desta
cando que el nuevo Estatuto 
de la región contemplará me
didas para demandar represen
tación en los órganos de ges
tión del agua.

En este sentido, Femando 
Lamata ha afirmado que la Jun
ta de Comunidades está traba
jando para conseguir un hori
zonte “en positivo y sólido” 
en materia de agua, refiriéndo
se a las modificaciones del 
Plan Hidrológico Nacional que 
fueron planteadas desde el 
Ejecutivo autonómico.

En este sentido, el vicepre
sidente primero del Gobierno 
regional ha recordado que la 
Junta recurrirá la última deci
sión del Consejo de Ministros 
de trasvasar 18 hectómetros 
cúbicos del Tajo al Segura para 
riego, afirmando que se trata 
de una medida “sin justificar”, 
al considerar que no es nece
sario un riego de socorro.

Convocada la 
oferta pública de 
empleo 2005 para 
funcionarios
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado un total 
de 30 resoluciones de la Con
sejería de Administraciones 
Públicas por las que se con
vocan todos los procesos se
lectivos de personal funciona
rio correspondientes a la Ofer
ta de Empleo de 2005.

En total, se convocan 1.026 
plazas de todos los Cuerpos y 
Escalas agmpados en 33 pro
cesos selectivos, varios de 
ellos por diferentes sistemas 
de selección: libre, de perso
nas con discapacidad y de 
promoción intema.

Todas las personas intere
sadas en participar pueden 
obtener el modelo de solicitud 
en cualquiera de las Oficinas 
de Información y Registro, así 
como a través de la web del 
Gobierno (www.jccm.es).

El plazo para presentar las 
solicitudes de participación 
por cualquiera de los medios 
descritos empieza mañana, día 
10 de noviembre, y termina el 
día 29 de noviembre.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #601, 11/11/2005.



I O L IT IC A /5
/ cDel 11/11 al 24/11 -2005

Cuadernos
Manchegos

L as C ortes rechazan  la  enm ienda a la  to ta lid ad  
del PP a los P resupuestos de C astilla-L a M ancha
Las Cortes regionales rechazaron la en
mienda de totalidad del Grupo Popular al 
proyecto de Ley de Presupuestos de Cas
tilla-La Mancha para el año que viene, tras

un debate parlamentario en el que tanto el 
Gobierno Regional como el PSOE defen
dieron las cuentas autonómicas como 
“expansivas y dinamizadoras”, mientras

que los ‘populares’ tacharon las partidas 
de “continuistas” y de “mero trámite”, 
acusando al Gobierno de carecer de “cre
dibilidad” y de proyecto político.

La consejera de Economía y  Hacienda del Ejecutivo castellano-manchego, María Luisa Araújo, durante su 
intervención ante el Pleno de las Cortes, que rechazó la enmienda a la totalidad presentada por el Grupo 
Popular a los Presupuestos de la Región para 2006.

por el Desarro
llo, cuantifica- 
das en más de 
1.515 millones 
de euros.

En definiti
va, la conseje
ra de Economía 
y H acienda,

Según María Luisa Araújo, las cuentas regionales 
servirán para que los castellano-manchegos vivan 
mejor, gracias al esfuerzo inversor del Gobierno 

en infraestructuras de comunicación (168 
millones), empleo (15.5 millones) o vivienda

se m erecen , 
concluyó.

Alto nivel de 
ejecución 

En el lado 
con trario , el 
portavoz del 
Grupo Socialis

La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo, fue la 
encargada de defender el Proyec
to de Ley, recalcando que las cuen
tas regionales para 2006 impulsan 
el esfuerzo inversor del Gobierno 
castellano-manchego, y suponen 
una apuesta decidida para garan
tizar la igualdad de los ciudada
nos en el acceso a servicios bási
cos como la vivienda, la educa
ción o la sanidad.

Durante su intervención, la 
responsable de Economía y Ha
cienda aseguró que el Presupues
to para 2006 contribuye, por su 
carácter expansivo, a la aceleración 
del crecimiento económico de la 
región, en sintonía con lo que es
tablecido en el Pacto por el Desa
rrollo y la Competitividad.

Así, tras criticar la falta de al
ternativa del PP por pedir solo la 
devolución del Proyecto de Ley, 
manifestó que los Presupuestos 
garantizan la máxima calidad de los 
servicios de sanidad y educación, 
y que en Castilla-La Mancha se 
ha superado “con creces” las pre
visiones tras la asunción de com
petencias. Detalló que las cifras 
para 2006 impulsan el esfuerzo in
versor del Gobierno Regional, in
crementando en un 12,3% la in
versión directa e indirecta.

Inversión y gasto social
De hecho, explicó que suman

do el esfuerzo presupuestario de 
las Consejerías, organismos autó
nomos y empresas públicas de la 
Junta de Comunindades, en 2006 
se invertirán cada día en la región 
unos 3 millones de euros, gracias 
a la “saneada política financiera”, 
pudiendo también dedicar dos de 
cada tres euros a gasto social.

Araújo recordó que las parti
das para la Consejería de Bienes
tar Social experimentan en el pro
yecto de Ley un crecimiento del 
15,64%, y que en Sanidad el próxi
mo año se destinarán 2.196 millo
nes, lo que supone casi el 30% de 
los gastos presupuestarios tota
les. Destacó que, con ello, casi uno 
de cada tres euros se destinarán a 
Sanidad.

Asimismo, recordó que se in
crementará en 2.400 puestos la 
plantilla para profesionales sani
tarios, se contarán con 650 nue
vas camas hospitalarias, y que en 
Educación, la Junta destinará cada 
día 500.000 euros más para com
pletar la gratuidad integral de los 
libros. También remarcó que en 
estos presupuestos se contienen 
ya las primeras medidas del Pacto

aseguró  que
las cuentas regionales de 2006 ser
virán que para que los castellano- 
manchegos «vivan mejor», tal y 
como permitirá el esfuerzo del Go
bierno en inversiones para infra
estructuras en comunicación (168 
millones), empleo (155 millones), 
o vivienda, para lo cual el Gobier
no regional destinará un 58% más 
a financiar actuaciones ayudas a 
la adquisición.

Defensa de la enmienda
Por su parte, durante la defen

sa de la enmienda a la totalidad 
totalidad, el portavoz de Econo
mía del Grupo Popular, Miguel 
Ángel Monserrat, justificó la pe
tición de devolución de su Grupo 
al considerar que los Presupues
tos son “continuistas y partidis
tas”. Es más, acusó al Ejecutivo 
regional de “inflar” las cifras y le 
responsabilizó de presentar cuen
tas “de trámite” que “no se mere
cen los castellano-manchegos”.

Así, se refirió a la ausencia de 
algunas partidas como el cánon 
del trasvase Tajo-Segura para la 
financiación de los municipios ri

bereños, y al hecho de que el Go
bierno no ejecute “ni el 20 por cien
to” a lo largo del año de las parti
das que promete.

Tras calificar de “partidistas” 
los Presupuestos, M ontserrat 
también criticó que en el Proyecto 
de Ley no aparezca ninguna me
dida de compensación a agricul
tores y transportistas por la apli
cación del denominado ‘céntimo 
sanitario’, y que se efectúen unas 
previsiones de ingresos que “po
nen en peligro” el capítulo de gas
tos.

Por ello, se mostró convenci
do de que para el Gobierno Regio
nal, la elaboración de estas cuen
tas ha sido un “mero trámite”, y 
no un “proyecto político claro” 
para Castilla-La Mancha, “echan
do después la culpa a la Unión 
Europea” cuando no hay conver
gencia. “No están sirviendo para 
mejorar la calidad de vida de los 
ciudadanos y por eso no tienen 
ninguna credibilidad; no sirven 
para que Castilla-La Mancha gane 
el futuro y no son los presupues
tos que los castellano-manchegos

ta, José Moli
na, le replicó que es el Partido Po
pular el que carece de proyecto 
político al no presentar alternati
vas al Proyecto de Ley “porque 
no la tienen, o porque no les gus
ta trabajar”, acusándoles de ofre
cer datos que no se corresponden 
con la realidad.

Relató así que el nivel de eje
cución final de los Presupuestos 
en la Comunidad está por encima 
del 95% año tras año según la 
Cuenta General, y que además, la 
región crece por encima de la zona 
Euro y dentro de niveles óptimos 
de convergencia con la Unión Eu
ropea.

A juicio de Molina, contra la 
perspectiva de “pintar todo de 
negro” que achacó al PP, las Cuen
tas regionales para el próximo ejer
cicio son “creíbles” porque los 
compromisos se cumplirán y por
que suponen un proyecto políti
co “sólidamente consolidado” . 
Contrastó esta perspectiva con la 
posición del partido de la oposi
ción, “cada día más desorientado 
y con menos ilusión por esta tie
rra”.

G a rcía -P a g e: 
“L as reform as  
in stitu c io n a les  
d eb en  resp eta r  
lo s p rin cip io s  
d e ig u a ld a d  y  
so lid a r id a d ”
El vicepresidente segundo de 
Castilla-La Mancha, Emiliano 
García-Page, ha realizado una 
apuesta para que las reformas 
institucionales en nuestro país 
se hagan “respetando la plu
ralidad, pero también los prin
cipios de igualdad y solidari
dad y en la línea de los avan
ces sociales”.

García-Page, durante su in
tervención el II Foro Institu
cional, organizado por Juven
tudes Socialistas de España en 
Toledo, ha afirmado que, en el 
caso del Gobierno castellano- 
manchego, “defenderlos inte
reses de Castilla-La Mancha 
no es incompatible con defen
der los intereses de toda Es
paña” .

Para el vicepresidente se
gundo, “a pesar de ser Gobier
no autonómico, nos importa 
mucho más la igualdad entre 
las personas que entre los te
rritorios. Nos preocupa mucho 
más la gente que tiene proble
mas en Gerona, que la gente 
sin problem as en C iudad 
Real”.

A su juicio, la experiencia 
de estos años de Estado auto
nómico es que las comunida
des autónomas contribuyen 
“de una manera extraordina
ria” a reducir las diferencias so
ciales, “entre el Sur y el Norte, 
la periferia y el centro y otros 
muchos aspectos”.

Emiliano García-Page ha 
subrayado que “la solidaridad 
nunca es suficiente” y ha he
cho una apuesta por trabajar 
por las reformas estatutarias 
“apoyando la sensibilidad de 
todos los pueblos, pero sin 
movemos un milímetro de los 
principios de solidaridad e 
igualdad”.

En este sentido, “la auto
nomía en Castilla-La Mancha 
ha supuesto la emancipación 
de una manera muy importan
te de la pobreza que histórica
mente hemos padecido”, ha 
asegurado.

El vicepresidente segundo 
de la Junta ha incidido además 
en que las reformas institucio
nales “no ponen en peligro la 
unidad de España”, y ha criti
cado al Partido Popular por ha
cer gala “de una crispación 
brutal, fomentando la lucha 
social y en algunos casos el 
anti-catala-nismo de manera 
vergonzosa”.
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El presidente de Castilla-La Mancha, quien reclamó para la región “las máximas cotas de autogobierno, dentio de los límites de la 
Constitución, reiteró que a nadie le faltará agua para beber”

L a fin an ciación  au ton óm ica , la  reform a d el E sta tu to  d e  
A u ton om ía  y  e l agu a , p ilares d e la  in terven ción  d e B arreda  
en  el D eb ate sobre e l E stad o  d e las A u ton om ías
El presidente de Castilla- 
La M ancha, José M aría  
Barreda, participó en el 
Senado en el D ebate del 
Estado de las A utonom ías, 
planteando cuestiones  
im portantes para nuestra  
Región, com o el agua o la 
financiación autonóm ica. 
A sim ism o, argum entó que 
esta región aspira a las 
m áxim as cotas de 
autogobierno siem pre  
dentro de los lím ites que 
m arca la Constitución.

El presidente del Ejecutivo autonó
mico, afirmó que “Castilla-La Man
cha aspira a todos los poderes de 
autogobierno en el marco de la 
Constitución”, apuntando, sobre 
las reformas estatutarias que de 
este proceso debe surgir una Es
paña “todavía más unida en su di
versidad” y subrayó que en Casti
lla-La Mancha vivimos intensamen
te este momento con la confianza 
de que se abre “una nueva espe
ranza”.

Barreda apuntó que “la España 
hecha por todos es la de la Consti
tución de 1978, la que ahora, tam
bién entre todos, debemos perfec
cionar, mejorar y adecuar a la reali
dad del siglo XXI”.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, que reconoció avances en 
los mecanismos de participación 
entre el Estado y las comunidades

autónomas, reclamó la presencia de 
Castilla-La Mancha en la negocia
ción de la OCM del Vino en su trá
mite europeo, al igual que se ha pro
ducido en otros asuntos con co
munidades autónomas como Cas
tilla y León, Andalucía o Cataluña.

Barreda, en su intervención,

alertó del riesgo de los nacionalis
mos periféricos para la profundiza- 
ción del Estado autonnómico en el 
connjunto de España, agregando 
que el mayor reparto de poder se 
debe inscribir siempre en la raíz de 
una soberanía nacional común.

Como ejemplo, el presidente

Barreda citó las competencias so
bre la gestión del agua que reclama 
Castilla-La Mancha, una cuestión 
complicada que, a su juicio, exige 
un gran esfuerzo de cohesión y de 
racionalización. En este sentido, 
planteó la necesidad de adaptar el 
Estatuto de Autonomía de la región 
para poder desarrollar con coheren
cia las competencias de agricultu
ra, vivienda o urbanismo en las que 
el agua es imprescindible.

Así, aseguró que los castella- 
no-manchegos reclamamos, desde 
la lealtad institucional, el derecho a 
formar parte de los órganos de ges
tión del agua porque sus decisio
nes determinan nuestras políticas.

La financiación, una cuestión 
medular para las autonomías

En relación a la financiación, 
que calificó de cuestión medular 
para las autonomías, recordó que 
ningún Estatuto de Autonomía 
puede regular el sistema ya que 
afecta a todas las comunidades au
tónomas.

De este modo, para que el sis
tema fiscal español sea único y se 
fije con criterios de justicia, igual
dad y progreso, el presidente pro
puso cinco puntos encabezados 
por un acuerdo que, apuntó, debe 
llegar desde el diálogo multilateral 
de todos.

En el segundo punto destacó 
el hecho de que todos los territo
rios tengan financiación suficiente 
para la prestación de los servicios

Barreda reitera que el trasvase Tajo-Segura tiene los años contados
El presidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, aseveró que el Trasvase Tajo- 
Segura “tiene los años contados”, algo que, 
según recordó, ya dijo en la sede de la Presi
dencia de Murcia, tras reunirse con Valcárcel.

Tras concluir su intervención en el Deba
te sobre el Estado de las Autonomías, 
guntas de los periodistas, Barreda incidió en 
que, tal y como establece la Ley de Aguas, la 
cuenca cedente tiene prioridad siempre sobre 
la receptora. Esto, según afirmó, “hasta ahora 
no se cumplía, porque Castilla-La Mancha 
nunca había tenido oportunidad de utilizar el 
agua del Trasvase ya que carecíamos de la 
infraestructura que nos lo permitiera”.

Esta situación comenzó a cambiar, preci
só Barreda, “gracias al acuerdo que alcancé 
con el Gobierno de España, que ha hecho 
posible que ya se esté construyendo la infra
estructura que nos va a permitir utilizar a no
sotros también el agua del Trasvase Tajo-Se
gura”.

Asimismo, el presidente Barreda aludió a

que la Ley también establece que “el uso con
sultivo del agua que tiene carácter prioritario 
es el consumo humano, y en Castilla-La Man
cha la necesitamos, sobre todo, para beber. 
Dentro de muy pocos años, más de dos millo

nes de castellano-manchegos van a tener que 
beber agua superficial, agua del Tajo”.

Cuando se produzca esta coyuntura, José 
María Barreda apuntó que “se pondrá de ma
nifiesto que no hay agua para todos, y como 
nosotros tenemos prioridad vamos a ejercer
la”.

En este punto, el presidente regional pre
cisó que no tolerará que jamás se tache de 
falta de solidaridad a Castilla-La Mancha, pues 
“esta Región siempre ha sido, es y será soli
daria, y seguiremos dando agua para beber 
mientras la podamos ofrecer”.

Por último, el presidente del Ejecutivo cas- 
tellano-manchego manifestó que “en Casti
lla-La Mancha, a diferencia de Murcia, no te
nemos alternativas. Ellos tienen un mar que 
desalar y nosotros no podemos utilizar esa 
posibilidad. Además, cada vez la ciencia y la 
técnica permiten utilizar el proceso de la 
desalación con mayor eficacia y ahorro ener
gético. Ese factor también juega a favor de 
Castilla-La Mancha”, concluyó.

públicos básicos en condiciones 
de igualdad.

En el tercero fijó que se esta
blezcan los instrumentos adecua
dos para recibir la financiación lo
grando una corresponsabilidad fis
cal adecuada basándose en una 
pluralidad de impuestos y que ésta 
se complete con un mecanismo de 
transferencias del Estado que ga
ranticen la financiación del siste
ma.

El punto cuarto debe incorpo
rar, según Barreda, un concepto dis
tinto de corresponsabilidad fiscal 
haciendo que las comunidades au
tónomas participen en la gestión tri
butaria de forma coordinada o 
consorciada.

El quinto punto, por último, 
propone que debe tener vocación 
de estabilidad, garantice un ade
cuado crecimiento, permita la revi
sión y tenga mecanismos que ase
guren la lealtad de los gastos e in
greso.

La España de las Autonomías 
como solución no como 
problema

En su discurso, el presidente 
del Gobierno castellano-manchego 
valoraba también que la España de 
las Autonomías no es un proble
ma, sino que, al contrario, ha lleva
do progreso y bienestar no sólo a 
las ciudades, sino también al mun
do rural de todo el territorio nacio
nal.

Barreda se refirió, igualmente, 
al éxito del Estado de las Autono
mías, ya que hoy, los españoles 
somos más iguales con indepen
dencia de donde vivam os y 
remarcó que en Castilla-La Mancha 
no se ha perdido el tiempo ni con la 
mitología ni con la historia, sino 
que nos hemos dedicado a la polí
tica de ser útiles y a superar el he
cho diferencial que nos caracteri
zaba: el atraso y el subdesarrollo.

Democracia, Autonomía y 
Europa

Del mismo modo incidió en otro 
aspecto, que la trilogía Democra
cia, Autonomía y Europa ha trans
formado nuestra realidad y nos ha 
permitido avanzar en convergencia, 
aunque todavía se precisa de soli
daridad para seguir progresando 
con paso firme. Así, añadió que 
hemos aprovechado la autonomía 
como acelerador histórico y abor
damos la etapa de actualización que 
ahora se abre “sin complejos, lle
nos de ilusión y preñados de espe
ranza”.
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“Una oportunidad histórica 
para hacer la España de todos ”

En la segunda jomada del De
bate sobre el Estado de las Auto
nomías, Barreda indicó que todos 
los dirigentes políticos “tenemos 
una oportunidad única para hacer 
la España de todos y yo veo en la 
actitud del presidente Zapatero una 
oportunidad histórica”.

Por otra parte y en alusión a la 
propuesta de modificación del Es
tatuto de Cataluña, invitó a la tran
quilidad, a no exagerar y a no ver 
“fantasmas donde no los hay”. En 
este contexto, recordó que se trata 
de una propuesta amparada por el 
Parlamento catalán y lo lógico en

democracia es que se remita al Con
greso y se estudie su viabilidad. El 
presidente tuvo palabras de opti
mismo al aseverar que “estamos a 
tiempo de que funcionen con nor
malidad las instituciones democrá
ticas españolas”.

El presidente de Castilla-La 
Mancha reiteró su plena confianza 
en la situación de la España actual 
porque, a su juicio, nunca antes se 
habían dado unas condiciones de 
paz y bienestar social tan claras 
para garantizar el futuro. “Es un 
momento para el futuro, para la ge
nerosidad”, matizó.

Por último, el jefe del Ejecutivo 
castellano-manchego, respecto al

Senado y a su posible reforma, re
conoció que es un trámite difícil, 
pero “es probable y podemos ha
cer posible lo probable y realidad 
lo posible, y cosas más difíciles 
hemos hecho los españoles”.

“A nadie le faltará agua para 
beber”

El agua y la necesidad de este 
recurso para el desarrollo de Casti
lla-La Mancha fue otra de las cues
tiones expuestas por Barreda. El 
presidente aseguró que desde el 
Gobierno castellano-manchego no 
se ha dudado, ni un momento, en 
ofrecer agua siempre que sea para 
beber y desde aquí se tenga.

“Estamos ante un recurso que 
es escaso y sobre el que tiene prio
ridad la cuenca cedente sobre la re
ceptora, y en este caso Castilla-La 
Mancha es la cuenca cedente” .

Para solucionar el problema, que 
en este ámbito tiene Castilla-La 
Mancha, el presidente castellano- 
manchego propone en la modifica
ción del Estatuto de Autonomía que 
Castilla-La Mancha forme parte de 
los órganos de gestión del agua, 
una propuesta que fue aceptada por 
el presidente Rodríguez Zapatero, 
que vio razonable la participación 
de nuestra Comunidad Autónoma 
en la toma de decisiones sobre este 
recurso.

Cambio de financiación autonómica y reforma 
del Senado, prioridades de Rodríguez Zapatero

El presidente del Gobierno de Es
paña, José Luis Rodríguez Zapate
ro, en su primer discurso en el De
bate sobre el Estado de las Auto
nomías, anunció tres líneas de ac
tuación en su política autonómica. 
En primer lugar, que la reforma de la 
financiación autonómica se inicirá 
en enero, adelantando un aumento 
de los anticipos a cuenta a las 
comunindades autónomas de los 
impuestos cedidos. En segundo lu
gar, dijo que el Gobierno impulsará 
la creación de una ponencia para la 
reforma de la Cámara Alta para ca
nalizar la opinión de las comunida
des autónomas; y en tercer lugar, 
avanzó la consecución de un gran 
acuerdo de cooperación entre las 
autonomías y el Estado.

Así, adelantó que el próximo 
mes de enero y en el seno del Con
sejo de Política Fiscal y Financiera, 
un grupo de trabajo deberá comen
zar a concretar “los principios” de 
la reforma de la financiación auto
nómica.

Esta reforma se basará en la 
suficiencia financiera de las Comu
nidades y del Estado, de forma que 
las Comunidades aumenten sus fa
cultades pero que el Estado man
tenga como propios aquellos im
puestos que constituyan el “tron
co común” del sistema fiscal y ga
ranticen la unidad de la economía y 
de las responsabilidades y debe
res con los ciudadanos.

Zapatero empezó criticando la 
política autonómica del Gobierno

anterior, al que, al inicio de su inter
vención, acusó de haber “congela
do” la reforma del Senado y culpó 
del incremento de la “litigiosidad” 
de las CCAA con el Estado.

El presidente del Gobierno afir
mó, en este sentido, que los esta
tutos de autonomía “pueden inter
venir en este ámbito” relativa a la 
financiación, pero avisó que la 
“configuración del sistema se rea
liza en una ley estatal” y tras haber 
realizado una “concertación” con 
las CCAA en el Consejo de Política 
Fiscal y Financiera.

La reforma del Senado y el me
canismo para conformarla también 
fue explicado por Zapatero en su 
discurso. Tras criticar el “freno al 
desarrollo autonómico de la última

Legislatura” por abortar lo que “pa
recía una reforma probable” del Se
nado, el jefe del Ejecutivo anunció 
que el Gobierno y el Grupo Parla
mentario Socialista impulsarán la 
creación de una ponencia a la que 
el Gobierno pueda remitir la con
sulta del Consejo de Estado, cuyo 
informe estará listo a principios de 
año para ser objeto de debate.

Además, el Ejecutivo pretende 
que esta ponencia sirva también 
para canalizar, además de las opi
niones de los senadores sobre la 
reforma de la Cámara Alta, las de 
las diversas CCAA. Finalmente, 
ante la negativa del PP, Zapatero 
manifestó su intención de retirar la 
reforma, adado que se precisa las 
3/4 partes para su aprobación.

El PP asegura que 
Barreda perdió una 
“gran ocasión” de 
defender “principios 
de igualdad y 
solidaridad”
El portavoz del Grupo Parlamenta
rio Popular, Lucrecio Serrano ha 
asegurado que el presidente Casti
lla-La Mancha, José María Barreda 
perdió una “gran ocasión” para de
fender “principios de igualdad y so
lidaridad” en el Debate.

Serrano indicó que la compare
cencia de Barreda careció de la “ga
rra política para defender nuestra 
tierra y enfrentarse a los suyos”, 
apuntando que ni siquiera se refi
rió al Estatuto de Cataluña. Igual
mente, resaltó que Barreda no tuvo 
voz suficiente para plantear cues
tiones de multilateralidad en la fi
nanciación de las autonomías, fren
te a la bilateralidad que plantea el 
Estatut. Además, subrayó que al PP 
le hubiera gustado que el presidente 
alzará su voz para hablar de temas 
como la unidad de mercado y prin
cipios de igualdad y solidaridad.

Por otro lado, Serrano apostilló 
que el presidente de Castilla-La 
Mancha “no es de fiar”, desde el 
punto de vista político, ya que en 
la región Barreda firmó un docu
mento con el presidente del PP, 
José Manuel Molina donde la de
fensa de la Constitución Española 
quedan “perfectam ente recogi
dos”, y cuando llega a Madrid “se 
coloca al lado de las propuestas de 
Zapatero y Maragall”.

M olina (PSOE) 
criticó la ausencia de 
diputados del PP en 
el Debate
El portavoz del PSOE en las Cortes 
Regionales, José Molina, mostró su 
acuerdo con la propuesta formula
da por Barreda de ampliar las com
petencias y mejorar el sistema de 
manera autónoma y propia, “antes 
de que estuviera toda la bronca que 
ha montado el PP con otros estatu
tos”, porque lo importante es se
guir perfeccionando el Estado de 
las Autonomías, y así que las refor
mas se hagan en el marco de la 
Constitución para que haya mayor 
cohesión territorial y mayor unidad 
de los españoles entendida como 
la misma oportunidad y el mismo 
nivel de prestación de servicios 
para todos.

Molina criticó el hecho de que 
sólo cuatro de los trece senadores 
del Partido Popular en la región es
tuvieran presentes cuando habló 
Zapatero o Barreda en la primera 
jomada del Debate, ya que “se plan
tearon cosas muy importantes para 
los ciudadanos” de la región, al 
hablarse de agua, infraestructuras, 
financiación y competencias.
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Para el vicepresidente primero del Gobierno regional, Femando Lamata, 
“La provincia está avanzando con eficacia, solvencia y realismo”

El vicepresidente primero del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha, Femando Lamata, se reunió 
recientemente en Albacete con el alcalde de la 
ciudad, Manuel Pérez Castell, y con el presi

dente de la Diputación, Pedro Antonio Ruiz San
tos, para analizar los temas “que ocupan y pre
ocupan” a ambas administraciones de cara al 
desarrollo futuro de la provincia y la capital.

El vicepresidente primero del Go
bierno regional, Femando Lama
ta, aseguró que “la provincia de 
Albacete está avanzando con efi
cacia, solvencia y realismo”, des
tacando el clima de entendimien
to que hay entre la Administración 
autonómica, el Ayuntamiento y la 
Diputación Provincial, que cola
boran en el desarrollo de esta pro
vincia y de la capital albacetefia, 
en la que se mezclan “la utopía y 
el realismo” para crecer de manera 
ordenada y sostenida, según se
ñalaba tras la reunión de trabajo 
que mantuvo con el alcalde de Al
bacete, Manuel Pérez Castell, y el 
presidente de la Diputación Pro
vincial, Pedro Antonio Ruiz San
tos, para analizar los temas “que 
ocupan y preocupan” a ambas ad
ministraciones y detectar sus pro
blemas y oportunidades, con el 
objetivo de trazar un proyecto de 
futuro.

Así, además de referirse a asun
tos relacionados con el agua, el 
urbanismo, el desarrollo económi
co o el bienestar social, el vice
presidente primero destacaba el 
acuerdo alcanzado entre el Gobier
no regional y el Ministerio de Fo
mento “que hace que Castilla-La 
Mancha se convierta en la región 
mejor comunicada de España y 
una de las mejor comunicadas de 
Europa”.

En este sentido, Femando La- 
mata señaló la necesidad de que 
la provincia siga creciendo de for
ma responsable, trasladando el 
compromiso del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha de colaborar con 
el Ayuntamiento y la Diputación 
Provincial en el desarrollo de los

proyectos más importantes.
Por su parte, el presidente de 

la Diputación Provincial se refirió 
a la necesidad de optimizar los re
cursos con los que cuentan las 
distintas Administraciones y de 
realizar un ejercicio de coordina
ción a la hora de diseñar el futuro 
de la provincia.

De esta forma, Pedro Antonio 
Ruiz Santos destacó la colabora
ción de la Junta con la Institución 
Provincial en materia de carrete
ras, mejora de caminos rurales o 
abastecimiento de agua a peda- 
nías, recordando que el Gobierno 
regional destina 9,5 millones de 
euros en tres años para el desa
rrollo de los Planes Provinciales 
de Obras.

Cuarta fase de Circunvalación
El alcalde de Albacete, Manuel

Pérez Castell, destacó, en primer 
lugar, el acuerdo adoptado por el 
Consejo de Gobierno de Castilla- 
La Mancha para ejecutar la cuarta 
y última fase de la conversión de 
la circunvalación en paseo urba
no, para lo que la Junta aportará 
más de 9 millones de euros.

Pérez Castell manifestó que 
este proyecto demuestra que “Al
bacete crece sin romperse”, califi
cando esta obra como “el cosido 
más importante de la ciudad”.

Por otro lado, el alcalde se re
firió a otros proyectos de Albáce- 
te con los que colabora de manera 
directa el Gobierno regional como 
el compromiso de construir más 
de 2.550 viviendas protegidas an
tes de 2007; o la implantación de 
la empresa Eurocopter y el desa
rrollo del Parque Científico y Tec
nológico.

Foto: Cristina Martínez
Fernando Lamata, durante el encuentro mantenido en la Delegación de 
la Junta con el alcalde de Albacete, Manuel Pérez Castell y  el 
presidente de la Diputación Provincial, Pedro Antonio Ruiz Santos.

El desarrollo de Albacete, centró la reunión 
entre Junta, Diputación y Ayuntamiento

Bienestar Social destina más de 1,8 millones 
a la mejora de sus centros en la provincia
Más de 1,8 millones de euros ha 
sido la cantidad que la Consejería 
de Bienestar Social ha invertido 
este año en la reforma y mejora de 
sus centros en la provincia de Al
bacete, según el titular de este 
departamento del Gobierno regio
nal, Tomás Mañas.

La cuantía más importante de 
estas inversiones se ha destina
do a los centros y residencias de 
mayores, para los cuales se han 
invertido más de 680.000 euros. De 
hecho, los centros de Albacete II 
y Hellín, así como las residencias

de Madrigueras, Almansa, Núñez 
de Balboa y el Paseo de la Cuba, 
estas dos últimas en la capital al- 
baceteña, han sido los recursos 
donde se han realizado diversas 
actuaciones de mejora.

En recursos dedicados a la in
fancia, se han invertido 640.000 
euros par reformar espacios y 
mobiliario de los centros de aten
ción a la infancia, destacando la 
construcción del nuevo CAI El 
Pilar, que se está construyendo en 
la capital albaceteña.

Los recursos que atienden a

las personas con discapacidad 
pertenecientes a la Junta de Co
munidades han experimentado 
también diversas actuaciones de 
rehabilitación, como el Centro de 
Atención a Discapacitados Pro
fundamente Afectados de Albace
te.

Por último, el centro de inter- 
namiento para menores con medi
das judiciales “Albaidel” ha sido 
también objeto de mejora por par
te de la Consejería de Bienestar 
Social, habiéndose destinado en 
2005, más de 350.000 euros.

La Junta destina más de 9 millones 
para la IV fase de la Circunvalación
La Consejería de Obras Públicas 
y el Ayuntamiento de Albacete 
van a acometer las obras de la 
fase IV del proyecto de “Mejora 
de la travesía interior y accesos 
a Albacete, situado en el Paseo 
de la Circunvalación, en virtud 
de un convenio de colaboración 
entre ambas administraciones. 
Ejecutivo autonómico y Consis
torio invertirán conjuntamente 
10.685.954 euros. La financiación 
de las obras se van a asumir en 
un 85 % por el Gobierno regio
nal, mientras que el Ayuntamien
to va a aportar el 15 % restante.

Este convenio trata de la eje
cución de las obras de acondi
cionamiento de la ronda de cir
cunvalación de la ciudad de Al
bacete en su Fase IV y que in
cluye el acondicionamiento del 
nudo de conexión con la carre
tera CM-3203 dando conexión 
adecuada del tráfico proceden
te de esta carretera hacia la N-

322 y N-430 a través de la Ron
da de circunvalación parcialmen
te ya acondicionada.

Las obras consisten en la 
regularización y adecuación de 
las secciones de la actual carre
tera a las previstas en el Plan 
General de Ordenación Urbana 
de Albacete, la integración den
tro de la sección de una serie de 
conceptos de nueva creación, 
tales como zonas de aparcamien
to, parterres ajardinados, barba
canas; el acondicionamiento de 
intersecciones; la mejora del 
drenaje superficial del entorno, 
la renovación de la red de sa
neamiento, la mejora de las cali
dades en aceras y bordillos, la 
mejora del alumbrado público, la 
ampliación de la calzada y refuer
zo del firme, así como la mejora 
de la señalización y semaforiza- 
ción y creación de zonas verdes.

Las obras se licitarán duran
te este año.

Díaz-Salazar reitera el apoyo regional 
a la ‘Cuchillería de Albacete’

Foto: Corles Tirado
El consejero José Manuel Díaz-Salazar, durante la reunión 
mantenida con Juan Andrés Barbero, presidente de APRECU, y  
Amos Núñez (izquierda).

El consejero de Industria y Tec
nología, José Manuel Díaz-Sa
lazar, ha trasladado a la Asocia
ción Provincial de Cuchillería y 
Afines de Albacete (APRECU), 
el apoyo del Gobierno regional 
para promocionar y revalorizar 
entre los consumidores la ima
gen de marca Cuchillería de Al
bacete.

Así lo manifestó en el trans
curso de una reunión manteni
da con los responsables de la 
Asociación Juan Andrés Barbe
ro, presidente de APRECU, y 
Amos Núñez en la que aborda
ron la situación del sector y la 
toma de medidas para hacer fren
te a los retos que la globalización 
económica plantea al sector.

Díaz-Salazar manifestó su 
interés y compromiso para refor
zar esta estrategia de forma que 
el valor añadido y la calidad que 
aporta la marca Cuchillería de

Albacete se conozca en todos 
los rincones.

También destacó la impor
tancia de que desde Bruselas la 
Comisión Europea, que posee 
las competencias, actúe frente a 
la entrada masiva de productos 
que no responden a los mismos 
parámetros de calidad y que 
compiten deslealmente. En ese 
sentido, el consejero de Indus
tria y Tecnología volvió a mani
festar su disposición para de
fender el sector de la cuchillería, 
aquejado de la misma problemá
tica que las manufacturas.

A lo largo de este encuentro 
también se abordaron otras me
didas para la promoción de la 
marca albaceteña como la posi
bilidad de celebrar un foro inter
nacional en el que se reúnan los 
países con una producción 
cuchillera reconocida como Es
paña, Francia y Alemania.
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COMARCAS DE ALBACETE - Villarrobledo Villalgordo del Júcar

Para el presidente regional, “la dignidad de una sociedad pasa por el trato 
que se da a las personas mayores”

Barreda puso la primera piedra del Centro 
Residencial y de Estancias Diurnas
El presidente Barreda argumentó que la priori
dad del Gobierno regional son los servicios so
ciales, que pasan por la atención a los mayores, 
la educación y la sanidad. “Nuestros mayores

son nuestra prioridad, porque todo lo que somos 
y seremos se lo debemos a una generación que 
hizo un esfuerzo de sol a sol para dejar a sus 
hijos y a los hijos de sus hijos un mundo mejor”.

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, colocó la 
primera piedra de un centro para personas mayores en la localidad de 
Villarrobledo.

Vivienda y Urbanism o 
rem odelará el Paseo Fluvial

Barreda mostró su satisfacción al 
aludir al informe del IMSERSO, 
que cifra el número de residencias 
para mayores en Castilla-La Man
cha en 281 y el número de plazas 
por encima de las 19.300. “La red 
asistencial para personas mayo
res en Castilla-La Mancha es la 
mejor de todas las comunidades 
autónomas de España”, puntuali
zó.

En este sentido, aseguró que 
si hay una razón que le llena de 
orgullo es que se reconozca que 
Castilla-La Mancha dispone de 
una red asistencial completa y efi
caz.

El jefe del Ejecutivo castella- 
no-manchego hizo estas manifes
taciones durante la colocación de 
la primera piedra de una residen
cia que cuenta con 20 plazas en el 
servicio de estancias diurnas y 
120 plazas residenciales. Acompa
ñado por el consejero de Bienes
tar Social, Tomás Mañas; y alcal
de, Pedro Antonio Ruiz Santos, en 
una urna de cristal fueron deposi
tados un facsímil de El Quijote, 
ejemplares de la prensa, monedas 
de curso legal y la replica de un 
cupón de la ONCE.

El presidente de Castilla-La 
Mancha advirtió que el cambio 
que está experimentando Villarro- 
bledo se debe a la evolución de la 
sociedad de la Región, “una tierra 
convencida de que somos capa
ces de hacer bien las cosas y no 
hemos puesto límite a nuestro de
seo de mejorar”, argumentó.

El máximo nivel competencial 
en beneficio de los ciudadanos

Barreda precisó que en esta 
dirección debe caminar toda la 
sociedad de Castilla-La Mancha, 
una Región que aspira a tener los 
máximos niveles competenciales y 
de autogobierno que permite la 
Constitución española.

Por su parte, el presidente de 
la Fundación Once, Carlos Rubén 
Fernández, reconoció que “sin la 
sensibilidad del presidente Barre
da proyectos como este serían 
imposibles”. En este sentido, se
ñaló que la ONCE ha creado en la 
Región más de 2.100 empleos, de 
los que 1.900 han sido para perso
nas con algún tipo de discapaci

dad.
Por su parte, el alcalde de Vi

llarrobledo, Pedro Antonio Ruiz 
Santos, que mostró su satisfac
ción ante el hecho de que el pue
blo pueda contar en menos de año 
y medio con una residencia de 
estas características, subrayó que 
“en apenas 400 metros cuadrados, 
Villarrobledo dispondrá de una 
importante área sanitaria formada 
por el Hospital y esta residencia”.

El arquitecto del edificio, José 
María Pérez ‘Peridis’, aseguró que 
con estos centros para mayores 
“queremos crear los espacios más 
ricos y acogedores para los mejo
res años de los últimos de sus vi
das” .

El consejero de Vivienda y Ur
banismo, Alejandro Gil, y el Al
calde de Villalgordo del Júcar, 
Femando Moreno, han suscri
to un convenio de colaboración, 
en materia de mejoras urbanas, 
para llevar a cabo obras de ade
cuación de espacios públicos en 
este municipio.

Así, el convenio contempla 
dos fases de ejecución. En la 
primera se acometerá el vallado 
de una zona de juegos infanti
les, con una longitud total de 
casi 73 metros. La valla estará 
constituida por un muro de blo
que chapado de piedra, con una 
altura de 70 centímetros que 
contará con una protección a 
base de rollizos de madera trata
da, con lo que la altura total del 
cerramiento alcanzará 1,28 me
tros.

La segunda actuación con
siste en el acerado del margen 
izquierdo del paseo fluvial, que

en la actualidad cuenta con una 
pequeña superficie de hormi
gón, proponiéndose la reurba- 
nización de este paseo, con la 
colocación de bordillos enterra
dos en la zona de cambio de pa
vimentos, colocación de alcor
ques en los árboles, construc
ción de nuevos bordillos y eje
cución de solera de hormigón a 
lo largo de todo el paseo.

El presupuesto total de las 
obras asciende a más de 19.000 
euros, de los que la Junta de Co
munidades aporta el 88% y el 
Ayuntamiento de Villalgordo del 
Júcar, el 12% restante.

Esta actuación se enmarca 
dentro del programa de mejoras 
urbanas de la Consejería de Vi
vienda y Urbanismo, que tiene 
como objetivo recuperar las zo
nas de uso público de nuestros 
pueblos y ciudades, para que 
sirvan como verdaderos espa
cios de convivencia.

Villamalea

Castellanos entregó un vehículo 
financiado por el FORCOL

Peñascosa

16 jóvenes se formarán en turismo rural a 
través de un Taller de Empleo del Sepecam
El delegado provincial de Trabajo 
y Empleo, Florencio López García, 
acompañado del alcalde de Peñas
cosa, Francisco Ramón García, in
auguró recientemente un Taller de 
Empleo en este municipio, en el 
que participan 16 alumnos, de los 
que 12 son mujeres.

A través de este Taller de Em
pleo , subvencionado por el 
Sepecam con una inversión de 
291.000 euros, cofinanciada por el 
Fondo Social Europeo, los alum
nos se formarán en las especiali
dades de albañilería y pintura.

Según explicó el delegado de 
Trabajo y Empleo, los Talleres de 
Empleo se configuran como un 
programa mixto de empleo y for
mación dirigido a desempleados 
de veinticinco o más años.

En Peñascosa, las obras que 
tienen previsto ejecutar con este 
proyecto están relacionadas con 
el turismo rural. Por un lado, se va 
a restaurar el edificio que fue Casa 
Cuartel de la Guardia Civil, con el 
fin de adecuarla para alojamientos 
rurales, habilitando 8 viviendas, 
un patio y un pabellón de entra

da; y, por otro lado, se va a ade
cuar una vivienda típica del muni
cipio como casa rural.

El proyecto, que está dirigido 
en un 75% a mujeres, responde a 
los objetivos que el Gobierno re
gional, a través del Acuerdo por 
el Empleo, se propuso para favo
recer a la mujer en general y a la 
mujer rural en particular, con me
didas como la formación que es 
un instrumento básico para favo
recer la integración social y labo
ral y contribuir al desarrollo rural 
de nuestros pueblos.

La consejera de Administracio
nes Públicas, Llanos Castella
nos, se desplazó los pasados 
días a Villamalea, donde se re
unió con los representantes de 
la Mancomunidad Manserman, 
formada por tres municipios de 
Cuenca y otros tantos de Alba
cete, con los que ha abordado 
sus proyectos de futuro.

Manserman, formada por 
seis ayuntamientos (Cenizate, 
Navas de Jonquera y Villamalea 
de Albacete y El Herrumblar, 
Villalpando y Villarta de Cuen
ca) es una mancomunidad dedi
cada a la recogida de residuos 
sólidos urbanos, que presta ser
vicio en las localidades que la 
componen y en otra decena de 
municipios próximos.

Para desarrollar esta labor, la

Consejería de Administraciones 
Públicas les ha subvencionado 
en los últimos años con 92.000 
euros para la adquisición de sen
dos camiones gracias al Fondo 
Regional de Cooperación Local 
(FORCOL).

Además de este encuentro, 
Llanos Castellanos mantuvo 
una reunión con el equipo de 
Gobierno de Villamalea, encabe
zado por su alcalde Jacinto Ló
pez, con el que habló de diver
sos proyectos entre ellos la fu
tura construcción del nuevo 
Ayuntamiento de la localidad.

Para finalizar la visita, la con- 
sejera entregó un vehículo de 
limpieza al Ayuntamiento, finan
ciado con 7.000 euros proceden
tes del Fondo Regional de Co
operación Local (FORCOL).
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COMARCAS DE ALBACETE - Hellín
La consejera de Trabajo y Empleo clausuró un Taller de Empleo e inauguró 
una Escuela Taller en este municipio albaceteño

1.500 desem pleados se benefician de 
actuaciones en m ateria de trabajo
La consejera de Trabajo y Empleo, Magdalena benefician de diversas actuaciones en materia 
Valerio, visitó recientemente el municipio de He- de formación y empleo, con una inversión de 
llín, donde actualmente 1.500 desempleados se más de 3,5 millones de euros de la Consejería.

En este sentido, la consejera, que 
trasladó el compromiso del Gobier
no regional de apoyar a todos los 
municipios de Castilla-La Mancha 
que, como Hellín, han atravesado 
alguna crisis económica, destacó 
el desarrollo actual de esta locali
dad, afirmando que “el presente 
de Hellín está en buenas manos, 
con un alcalde con las ideas muy 
claras y muchos proyectos, que 
supondrán un revulsivo para este 
municipio y su comarca”.

Magdalena Valerio, acompa
ñada del alcalde de Hellín, Diego 
García Caro, clausuró el Taller de 
Empleo ‘Tolmo F , a través del cual 
24 desempleados de Hellín mayo
res de 25 años, 7 de ellos mujeres, 
se han formado durante un año 
en las especialidades de “Albañi- 
lería”, “Estructuras Metálicas” y 
“Electricidad”.

Formación que les ha servido 
para trabajar en diversos proyec
tos de interés social, como han 
sido el arreglo y acondicionamien
to de la instalación eléctrica de la 
zona de acampada de Agrá; ilumi
nación y realización de mobiliario 
de foija del recinto de la Asocia
ción de Vecinos del Barrio del Pino; 
distintas mejoras en el Cerrico de 
la Cruz, en Isso; remodelación de 
la plaza del Ayuntamiento de Nava 
de Campaña; distintas actuacio
nes en el Barranco del Judío; arre
glo de la Plaza Nueva de Hellín; y 
arreglo de los parterres de la Plaza 
Santa Ana de Hellín.

Para el desarrollo de este pro
grama de formación y empleo, la 
Consejería de Trabajo y Empleo, a

través del SEPECAM, ha conce
dido al Ayuntamiento de Hellín 
una subvención de más de 419.000 
euros, en concepto de gastos de 
formación y funcionamiento y sa
larios de los alumnos, lo que su
pone unos 18.000 euros por alum
no.

Escuela Taller “Hellín X”
Por otro lado, la consejera in

auguró la nueva Escuela Taller 
“Hellín X”, en la que van a partici
par 32 alumnos, menores de 25 
años, que se formarán en las es
pecialidades de “Albañilería” , 
“Pintura”, “Viverista de Planta 
Autóctona” y “Carpintería Metá
lica”.

Para ello, el SEPECAM ha con
cedido al Ayuntamiento de Hellín

una subvención de más de 757.000 
euros y el objetivo de esta inicia
tiva es crear infraestructuras diri
gidas al turismo, como posible 
yacimiento de empleo generador 
de trabajo en la localidad.

Así, entre las obras que se van 
a ejecutar, caben destacar las me
joras que se acometerán en el Po
lígono Industrial “San Rafael”; la 
rehabilitación de viviendas del 
casco histórico para su acondicio
namiento como hospederías; re
cuperación de solares en el casco 
histórico; señalización de rutas 
turísticas producción de planta 
autóctona y ornamental para el 
abastecimiento de jardines muni
cipales; o la recuperación y el man
tenimiento del Vivero Municipal en 
la pedanía de Nava de Campaña.

Tomás Mañas inauguró el nuevo centro de 
atención temprana para niños discapacitados
El consejero de Bienestar Social 
inauguró el nuevo Centro de Aten
ción Temprana y Desarrollo Infan
til de Hellín, en el que ya están 
recibiendo tratamiento 19 niños 
con edades comprendidas entre 
los 0 y los 6 años.

En la puesta en marcha del 
nuevo centro, que será gestiona
do por la asociación de discapaci
tados Asprona, se han invertido 
más de 92.500 euros en las obras 
de acondicionamiento y reforma, 
además del equipamiento de sus 
instalaciones. A esta cantidad hay 
que sumar los más de 52.000 euros 
que la Consejería destina para su

mantenimiento durante este año.
Durante el acto inaugural, 

Mañas destacó la necesidad de 
continuar ampliando la red de este 
tipo de recursos, dado que son im
prescindibles para ofrecer a aque
llos niños que padecen alguna dis
capacidad o corren el riesgo de pa
decerla, los servicios de fisiotera
pia, logopedia, psicomotricidad y 
apoyo familiar.

Con la apertura de este nuevo 
centro se amplia la red regional de 
recursos de desarrollo infantil, 
para niños de 0 a 6 años, que atien
de actualmente en la provincia de 
Albacete a 186 pequeños y en

Castilla-La Mancha a más de 1.000.
Para hacer posible que estos 

recursos puedan desarrollar nor
malmente su actividad, la Conse
jería de Bienestar Social invierte 
durante el presente año más de 1,6 
millones de euros, tanto en cen
tros propios como en aquellos que 
pertenecen a las distintas asocia
ciones de personas con discapa
cidad de la región.

Por último, Mañas alabó la la
bor que realizan los trabajadores 
del centro, instándoles a conti
nuar con un trabajo que supone 
la mejora del futuro de estos ni
ños.

Liétor

La am pliación del Consultorio 
Local com enzará en breve
El delegado de la Junta en Alba
cete, Manuel González Ramos, 
se desplazó días atrás a Liétor, 
donde mantuvo una reunión con 
la alcaldesa, Josefa Moreno, en 
la que analizaron temas de inte
rés para la localidad.

Acompañado de los delega
dos provinciales de Obras Pú
blicas y Medio Ambiente y De
sarrollo Rural, José Eduardo 
M artínez Valero y A ntonio 
Mompó, respectivamente, el 
delegado visitó el tramo de la ca
rretera CM-3213 acondicionado 
recientemente por la Consejería 
de Obras Públicas, fruto de la 
colaboración con el Ayunta
miento de Liétor.

Una vez finalizada esta obra, 
Manuel González trasladó el 
compromiso de la Junta de mini
mizar el impacto visual negativo 
originado como consecuencia 
de los movimientos de tierra rea
lizados. Para ello, se van a llevar

a cabo trabajos de plantación de 
especies autóctonas del entor
no en los taludes.

Consultorio Local
En otro orden de cosas, el 

delegado de la Junta recordó 
que en breve comenzarán las 
obras de remodelación del Con
sultorio Local de Liétor.

Se trata de una reforma inte
gral de las instalaciones actua
les, que supone la ampliación de 
las mismas, teniendo en cuenta 
el nuevo servicio de Pediatría 
con el que ya cuenta la locali
dad.

Obras que se ejecutarán gra
cias a un convenio de colabora
ción suscrito entre la Conseje
ría de Sanidad y el Ayuntamien
to de Liétor, en virtud del cual la 
Junta aportará 75.000 euros en 
dos anualidades, 45.000 euros 
en 2005 y 30.000 euros en el año 
2006.

Villarrobledo

Profesionales sanitarios 
visitaron las obras del H ospital

Foto; Angélica Molina
El director gerente del SESCAM, Joaquín Chacón, atiende las 
explicaciones de la arquitecto Gador Carvajal, sobre las 
instalaciones del nuevo Hospital de Villarrobledo.

El director gerente del SESCAM, 
Joaquín Chacón, visitó recien
temente las obras del Hospital 
de Villarrobledo, acompañado 
por jefes de servicio y de sec
ción de 29 especialidades médi
cas y enfermería del Complejo 
Hospitalario Universitario de Al
bacete, responsables sanitarios 
regionales y provinciales, así 
como miembros de la Gerencia 
de Atención Primaria de Alba
cete y de varios Centros de Sa
lud de la comarca de Villarroble
do.

El objetivo de la visita fue 
conocer el estado de las obras 
de construcción del Hospital de 
Villarrobledo y compartir opinio
nes con los sanitarios sobre el 
proceso de obra y de equipa
miento. Además de los sanita
rios, acompañaron a Joaquín

Chacón miembros de la direc
ción del Complejo Hospitalario 
de Albacete, de la Gerencia de 
Atención Primaria de Albacete 
y directivos regionales del SES
CAM.

Los trabajos de construc
ción de este centro sanitario 
marchan a buen ritmo y ya se ha 
certificado alrededor del 60% de 
la obra, que cuenta con un pre
supuesto superior a los 33 mi
llones de euros.

El Hospital de Villarrobledo 
está formado por un edificio de 
tres plantas, con capacidad para 
atender el 95% de las patologías 
y con todos los recursos para 
ofrecer un mayor confort a los 
usuarios. Contará con 132 habi
taciones individuales, con po
sibilidad de uso doble en caso 
necesario.
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El delegado de la Junta, Santiago Moreno, y el presidente de la Diputación, Nemesio 
de Lara, visitaron las obras que se han realizado en el convento de la Merced

Gudad Real contará con un nuevo Museo 
tras la rehabilitación del ‘Femenino’
La reconversión del antiguo convento de los 
Mercedarios, que más tarde fue el instituto 
“Nuestra Señora de Alarcos”, en un cetro de 
exposiciones de primer nivel, cada vez está más

cerca tras las obras que ha llevado a cabo en el 
mismo la Junta de Comunidades. El nuevo edi
ficio se inauguró con la exposición “El arte en la 
España del Quijote”.

Moreno que visitó los pasados 
días las obras que se han realiza
do en el edificio, acompañado por 
el presidente de la Diputación, Ne
mesio de Lara, aseguró que la re
habilitación que ha llevado a cabo 
el Ejecutivo regional en el edificio 
demuestra que “éste es uno de los 
proyectos del IV Centenario al que 
más cariño le hemos dedicado”.

Por su parte, Nemesio de Lara 
apuntó que “Castilla-La Mancha, 
la provincia y, sobre todo, Ciudad 
Real” pueden estar de enhorabue
na porque van a disponer de un 
gran centro de exposiciones gra
cias a la intervención de la Dipu
tación y de la Junta de Comunida
des, que aportaron respectivamen-' 
te 2,4 y 3,6 millones de euros para 
su adquisición y rehabilitación.

Foto: Cristina Martínez
En las obras de rehabilitaciónn del antiguo convento de los 
Mercedarios, la Diputación y  la Junta de Comunidades han invertido 2,4 
y 3,6 millones de euros, respectivamente.

Novecientos metros para 
exposiciones

La rehabilitación del edificio la 
ha dirigido el arquitecto Javier Na
varro, que explicó que las obras 
han consistido en consolidar la 
planta baja del edificio, eliminar las 
humedades y acondicionarlo para 
las necesidades museísticas.

Según Navarro, se trataba de 
recuperar los rasgos originales 
que tenía el convento, razón por 
la que el edificio rehabilitado se 
articula en tomo al claustro y al 
patio situado junto al anexo que 
se construyó en la calle de la Rosa. 
Con las obras se han conseguido 
900 metros cuadrados de espacio 
para exposiciones.

Éntre las particularidades de la 
remodelación del antiguo institu

to destacan la iluminación de las 
salas, controlada por detectores 
de presencia, y la climatización, 
que permite mantener una tempe
ratura y un porcentaje de hume
dad constantes. Además, se han 
preservado bodegas, criptas y 
enlosados del edificio original que 
aparecieron durante las obras de 
restauración.

Una vez se desmonte la expo
sición “El arte en la España del 
Quijote” se retomarán las obras 
para adaptar la segunda planta del 
edificio a las necesidades museo- 
gráficas. Está previsto que el anti
guo instituto acoja la importante 
colección de arte contemporáneo 
que permanece almacenada en el 
Museo Provincial por falta de es
pacio para exhibirla.

Convento, instituto y centro 
cultural

El instituto “Santa María de 
Alarcos” es un antiguo convento 
mercedario del siglo XVII que fue 
adquirido por el Estado a resultas 
de la Ley de Desamortización y se 
destinó a la docencia, primero 
como instituto “Juan de Avila” y 
más tarde como “Santa María de 
Alarcos”, hasta 1996. En 1998, 
Patrimonio del Estado cedió el in
mueble completo a la Diputación 
de Ciudad Real, que tenía la inten
ción de destinarlo a usos adminis
trativos. Sin embargo, la Junta de 
Comunidades manifestó su inte
rés por hacerse con la parte más 
antigua del edificio, la que da a la 
calle Caballeros, para destinarla a 
ampliación del Museo Provincial.

La Junta destina m ás de 3 m illones de 
euros para ayudas a la vivienda
La Consejería de Vivienda y Urba
nismo ha otorgado a la provincia 
de Ciudad Real durante el pasado 
mes de septiembre más de 3 millo
nes de euros en concepto de sub
venciones a la compra, rehabilita
ción y alquiler de viviendas. Se 
trata del capítulo económico más 
importante aprobado en esta ma
teria en lo que llevamos de año y, 
gracias a él, han podido acceder 
en condiciones ventajosas al mer
cado inmobiliario 167 familias ciu- 
dadrealeñas.

Del total de la subvención, 
2.680.823 euros están destinados 
a la compra y promoción de inmue

bles protegidos de nueva planta, 
que se han distribuido entre 121 
hogares de la provincia de Ciudad 
Real.

A esa cantidad se suman los 
363.374 euros adjudicados a otras 
25 familias para la adquisición de 
una casa de segunda mano y los 
16.144 euros repartidos a 14 soli
citantes de ayuda para la reforma 
de su vivienda.

Asimismo, la Delegación Pro
vincial de Vivienda y Urbanismo 
ha otorgado 10.930 euros a pro
pietarios e inquilinos, dentro de 
las políticas de potenciación del 
arrendamiento desarrolladas por

las administraciones estatal y au
tonómica.

Durante el primer semestre de 
2005, el Ejecutivo de Castilla-La 
Mancha ha otorgado más de 3.000 
ayudas a otras tantas familias de 
la región, de las que casi un 45 por 
ciento se ha destinado a la adqui
sición y promoción de viviendas 
de nueva construcción.

En la provincia de Ciudad Real, 
la Consejería ha tramitado en los 
primeros seis meses del año casi 
12,6 millones de euros y faciütado 
el acceso a una casa digna y ase
quible, en concepto de ayudas, a 
cerca de 720 familias.

Sigue a buen ritm o el proceso 
de gasificación en la provincia
El delegado de Industria y Tec
nología, Juan José Fuentes, ha 
corroborado la buena marcha del 
proceso de gasificación de la 
provincia de Ciudad Real, tras 
la reunión mantenida con el nue
vo director general de Gas Na
tural en Castilla-La Mancha, 
Roberto Cámara.

Según Fuentes, el encuentro 
sirvió para constatar que Ena- 
gás estaría en disposición de 
acometer la construcción del ga
soducto principal de Levante a 
Alcázar de San Juan pasando 
por Albacete. Dicha conducción 
permitirá dar servicio a Almansa 
y Villarrobledo y completar el 
abastecimiento a la parte noro- 
riental de la provincia, dando ser
vicio a municipios como Socué- 
llamos y Pedro Muñoz.

Igualmente, se procederá al 
proceso de gasificación en Al

cázar de San Juan, Manzanares, 
Daimiel, Valdepeñas, Tomelloso, 
Campo de Criptana, Argamasi- 
11a de Alba y Santa Cruz de Mú
dela, municipios que ya se con
templaban en el convenio de 
1998 entre Gas Natural y la Jun
ta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, incluida la addenda 
de 2004, y que preveía llegar al 
60% de la población de la Co
munidad Autónoma con una in
versión de 120 m illones de 
euros.

Del mismo modo, Cámara ex
plicó que es intención de Gas 
Natural ampliar el servicio a 
aquellos municipios que así lo 
soliciten. Por el momento, la 
empresa está sustituyendo las 
plantas de gas natural licuado 
en las poblaciones a las que ya 
han llegado el gasoducto prin
cipal o los ramales secundarios.

Ningún municipio ha sufrido 
restricciones de agua este verano

Foto: Mónica Sánchez
El delegado de la Junta, Santiago Moreno, junto al de Obras 
Públicas, Nicasio Peláez, durante la rueda de prensa, ofrecida en 
la Delegación de la Junta en Ciudad Real.

El delegado de la Junta de Co
munidades en Ciudad Real, San
tiago Moreno, ha destacado que 
las obras de emergencia realiza
das este verano han evitado 
que, a pesar de la sequía, nin
gún municipio de la provincia 
sufriera restricciones de agua.

Moreno, que compareció 
acompañado del delegado de 
Obras Públicas, Nicasio Peláez, 
explicó que estas actuaciones de 
emergencia se inscriben dentro 
del acuerdo que alcanzaron en 
marzo la ministra de Medio Am
biente, Cristina Narbona, y el 
presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda.

Según dicho acuerdo, el Mi
nisterio se comprometía a ejecu
tar varias actuaciones de gran 
calado, como los proyectos de 
abastecimiento al Campo de 
Montiel o a la comarca de Alma
dén, pero también incluía una 
partida para costear la realiza
ción de obras de emergencia en 
previsión de los problemas de

escasez de agua que pudieran 
surgir en los meses de verano.

En el caso de la provincia de 
Ciudad Real, el Consejo de Mi
nistros ha autorizado dieciséis 
de estas actuaciones urgentes 
por valor de 9.740.000 euros de 
las que se han beneficiado trein
ta y un municipios que suman 
una población de alrededor de 
cien mil personas.

Cuatro de estas obras fue
ron aprobadas en julio y las 
otras doce el mes pasado. Entre 
las actuaciones aprobadas el 
mes pasado destacan la repara
ción o construcción de depósi
tos reguladores en Piedrabuena, 
Torralba de Calatrava, Porzuna, 
Malagón, El Tomo, Cabezara- 
dos, Villarrubia de los Ojos, Po
zuelo de Calatrava y Alamillo, y 
la realización de sondeos en Ar- 
gamasilla de Calatrava, Terrin- 
ches, Los Pozuelos de Calatra
va, Alamillo, Infantes y en La 
Alameda, pedanía de Villanue- 
va de San Carlos.
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El alcalde señala que la política del equipo de Gobierno es no subir impuestos y hacer que todos 
paguen y no que se pague más

C o tilla s : “ L a s  o r d e n a n z a s  a p r o b a d a s  
t ie n e n  t ip o s  im p o s it iv o s  d e  lo s  m á s  b a jo s ”
El alcalde de Tomelloso, Carlos Cotillas y 
el concejal de Promoción Económica, Isi
doro Torres, comparecían ante los medios 
para explicar cuál es la política económi

ca del Ayuntamiento de Tomelloso. Una 
política que se basa, en lo que a ingresos 
se refiere en tres fuentes fundamentales: 
los impuestos y tasas; las aportaciones de

los impuestos del Estado al Ayuntamiento 
y las subvenciones y líneas de apoyo de 
otras instituciones y entidades provincia
les, regionales y nacionales.

En lo que se refiere a impuestos, 
tasas y precios públicos munici
pales, el pleno aprobó en su últi
ma sesión, recordó Cotillas, las 
“escasas modificaciones” que se 
van a llevar a cabo para el año 
2006, ya que “de 33 figuras 
impositivas, tan sólo se van a ver 
alteradas en torno a seis”. En este 
sentido, el alcalde afirmó que se 
trata de una política fiscal de “con
tención de impuestos, de conge
lación en la mayoría de los casos, 
e incluso de rebaja de los mismos 
en tanto que se les aplica porcen
taje menor al del IPC”.

Así, en el IBI no se tocan los 
tipos impositivos, que continúan 
en el 1% para los bienes urbanos, 
y en el 0,40% para los rústicos, 
“por debajo de lo que la Ley de 
Haciendas Locales permite, que es 
el 1,2%”. Otro impuesto importan
te para los vecinos, como es el de 
Actividades Económicas, tampo
co se modifican este año los tipos 
para aquellas empresas que están 
obligadas a pagarlo, las que fac
turan más de un millón de euros, 
“unas 400, de las 2.000 que hay en 
Tomelloso”.

El impuesto de vehículos se 
adapta, subiendo por debajo del 
IPC el correspondiente a turismos, 
vehículos y m otocicletas, un 
3,3%, mientras que no sufre incre
mento el de camiones, tractores y

autobuses.
Otros impuestos experimentan 

una bajada, como el impuesto so
bre el incremento del valor de los 
terrenos de naturaleza urbana. En 
este impuesto, la cuota baja del 28 
al 23%.

El impuesto de construcciones 
se mantiene en el 3,5%, convirtien
do a Tomelloso en una de las ciu
dades del entorno donde menos 
repercusión fiscal tiene construir
se una casa.

La tasa por apertura de esta
blecimientos tampoco sufre, por 
tercer año consecutivo, incremen

to alguno, como tampoco las de 
agua potable y alcantarillado, “a 
pesar de que se siguen haciendo 
mejoras en la depuradora”. Igual
mente, tampoco sube la tasa por 
instalación de terrazas, mientras 
que sí ha sufrido modificación es 
la tasa de cementerio municipal, 
que sube lo mismo que el IPC, 
“con el fin de llegar a cubrir el cos
to real del servicio”.

Según indicaba Carlos Coti
llas, una de las tasas “que mejor 
refleja la política fiscal del Ayun
tamiento, basada no en cobrar 
más, sino en gestionar mejor el

cobro de los impuestos para que 
todo el mundo pague, es la de re
cogida de basuras”. Esta tasa se 
mantiene para el año que viene, a 
pesar de que al Ayuntamiento le 
va a costar un 5% más el servicio. 
Además la tasa que se cobra en 
Tomelloso (59,68 euros al año), 
está por debajo de la tasa tipo pro
puesta por Comsermancha, que es 
de 70,18 euros.

El alcalde se refirió también a 
las tasas del Patronato Municipal 
de Deportes, en las que se produ
cen correcciones que suponen 
unos céntimos de euro en las su
bidas, aunque Cotillas indicó que 
“con las tasas que se cobran no 
se puede costear el mantenimien
to de las instalaciones ni las acti
vidades deportivas que organiza 
el Patronato, que ha de recibir una 
ayuda del Ayuntamiento de en 
tomo al70%”.

Finalmente, Cotillas señaló 
que para el equipo de Gobierno, 
“las ordenanzas aprobadas tienen 
tipos impositivos de los más ba
jos en las poblaciones del entor
no; la mayor recaudación se bus
ca no en subir impuestos sino en 
hacer que todos los contribuyen
tes paguen, con una gestión de 
cobros más eficaz y finalmente, la 
línea es no subir esos impuestos, 
sino congelarlos e incluso bajar 
algunos de esos impuestos”.

El Auditorio de Tomelloso acogió 
el estreno mundial de la ópera in
édita de Manuel García, “Don 
Chisciotte”, una obra recuperada 
por el Gobierno regional, a través 
de la empresa pública “Don Qui
jote 2005”, en colaboración de la 
Sociedad Estatal de Conmemora
ciones Culturales (SECC), depen
diente del Ministerio de Cultura, 
con motivo de la celebración del 
IV Centenario.

Al estreno asistieron, entre 
otros, el vicepresidente primero de 
Castilla-La Mancha, Fernando 
Lamata; el director del Area de 
Cultura de la empresa pública Don 
quijote 2005, José Domingo Del
gado; o el propio alcalde de la ciu
dad, Carlos Cotillas.

Los espectadores pudieron

entra las que destacó la del tenor 
Rufus Müller, además del Coro 
Intermezzo y la Orquesta de Cá
mara Galega.

La puesta en escena fue obra 
del director artístico Gustavo Tam- 
bascio, contando con la colabo
ración especial de la mezzosopra- 
no Teresa Berganza y de los 
musicólogos, Emilio Casares y 
Juan de Udaneta, este último res
ponsable de recuperar las partitu
ras de ‘Don Chisciotte’ en París y 
Madrid.

Como dato anecdótico, y que 
provocó una inusual expectación, 
destacar que la mujer del presiden
te del G obierno de España, 
Sonsoles Espinosa, era una de las 
integrantes del coro que participó 
en la función.

Sonsoles Espinosa, en el centro, en un instante de la representación de 
la ópera “Don Chisciotte”, en el Teatro-Auditorio de Tomelloso.

disfrutar con esta ópera bufa, di- muy rossiniano que contó con la 
vidida en dos actos y de estilo participación de 11 voces sofistas,

El público de Tom elloso despidió con una gran ovación  
el estreno m undial de la ópera “D on C hisciotte”

A d ju d icad as las 
ob ras d el P la n  
d e A sfa lto  2005
La Junta Local de Gobierno ha 
aprobado la adjudicación de 
las obras incluidas en el deno
minado ‘Plan Asfalto 2005’ a 
la empresa “Construcciones 
Gísmero, S.A.”, en el precio 
ofertado de 62.973,86 euros. 
Las obras de este nuevo Plan 
de Asfalto darán inicio antes 
de fin de año y afectará, entre 
otras vías, a las ubicadas en la 
zona comercial y de ocio del 
centro de la localidad.

En concreto se va a actuar 
en el barrio del Moral, en la 
calle Santa Amafia, en el barrio 
de la Esperanza y San Anto
nio en la calle Albacete y en la 
zona centro comercial y de 
ocio, en las calles travesía de 
San Francisco, Montesa, Azu
cena, la Palma y Monte. Tam
bién se ha incluido en este plan 
asfalto la calle Buenos Aires, 
muy deteriorada por el alto 
número de obras de construc
ción que sufre, la plaza del 
Mercado, la plazoleta entre las 
calles Alcázar y San Feman
do, el entorno de la rotonda 
de María Cristina y los acce
sos del velódromo de la ciu
dad deportiva, otra de las zo
nas muy necesitada.

C om ienzan  las 
obras de la  p ista  
de con d u ctores
Los pasados días dieron co- 
miénzo las obras concedidas 
al Ayuntamiento dentro del 
Fondo Regional de Coopera
ción Local (FORCOL) concre
tamente la referida a una pista 
para las prácticas de las escue
las de conductores.

La parcela de titularidad 
municipal que acogerá esta 
pista de conductores está si
tuada en el sector-6 entre la 
calle Eladio Cabañero y la ave
nida de Roma, tiene una su
perficie aproximada de 6.900 
metros cuadrados y cuenta 
con todos los servicios urba
nísticos como saneamiento, 
agua potable, electricidad, y 
acceso rodado.

Las obras que se acomete
rán incluyen el vallado perime- 
tral de la parcela, la red de sa
neamiento que permitirá la 
evacuación de agua en caso 
de lluvia mediante sumideros, 
una rampa para las prácticas 
de los vehículos, la pavimen
tación total de la parcela me
diante una capa de aglomera
do asfáltico y un acerado en el 
perímetro interior de la parce
la. El presupuesto total de la 
obra asciende a 155.054,95 
euros.
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•  • •  Tierno Alcázar-Socuéllamos

Nemsio de Lara asegura en Tomelloso que la solución de la conexión a la línea AVE Madrid-Jaén
que anunció el presidente Barreda “está conseguido”

L a  so lu ción  d e la  Ju n ta  p ara  d o tar a  T om elloso d e  
ferrocarril p od ría  con cretarse d an d o  sa lid a  h acia  L evan te

«Como dirigente político y presi
dente de la Diputación», tengo la 
absoluta responsabilidad para ase
gurar que «eso está conseguido». 
Con estas palabras confirmaba el 
presidente de la Diputación, Neme
sio de Lara, el lunes a los periodis
tas, la realidad de la conexión de 
Tomelloso-Argamasilla de Alba a la 
red de Alta Velocidad a través de la 
línea Madrid-Jaén y, de forma di
recta, a Madrid.

De Lara, después de sentenciar 
que «más vale pájaro en mano que 
ciento volando», dijo que las ini
ciativas del presidente Barreda en 
este sentido «han sido interesan
tes, potentes y exigentes», ya que 
Tomelloso nunca ha aparecido en 
ninguno de los proyectos del Mi
nisterio de Fomento, pues «está 
muy cerca en tiempo real de la línea 
principal», por lo que «conseguir

una estación de AVE en Tomello
so-Argamasilla de Alba es un lo
gro que se tendrá que valorar 
razonadamente». Pese a todo, el 
también secretario provincial del 
PSOE, dijo que «yo hubiera desea
do que Tomelloso hubiera estado 
integrado directamente, de arriba a 
abajo, de Norte a Sur en esa línea», 
pero «a la vista de las expectativas 
que teníamos y de lo que se ha con
seguido yo, honradamente, me doy 
por satisfecho porque, insisto, no 
era lo que mucha gente de esta ciu
dad y de Argamasilla podía supo
ner».

Con un visible deseo de con
vencer, De Lara siguió diciendo que 
«no quiero engañar a nadie y a un 
tomellosero o tomellosera menos 
todavía. Se ha conseguido, por par
te del presidente Barreda, un mag
nífico acuerdo para enlazar a To

melloso con la red AVE Madrid-Jaén 
y, honradamente, por mucha pre
sión, por mucha fuerza social o po
lítica que se le quiera meter a la 
situación, en este y ulteriores mo
mentos, no hay más alternativa que 
alcanzar la conexión de Tomelloso 
Madrid-Jaén», finalizó.

Además de esta confirmación 
de De Lara, Cuadernos Manchegos 
ha podido saber que el Gobierno 
regional, y más concretamente el 
presidente José María Barreda, está 
intentando convencer a la ministra 
de Fomento, Magdalena Álvarez, 
de que esa misma línea continúe 
desde la nueva Estación AVE de 
Alcázar de San Juan hacia Levante 
a través de Tomelloso y dirección 
Socuéllamos-Albacete-Levante.

Esta alternativa, con la que se 
muestran conformes los responsa
bles políticos de Alcázar, sería po

sible técnicamente dado el trazado 
de la línea especialmente motivado 
por la construcción de la nueva 
Estación AVE de esa población, si
tuada a media distancia con Cam
po de Criptana, lo que haría que no 
tuviera sentido el discurrir del fe
rrocarril por el municipio de los 
molinos y la pedanía de Tomelloso, 
Záncara. Es más, esta solución se
ría para Alcázar la consecución del 
AVE Madrid-Levante por su ciudad 
tal y como intentó hace unos años. 
Igualmente, el nuevo trazado, al 
contar con una ciudad como To
melloso dentro de él ganaría en in
terés comercial.

De una u otra forma, el Gobier
no regional, tal y como queda refle
jado en las declaraciones de Neme
sio de Lara, ha descartado la co
nexión plena a la línea Madrid-Jaén 
y, entretanto se tienen noticias de

Fomento sobre la posibilidad rese
ñada, se confirma la solución del 
ramal en igualdad de condiciones 
del que este martes ha sido inau
gurado en la capital de la región y 
que se ha convertido en el tercer 
corredor AVE de España.

Acto de las dos Corporaciones y la 
plataforma en demanda de la co
nexión plena a la línea AVE Ma
drid-Jaén

Por lo que se refiere al movi
miento reivindicativo con base en 
la plataforma por la comarca, ayun
tamientos y asociaciones de empre
sarios de Tomelloso y Argamasilla 
de Alba, el pasado sábado día 12, 
en el Teatro Auditorio López To
rres de Tomelloso se celebró una 
sesión de trabajo que, presidida por 
el Alcalde de Argamasilla de Alba, 
José Díaz-Pintado, y el Alcalde To-

• f- ,
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En la fotografía superior, estación de Río Záncara, pedanía de Tomelloso, por donde actualmente discurre la linea 
ferroviaria Madrid-Levante y  que se acercaría a Tomelloso para dar salida a esta ciudad hacia el corredor 
levantino. Sobre estas líneas, acto conjunto celebrado por las Corporaciones Municipales de Tomelloso y 
Argamasilla de Alba.

melloso, Carlos Cotillas, reunió a los 
concejales de las corporaciones lo
cales de ambos municipios con el 
objeto de debatir y llevar a vota
ción un manifiesto a favor de la in
tegración de Argamasilla de Alba y 
Tomelloso en la línea de férrea Ma- 
drid-Jaén que será remitido al pre
sidente del Gobierno Nacional, Ro
dríguez Zapatero.

El manifiesto, que fue leído ín
tegramente durante el acto, hace re
ferencia a la necesidad de la co
nexión ferroviaria y su carácter 
esencial para el desarrollo y verte- 
bración de la comarca, recordando 
la evolución que ha tenido el pro
ceso desde que en febrero de 2.000 
la ciudadanía de las dos poblacio
nes salieran a la calle para reivindi
car lo que consideran un derecho,

la conexión ferroviaria.
Dado que los firmantes del ma

nifiesto consideran que los com
promisos adquiridos para la inte
gración plena a la línea AVE Ma
drid-Jaén no están siendo cumpli
dos por parte del actual Presidente 
del Gobierno, José Luis Rodríguez 
Zapatero; así como por el hoy mi
nistro de Defensa y anterior Presi
dente de Castilla-La Mancha, José 
Bono, “los miembros de las corpo
raciones de los Ayuntamientos de 
Argamasilla de Alba y Tomelloso 
exigen al Presidente del Gobierno 
el cumplimiento urgente del com
promiso adquirido con esta tierra; 
manifestar el total apoyo político y 
económico a cuantas acciones e ini
ciativas de reivindicación se acuer
den en pro de hacer cumplir al Go

bierno dicho compromiso; solicitar 
el apoyo a toda la ciudadanía, a todo 
el tejido asociativo de la zona y a 

'los medios de comunicación; y dar 
traslado de estos acuerdos al Pre
sidente del Gobierno de España, a 
la Ministra de Fomento, al Presi
dente del Gobierno Regional, al Pre
sidente de la Diputación Provincial, 
a todos los partidos políticos con 
representación parlamentaria, a los 
sindicatos y organizaciones empre
sariales y a los medios de comuni
cación social”.

En un gesto simbólico, con 
el que los alcaldes y las corpora
ciones de los Ayuntamientos de 
Argamasilla de Alba y Tomelloso 
ratificaban su apoyo unánime a esta 
propuesta, se voto a mano alzada 
el texto cerrándose así el acto, en el

que también hubo cabida para las 
intervenciones de cada uno de los 
portavoces de los grupos munici
pales en ambos consistorios, PSOE, 
PP e IU que aportaron sus razona
mientos y opiniones respecto a este 
tema.

La comisión pro AVE rechaza la 
conexión ofrecida por el presiden
te de Castilla-La Mancha e inicia 
los trámites para encausar al pre
sidente del Gobierno de España

Con anterioridad al acto de las 
dos corporaciones en el Museo 
López Torres, la Comisión de Se
guimiento del ferrocarril había, ade
más de rechazar la conexión ofreci
da por el presidente de Castilla-La 
Mancha este verano,llegó a los si
guientes acuerdos:

-Envió de un fax que firmarán 
los ciudadanos que lo deseen des
de las secretarías de los Ayunta
mientos de Tomelloso y Argamasi
lla de Alba al Presidente del Gobier
no, de Castilla-La Mancha y medios 
de comunicación en el que se ex
pondrá el rechazo a la conexión con 
la línea Madrid - Jaén por medio de 
un ramal.

- Los dos ayuntamientos (To
melloso y Argamasilla de Alba), re
unidos en una única sesión, cele
brarán un Pleno Extraordinario para 
mostrar su rechazo unánime al ra
mal.

- Envió de un escrito al presi
dente del Gobierno, diputados y 
senadores (no se ha especificado 
si es a todos los representantes de 
Castilla-La Mancha o sólo a los del 
PSOE) pidiendo el cumplimiento de 
la promesa que realizó en Puerto- 
llano en el sentido de que Tomello
so y Argamasilla de Alba tendrían 
tren si mediaba su victoria electo
ral. Se acompañará un CD en el que 
se recojerán esas palabras.

- Un cartel reivindicativo de la 
integración plena de las dos pobla
ciones al AVE Madrid-Jaén presidrá 
todos los actos oficiales de los dos 
Ayuntamientos.

- Publicación de una página de 
publicidad en la prensa de difusión 
nacional en la que se pedirá la inte
gración plena de las dos poblacio
nes al AVE Madrid-Jaén.

- Se contactará con diversos 
gabinetes jurídicos para elegir a uno 
que inicie un estudio de demanda 
por incumplimiento de contrato y 
publicidad engañosa por parte del 
presidente del Gobierno del Esta
do Español, Don José Luis Rodrí
guez Zapatero.

- En el caso de no surtir efecto 
las acciones relatadas, se convo
cará una "gran manifestación" a la 
que deben acudir todos los ciuda
danos de la Comarca.

La Comisión de seguimiento del 
AVE por Tomelloso y Argamasilla 
de Alba está compuesta por repre
sentantes de todos los grupos po
líticos, sus alcaldes, la Asociación 
de Empresarios de Tomelloso y la 
Plataforma ciudadana por la Comar
ca de Tomelloso.

U n a en cu esta  
a co n seja  a  

lo s  so c ia lista s  
a  n o  rep etir  

con  L osa

El secretario general de la 
Agrupación del PSOE de 
Tomelloso y portavoz del 
Grupo Municipal Socialista 
de esta ciudad, Juan José 
Losa, se comprometió con 
el secretario provincial, Ne
mesio de Lara, el pasado 
mes, a dimitir de forma in
mediata de su cargo en or
gánico en la Agrupación y, 
de forma escalonada, del 
resto de las responsabilida
des políticas que tiene con
traídas.

La drástica decisión fue 
tomada por ambos dirigen
tes políticos como conse
cuencia de los resultados 
que se desprenden de una 
encuesta que, realizada a 
petición de Losa, constatan 
una in tención  de voto 
demoledora para con su per
sona, evidenciando que, le
jos de superar la derrota 
electoral cosechada en las 
elecciones municipales de 
2003, han descendido con
siderablemente sus expecta
tivas electorales.

Se da la circunstancia de 
que en la misma encuesta 
los datos de conocimiento 
y aceptación del presidente 
de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, ofrecen un 
resultado en el extremo con
trario al de Losa, demos
trándose que la importante 
inversión de la Junta en esta 
ciudad está siendo captada 
y positivamente valorada 
por una amplia mayoría del 
electorado.

Las fuentes de los diver- 
sos sectores socia listas 
consultadas por este perió
dico continúan esperando a 
que los acontecim ientos 
acordados ya hace más de 
un mes se precipiten en los 
próximos días al objeto de 
poder proceder al diseño de 
una nueva estrategia para 
con Tomelloso por parte del 
PSOE.
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LA MANCHA - Tomelloso

Luis Cobos, galardonado como “Personaje del Año” 
en la G ala de los Populares’04 de la R evista Pasos
En su X X  Aniversario, la revista PASOS 
hacía entrega en el Teatro M unicipal de 
los títulos “Populares’04 Revista Pasos”, 
en sus diferentes modalidades, en una gala 
que concentró a numeroso público y auto

ridades, entre ellas, el presidente de la D i
putación Provincial de C iudad Real, N e
mesio de Lara; la diputada nacional del PP, 
Carm en Quintanilla; el delegado de Tra
bajo, José M aría Arcos; el alcalde de To

m elloso, Carlos Cotillas; o la prim era te
niente de alcalde de Cam po de Criptana, 
Pilar Fernández; quien presidieron el acto 
jun to  con el director de “PASOS", Pablo 
Ortiz.

Tras la intervención como mante
nedores de cinco miembros de la 
Asocación “Los Académicos de 
la Argamasilla”, dando lectura a 
sonetos de la inmortal obra de “El 
Quijote”, se hicieron entrega de 
los pergaminos enmarcados a los 
‘Títulos de Honor” y “Populares”, 
así como el “Popular de Honor”, 
que recayó en el grupo catalán 
Rumba 3. El galarón más relevan
te, el de “Personaje del Año” re
cayó en el músico y compositor 
Luis Cobos, quien tras recibir el 
premio de manos de Pablo Ortiz, 
se manifestó muy alagado por esta 
distinción.

Los “Populares 2004 Revista 
PASOS” distinguieron, en el apar
tado cultural, a la Casa de Casti
lla-La Mancha en Madrid y Tele
visión La Mancha; en Artes Plás
ticas, a Diógones López García y 
José Manuel Exojo; en Música y 
Espectáculos, a la Unión Popular 
Virgen de la Viñas y a Los Galván; 
en Sociedad y Solidaridad,a Ma
ría Torres, Antonia García, José 
Luis Bódalo y la Plataforma en 
Defensa de la Variante de Socué- 
llamos; en Hostelería, Restauran
te las Viandas del Quixote y Casa 
Francisco; el “Popular” en Inicia
tiva Empresarial recayó en Allium 
Prodiber, de Socuéllamos; mien
tras el Título de Honor fue para el 
Concesionario Nissan; en Gestión 
Empresarial los galardonados fue
ron Riegos Catalán y Tramesma, 
S.L.; como Empresa de Futuro, fue 
distinguida, INMASA y Grupo 
IDE, mientras que el Título de

tulo la Asociado Local de Empre
sarios de Tomelloso.

En sus intervenciones, todos 
los políticos coincidieron en va
lorar la dilatada trayectoria de la 
Fiesta de los Populares, un galar
dón que reconoce el trabajo y la 
labor de aquellas personas, colec
tivos e institucines que vienen 
destacando a lo largo del año. Por 
su parte, Ortiz Perona destacó el 
esfuerzo y sacrificio que conlleva 
convocar cada año este evento 
que ha permitido que más de 400 
personas reciban durante estos 
años este reconocimiento.

Tras una cena de gala en un 
conocido restaurante de Tomello
so, la fiesta concluyó con una gran 
actuación del mencionado grupo 
Rumba 3.

Las Jornadas Culturales se 
hicieron realidad

Las XIX Jomadas Culturales 
Revista PASOS se han desarrolla
do según todas las previsiones. 
Así, el XI Simposium Nacional de 
Magia, fue un éxtio al asistir a las 
dos galas once m agos como 
Darman, Michel o Scott o el III 
Encuentro Nacional Taurino, don
de asistió el diestro Víctor Puerto 
y el rejoneador Raúl Martín Bur
gos para recoger el título de triun
fadores de la Feria de Tomelloso; 
junto a la gran pléyade de perso
nalidades que comparecieron en 
el Museo Taurino Jesús Carrete
ro, se encontraban los empresa
rios Juan González de ‘Toros 
Giraldillo’ y Luis Bravo.

Luis Cobos, recibiendo el galardón como “Personaje del Año", de 
manos del director de la Revista Pasos, Pablo Ortiz Perona.

Honor fue para Hermanos Villena 
y Neumáticos Pincamóvil, S.L.; en 
Agricultura, Alipio Lara fue galar
donado con el “Popular”, mientras 
que la Asociación Caminos del 
Vino recibió el Título de Honor;

como Bodegas y Cooperativas 
fueron premiadas Sertyman y Bo
degas Altizia; en Deportes, Alicia 
Valentín recibió el Popular y Ana 
Palacios el Tituló de Honor; final
mente, en Economía, recibió el tí-

N ace la  A so ciac ión  C u ltu ra l “L u is Q u iró s”
El Ayuntamiento de Tomelloso 
acogió la presentación de la Aso
ciación Cultural “Luis Quirós”, en 
un acto en el que su presidente, el 
portavoz municipal socialista, 
Juan José Losa, fue el encargado 
de explicar los objetivos con que 
se presenta esta nueva asociación 
cultural que según dijo, nace abier
ta a todos los tomelloseros, con la 
vocación del enriquecimiento cul
tural de la ciudad y sin ningún tipo 
de pretensión política. Entre es
tos objetivos, destaca el de resal
tar la figura de Luis Quirós, uno 
de los exponentes máximos de la 
Generación del 27 en Tomelloso 
que destacó desde m últiples 
facetas en el mundo de las letras y 
las artes de la época.

Según explicó Losa, es res- toda la historia y la vida cultural 
ponsabilidad de todos recordar que hemos tenido, por lo que re

sulta muy importante recordar que 
significó la figura de Luis Quirós 
para el Tomelloso de la primera 
mitad del siglo XX. Este olvido al 
que ha estado sometido el inte
lectual y pobfacético protagonis
ta de la nueva asociación se debe 
según su presidente a las condi
ciones penosas que se dieron en 
la época de la posguerra.

La primera actividad celebra
da por esta asociación fueron 
unas jomadas sobre la figura de 
Albert Einstein, coincidiendo con 
el centenario del lanzamiento de 
su Teoría de la Relatividad, y que 
contaron con la presencia del pre
sidente de la Diputación Provin
cial ciudadrealeña, Nemesio de 
Lara.

Concluye en la 
Biblioteca el juego 
“Pasaporte a la 
Aventura”
La actuación del cuentacuen- 
tos Pep Bruno, con su espec
táculo “Cuentos de barro de 
todas las tierras”, sirvió como 
broche de oro al juego que 
durante todo el verano se ha 
venido desarrollando en la Bi
blioteca Municipal, bajo el tí
tulo “Pasaporte a la Aventu
ra”, una actividad en la que ha 
participado más de cincuenta 
niños y que les ha permitido 
viajar a través de los libros, el 
cine y la música por los cinco 
continentes, descubriendo así 
personajes, paisajes y costum
bres de muchos y diferentes 
lugares del mundo.

En dicho acto, también se 
hizo entrega a los “viajeros” 
más lectores unos obsequios 
por parte de la Biblioteca, 
como premio a su continua afi
ción y fideüdad lectoras.

La actuación del cuen- 
tacuentos Pep B runo, así 
como el Juego del “Pasaporte 
a la Aventura”, se han enmar
cado dentro del programa de 
actividades extraordinarias or
ganizadas por la Biblioteca 
Municipal y el Área de Cultu
ra, con motivo de la celebra
ción del IV Centenario del Qui
jote para este año 2005.

La Coral del 
Conservatorio 
presentó 
su primer CD 
“Desde el corazón”
La Posada de los Portales fue 
el escenario elegido para cele
brar uno de los actos mas im
portantes previsto por la Co
ral del Conservatorio munici
pal de música con motivo de 
su X Aniversario, como fue la 
presentación del CD que bajo 
el título “Desde el corazón”, 
recoge una selección de las 
mejores piezas que la Coral ha 
interpretado durante estos 10 
años de trabajo.

Numeroso público asistió 
a un acto que también sirvió 
para inaugurar una muestra 
que refleja la labor de este gru
po a lo largo de sus 10 años de 
vida.

Como invitada de honor, 
asistió a este acto la periodis
ta que conduce un programa 
de música clásica en La2 de 
TVE, Consuelo Diez.

Antonio Morales, presi
dente de la Coral, se mostró 
muy satisfecho al ver refleja
do a través de este disco, 10 
años de duro trabajo.
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Apoyo del PSOE local al program a de 
la Com isión de Seguim iento del AVE
La Ejecutiva Local del PSOE ha mostrado su férrea Madrid-Jaén”, mostrándose de acuerdo 
“posición clara a favor de la integración plena con el calendario de actuaciones acordado por 
de Argamasilla de Alba y Tomelloso en la línea la Comisión de Segumiento del AVE.

LA MANCHA - Argamasilla de Alba

El PSOE de Argamasilla de Alba ha indicado que su principal objetivo 
es defender los intereses de los vecinos del municipio, mostrándose de 
forma clara a favor de la integración plena en la línea Madrid-Jaén.

Cuadernos 
Del 11/11 al 24/11 - 2005 /  Manchegos

Pedro Muñoz

El pleno aprueba el proyecto de 
urbanización del Polígono de Sepes

El secretario general del PSOE de 
Argamasilla de Alba, Pedro Án
gel Jiménez, acompañado del de 
O rganización, Juan A ntonio 
Manjón y del concejal de Servi
cios Sociales, Deogracias Hilario, 
comparecieron ante los medios de 
comunicación en la mañana del 
pas'ado día 7 de noviembre, al ob
jeto de hacer una valoración con 
respecto a la “posible y necesaria 
incorporación de Argamasilla y 
Tomelloso a la línea AVE Madrid- 
Jaén.

Jiménez aseguró que después 
de un largo periodo reivindicativo 
mientras que el PP ocupó el po
der, sin respuesta alguna por su 
parte, consideraron “positivo que 
el PSOE escuchara dicha reivindi
cación dadas las incontables ven
tajas que esto supondría para Ar
gamasilla y Tomelloso”.

El secretario local siguió di
ciendo que “a esta reivindicación 
se han venido sumando el resto 
de nuestros representantes polí
ticos tanto provinciales, regiona
les y nacionales y que consideran 
“injusto que una comarca tan im
portante para Ciudad Real aún se 
encuentre sin infraestructura fe
rroviaria”.

Por todo lo anterior, Jiménez 
manifestó que su principal objeti
vo es defender los intereses de los 
vecinos del municipio por lo que 
“debemos manifestar nuestra po-

E1 Ayuntamiento de Argamasilla de 
Alba ha iniciado las obras de ur
banización que afectarán al primer 
tramo de la Calle Travesía “Canal 
del Gran Prior”. Se trata de una 
primera fase en la que se realiza
rán todos los movimientos de tie
rra y zánjeos para establecer los 
servicios de agua potable, teléfo
no, gas natural, o saneamientos.

El primer tramo de la calle-tra
vesía “Canal del Gran Prior”, dis
curre desde la calle Ángel Pereira 
hasta el final sur de dicho canal, 
coincidiendo con el Parque de las 
Acacias, con una longitud aproxi
mada de 645 metros.

Esta primera fase forma parte 
de un amplio proyecto con el que 
se pretende mejorar y remodelar 
el estado de esta zona urbanizán
dola, eliminando la barrera arqui
tectónica que el canal supone en 
la actualidad, pero intentando que

sición clara a favor de la integra
ción plena en la línea férrea Ma
drid-Jaén, con lo que se verían col
madas nuestras expectativas de 
desarrollo y futuro”.

Con respecto al calendario de 
actuaciones que se ha acordado 
por la Comisión de Seguimiento, 
las califica de “correctas” ya que 
“persiguen una fin común, que es 
conseguir que nuestros ciudada
nos cuenten con una infraestruc
tura fundamental para el desarro
llo y el futuro de la comarca”.

Pedro Ángel Jiménez finalizó 
pidiendo “que estos compromisos

permanezca en la historia del mu
nicipio aunque con un diseño más 
funcional que incluye, además de 
zonas verdes, una zona de tránsi-

se hagan realidad a la mayor bre
vedad posible incluyendo las par
tidas presupuestarias necesarias 
para el estudio informativo com
prometido en el protocolo firma
do por el Presidente Barreda y la 
Ministra de Fomento y que vaya 
aparejado de la necesaria consig
nación presupuestaria para la rea
lización de las obras, para la inte
gración plena a la línea férrea Ma
drid-Jaén sin la menor demora”, 
dado que “ha llegado el momento 
de actuar y dar cumplimiento a los 
compromisos dados a los ciuda
danos de esta comarca”, finalizó.

to mixta que permitirá la circula
ción peatonal y la posibilidad de 
acceso de vehículos de emergen
cia y otros.

El Pleno del Ayuntamiento de 
Pedro Muñoz ha aprobado el 
Programa de actuación urbani- 
zadora y el Proyecto de urbani
zación de los diferentes secto
res que conforman el Polígono 
Industrial que SEPES va a cons
truir en este municipio, en la que 
será la mayor inversión pública 
de la historia de Pedro Muñoz.

Este proyecto supondrá la 
urbanización de más de 600.000 
metros cuadrados de suelo in
dustrial, con sus correspondien
tes zonas verdes y dotaciona- 
les, amplios viales, y unos dos 
mil nuevos aparcamientos entre 
los públicos y los privados.

Este proyecto fue aprobado 
por la Comisión Provincial de 
Urbanismo y ya tan sólo resta la 
tramitación del Proyecto de ex
propiación. “Algo -ha señalado 
el alcalde, Angel Exojo- ante lo 
que vamos a estar vigilantes, 
para que también el Gobierno 
Regional lo apruebe cuanto an
tes, lo que permitirá a SEPES li
citar, adjudicar y comenzar las 
obras durante el año 2006” .

Acondicionamiento de la tra
vesía a Tomelloso

Por otra parte, el Pleno acor
dó solicitar a la Consejería de 
Obras Públicas la firma de un

El alcalde de Socuéllamos, Se
bastián García, dio a conocer, en 
una reciente rueda de prensa, 
los temas tratados con el dele
gado provincial de Obras Públi
cas, Nicasio Peláez, en una re
unión mantenida entre ambos 
mandatarios. Así, García desta
có los importantes compromisos 
que asumió el delegado, como 
el convenio de la travesía Ma
nigua (entrada a Socuéllamos 
por Tomelloso), cuyo proyecto 
está realizado y existe subven
ción de la Consejería de Obras 
Públicas. Esta obra, que ya está 
adjudicada, contempla el alum
brado hasta la circunvalación, 
así como un nuevo acerado y 
asfaltado, aparcamientos, jardi
nes, y rotonda.

Otros convenios solicitados 
fueron para la mejora de la red 
de saneamiento con un importe 
de 150.000 euros, y para la cons
trucción de un nuevo depósito 
de almacenamiento de agua po
table con un presupuesto de
600.000 euros. “Parece ser que 
en los planes de la Junta de me
joras hidráulicas podría contem-

convenio de colaboración, que 
permita el acondicionamiento de 
la travesía de la carretera auto
nómica CM-3103, salida desde 
Pedro Muñoz a Tomelloso.

El Ayuntamieto ya ha redac
tado un anteproyecto, presu
puestado en 451.000 euros, que 
contempla, además del refuerzo 
del firme de esta travesía desde 
la intersección de las carreteras 
a Socuéllamos y Tomelloso, co
nocido como el Calvario, hasta 
la rotonda de salida a Tomello
so, así como la mejora de la se
ñalización horizontal y vertical, 
que confieran mayor seguridad 
para los vehículos y peatones 
de esta vía; una actuación en el 
margen oeste de esta travesía, 
desde la zona conocida como 
Descanso de la Virgen hasta la 
rotonda de salida a Tomelloso; 
mientras que el margen este será 
acondicionado por el Ayunta
miento, cuyas obras comenza
rán en estos días. La actuación 
del margen oeste proyecta un 
paseo con iluminación, planta
ción de árboles, red de riego por 
goteo, incorporación de mobi
liario urbano, nueva red de agua 
potable, e instalación de un co
lector que recoja las aguas plu
viales de la carretera y de la zona 
de aparcamientos allí existentes.

piarse esta inversión para 2006”, 
dijo Sebastián García.

Conexión autovías
García y el delegado también 

trataron la necesidad de conec
tar lo más pronto posible Socué
llamos con las autovías de los 
Viñedos y Levante, conexión 
que se realizará mediante sen
das vías rápidas. Así, Nicasio 
Peláez informó al alcalde que el 
proyecto de conexión con la 
Autovía de los Viñedos se en
cuentra ya redactado, con un 
presupuesto de 5 millones de 
euros, estando previsto que se 
ejecute a lo largo de 2006.

Por último, una preocupa
ción que le hizo llegar el primer 
edil socuellamino fue la elimina
ción de las curvas de la carrete
ra que une Socuéllamos y Pedro 
Muñoz.

Igualmente en materia de ca
rreteras hablaron sobre la nece
sidad de repavimentación de las 
carreteras que unen Socuélla
mos con los municipios con
quenses de Las Mesas y El Pe- 
dernoso.

In ic ia d a  la  u rb a n iza c ió n  d el p r im er  
tram o  d el C an a l d e l G ran  P r io r

Socuéllamos

Obras Públicas se compromete a 
financiar diversas actuaciones

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #601, 11/11/2005.



IUDAD REAL/18
Del 11/11 al 24/11 - 2005 /  Manchegos

LA MANCHA - Campo de Criptana
Los socialistas confían en que el equipo de Gobierno consigne una partida en los presupuestos de 2006

El PSOE presenta una m oción para la construcción 
de un Centro de Servicios para discapacitados
El Grupo Municipal Socialista en el Ayun
tamiento de Campo de Criptana, ha regis
trado una moción que tiene por objetivo 
que en los Presupuestos municipales para

el próximo año, se dote una cantidad pre
supuestaria para la realización de un Cen
tro de Servicios y Atención Integral para 
personas con discapacidad y enfermos de

pendientes, un proyecto que ha sido reali
zado tras recibir diferentes aportaciones 
de las asociaciones de este tipo que exis
ten en la localidad.

atención psicológica y de orien
tación jurídica y económica.

El PSOE ha indicado que es
pera que el equipo de Gobierno 
del PP “acepte este proyecto de 
cara a la negociación de los Pre
supuestos m unicipales para 
2006”, puesto que se trata de un 
proyecto “innovador y de aten
ción integral que permite optimi
zar en un mismo espacio los re
cursos, tanto materiales como hu
manos y económicos, en la aten
ción a discapacitados y enfermos 
dependientes”.

Juan José Fuentes, quien in
dicaba que “esperamos que este 
proyecto sea recibido por el equi
po de Gobierno con el respeto que 
se merece, no porque haya sido 
presentado por el Grupo Socialis
ta, sino sobre todo por el conteni
do, los destinatarios, tanto los dis
capacitados como sus familias, y 
porque se trata de un proyecto 
que puede beneficiar a los ciuda
danos de la localidad”, también 
afirmó que desde el Grupo Socia
lista no se ha descartado ofrecer
lo a otras instituciones, “funda
mentalmente a las Consejerías de 
Bienestar Social y Sanidad del 
Gobierno Regional”.

El portavoz socialista en el Ayun
tam iento, Juan José Fuentes, 
acompañado de la concejal res
ponsable de Servicios Sociales, 
Criptana Casarrubios, y del secre
tario de Igualdad de la Ejecutiva 
Local del PSOE, Angel Luis Gon
zález, presentaban recientemente 
este proyecto, “fruto de las reunio
nes que, de manera bilateral, se 
han mantenido con diversos co
lectivos sociales”.

El objetivo del Grupo Socialis
ta es que, con esta moción, “se 
consigne a través de los presu
puestos para 2006, una partida 
para la puesta en marcha de una 
infraestructura” que Fuentes in
dicó que “nace como una petición 
de los propios colectivos afecta
dos”, y porque además “entende
mos que la integración social 
constituye un derecho moral y 
positivo”. En este sentido, el por
tavoz socialista afirmó que “des
de el PSOE pretendemos eliminar 
todo tipo de barreras, no sólo las 
físicas, con los discapacitados, ya 
que este colectivo tiene los mis
mos derechos que el resto de ciu
dadanos de la localidad”.

Fuentes calificó el proyecto 
como “novedoso, sin preceden

tes en el marco de los servicios 
sociales y socio-sanitarios que se 
vienen prestando en una locali
dad que siempre ha estado a la 
vanguardia en la atención a estos 
colectivos”.

Este Centro de Servicios y 
Atención Integral para discapaci
tados y enfermos dependientes, 
estaría ubicado en los antiguos lo
cales de Correos, actualmente sin

uso, y contemplaría la creación de 
un complejo con instalaciones po
livalentes donde, además de pres
tarse servicios comunes especia
lizados, se ubicarían oficinas para 
las diferentes asociaciones, una 
sala multiusos, aula de formación, 
sala de actividades y de rehabili
tación y terapia ocupacional. 
Igualmente, en el Centro se pres
tarían servicios de formación, de

Juan José Fuentes, portavoz municipal del Grupo Socialista en el 
Ayuntamiento de Campo de Criptana (en el centro), durante la 
presentación del proyecto de Centro de Servicios y Atención Integral.

El alcalde ha indicado que actualmente “el Ayuntamiento tiene en marcha 39 proyectos”

L ucas-T orres: “E stam os rea lizan d o u n  gran  
esfu erzo p or m ejorar el m u n icip io”
El alcalde de Campo de Criptana, 
Santiago Lucas-Torres, ha decla
rado en rueda de prensa que el 
equipo de Gobierno está realizan
do un gran esfuerzo por mejorar el 
municipio; de hecho aseguró que 
“el Ayuntamiento tiene en marcha 
39 proyectos actualmente”.

Lucas-Torres expuso sentirse 
muy satisfecho con la adjudica
ción de construcción de 45 nue
vas viviendas de promoción pú
blica dirigidas exclusivamente a 
jóvenes. Igualmente, declaró que 
con la cesió de terrenos, el Ayun
tamiento ha demostrado el grado 
de implicación que tiene en este 
sentido ya que éstos están valo
rados en más de millón y medio de 
euros.

El alcalde también se manifes
tó sobre el tema del puente de Are
nales. En la actuaüdad, esta cons
trucción se encuentra cerrada al

tráfico debido a las deficiencias 
que existen en los muros y pila
res. Tras numerosas negociacio
nes y solicitudes, ya se cuenta con 
un proyecto de 596.000 euros, con 
el que la Diputación ha comenza
do a actuar para tener lista la obra 
en un plazo de 5 meses.

Por lo que se refiere al Polígo
no Industrial, Santiago Lucas-To
rres indicó que está próxima una 
visita de los técnicos de Medio 
Ambiente que están diseñando el 
plan parcial y el proyecto de urba
nización y que, a pesar de ser un 
proyecto de gran envergadura, 
“las cosas avanzan a buen ritmo”.

Otro tema que salió a relucir 
fue el del pozo de Marta. El alcal
de de Campo de Criptana afirmó 
que “en la actualidad, los cripta- 
nenses ya estamos bebiendo agua 
del paraje de Marta”, aunque las 
captaciones no están trabajando

a pleno rendimiento dado a que 
queda por ajustar algunas cosas. 
Aún así, Lucas-Torres manifestó 
que “la calidad del agua que se

está consumiendo en el municipio 
es elevadamente superior a la que 
teníamos hace unos meses”.

Finalmente, el alcalde también 
avanzó algunos planes que el con
sistorio va a poner en marcha con 
el colectivo de discapacitados. 
Tras haber mantenido una reunión 
con la asociación local Cocemfe- 
Asmicrip, Lucas-Torres declaró 
que se va a habilitar para dicha 
asociación una sala en el Centro 
de Día que va a contar con una 
serie de habitaciones dirigidas a 
la rehabilitación y en la que el con
sistorio “va a velar porque se cum
pla la normativa de eliminación de 
barreras arquitectónicas”. Igual
mente, declaró que el Ayuntamien
to está estudiando la posibilidad 
de ceder en uso más de 10.000 me
tros cuadrados para la construc
ción de un edificio destinado a la 
Fundación MADRE.

Alcázar de S. Juan

Acuerdo para 
la ampliación 
del Centro de 
Tratamiento de 
Residuos Urbanos
La Consejería de Medio Am
biente y Desarrollo Rural y la 
Mancomunidad de Servicios 
Comsermancha han firmado 
un convenio de colaboración 
para la ampliación del centro 
de tratamiento de residuos de 
Alcázar de San Juan.

La ampliación consistirá en 
la construcción de dos nuevas 
celdas en el vertedero, con lo 
que el centro pasará a contar 
con seis.

“Esta actuación se debe a 
que el vertedero carece de es
pacio suficiente para seguir 
depositando el producto de 
rechazo generado en el propio 
centro”, ha asegurado el con
sejero José Luis Martínez Gui
jarro. Además se ha tenido en 
cuenta “la voluntad de Com
sermancha de mejorar la cali
dad del compost de salida, ha
biéndose aumentado en un 
10% el material de rechazo”.

También ha sido significa
tivo el aumento de la pobla
ción atendida, pues en este 
centro se admiten los residuos 
urbanos de los 40 ayuntamien
tos mancomunados que co
rresponden al Área de Gestión 
3, que pertenecen a las provin
cias de Ciudad Real, Cuenca y 
Toledo, y a poblaciones no 
mancomunadas que pertene
cen a este área, como es Las 
Pedroñeras y su comarca.

La Consejería de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural, 
a través de la Dirección Gene
ral de Planificación y Gestión 
Ambiental, realizará una apor
tación de 350.000 euros. El pla
zo de ejecución de la construc
ción de las celdas será de cua
tro meses.

Durante el presente año 
2005, además de este conve
nio para la ampliación del cen
tro de Alcázar de San Juan, la 
Consejería de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural ha reali
zado distintas colaboraciones 
con Comsermancha.

Así se suscribió un con
venio para la puesta en mar
cha de una experiencia piloto 
de recogida selectiva de mate
ria orgánica contemplada den
tro del Plan de Residuos Ur
banos regional. Y por otro 
lado, se adquirieron 330 con
tenedores para facilitar la re
cogida selectiva en este Área 
de Gestión 3: 100 para enva
ses ligeros (latas, envases de 
plástico y bricks), 100 de pa
pel y cartón y 130 de vidrio.
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Entre ellas destacan la ampliación del Hospital, la pista de atletismo, la 
glorieta del camino de Membrilla o la ampliación del puente de los Pobres

Siguen  a buen  ritm o las num erosas 
obras que se desarrollan en la  ciudad
Como ya ocurriera hace un año, Manzanares 
afronta los últimos meses de 2005 inmerso en 
numerosas obras públicas que siguen su mar
cha estos días. Las más llamativas son las de

ampliación del hospital, las de finalización de la 
pista de atletismo, la glorieta del camino de Mem
brilla, la ampliación del Puente de los Pobres y 
el soterramiento de contenedores.

Imagen de las obras de ampliación del Hospital Virgen de Altagracia, 
en la que el SESCAM invertirá cerca de 6,5 millones de euros, y  que 
deberán estar terminadas en julio de 2007.

Del 11/1 t a l  24/11-2005
Cuadernos

Manchegos

SEPES compra las prim eras 
parcelas del Polígono Industrial

Las obras de ampliación y refor
ma del Hospital de Manzanares 
comenzaron el pasado verano con 
la demolición de la zona del anti
guo salón de actos y preparación 
de los terrenos anexos. En ellos 
ya comienza a levantarse estos 
días la nueva estructura con la que 
crecerá el “Virgen de Altagracia”, 
que con esta inversión  de 
6.449.676 euros, incrementará en 
casi 4.000 metros cuadrados la 
superficie actual del centro sani
tario y reformará otros 2.425 me
tros. La empresa BAÑAS A se en
carga de la ejecución de las obras, 
con un plazo de 24 meses, por lo 
que deben estar listas en julio de 
2007.

Una obra que está a punto de 
concluir es la de construcción del 
estadio de atletismo con pista 
homologada de ocho calles.

También lleva buena marcha la 
construcción de la glorieta que 
canalizará el tráfico rodado en el 
cruce de la carretera CM-9313 y el 
camino vecinal de Membrilla, que 
por este motivo se encuentra cor
tado al tráfico. La obra fue adjudi
cada por el Gobierno Regional a la 
empresa OPR por 337.000 euros.

Otra vía que permanece aún 
cortada por obras es la Avenida 
de Andalucía debido a los traba
jos de ampliación del Puente de 
los Pobres. Estos trabajos se in-

E1 plazo de 15 meses establecido 
para la ejecución de las obras del 
Centro de Salud Manzanares II ha 
iniciado su cuenta atrás con la fir
ma del acta de replanteo. El Go
bierno regional invertirá más de 4 
millones de euros en la construc
ción de este nuevo recurso sani
tario, cantidad a la que posterior
mente se unirá el capítulo del equi
pamiento.

Representantes de la empresa 
encargada de llevar a cabo las 
obras, Ferrovial Agraman, y del 
Área de Infraestructuras del SES
CAM, asistieron al comienzo ofi
cial de las obras de este nuevo 
Centro de Salud.

El nuevo edificio dará cober
tura a los usuarios de la Zona Bá
sica de Salud Manzanares II y con

cluyen en el proyecto de mejora 
del río Azuer a su paso por Man
zanares, financiado por el Minis
terio de Medio Ambiente y el 
Ayuntamiento.

Por último, en numerosas zo
nas del casco urbano se está pro
cediendo desde primeros de oc
tubre al soterramiento de los con
tenedores, de residuos y de reci
claje para eliminar su impacto vi
sual. La empresa Biurrarena se 
encarga de realizar estas obras, 
cuyo plazo de ejecución es de tres 
meses.

tará con tres plantas -sótano, baja 
y primera-, con una superficie to
tal construida de 4.379 metros, con 
4.266 metros útiles.

El futuro Centro de Salud con
tará con un servicio de urgencias 
que incluirá cuatro consultas, un 
box vital y una sala de observa
ción. Asimismo, dispondrá de una 
consulta de matrona y un aula de 
preparación al parto y de un ser
vicio de rehabilitación.

Del mismo modo, los usuarios 
de la Zona Básica de Salud Man
zanares II tendrán acceso a una 
unidad de salud bucodental, y un 
pequeño quirófano para interven
ciones de cirugía menor.

En la planta baja del edificio 
estará ubicada la unidad adminis
trativa para las citaciones y el ar-

Las diez isletas ecológicas so
terradas en esta primera fase se 
sitúan en la calle Matadero, pla
zas de San Blas y del Castillo, ca
lle Villarreal; esquina del antiguo 
Casino en la calle Morago; con
fluencia de las calles Toledo, Re
yes Católicos y Miguel de Cervan
tes; plaza del Gran Teatro, junto al 
aparcamiento dé la calle Padres 
Capuchinos y tras los Juzgados; 
plaza de San Francisco, junto a la 
Parroquia de la Asunción; y zona 
trasera del Ayuntamiento en la 
calle Doctor Fleming.

chivo de las historias clínicas.
El nuevo Centro de Salud es

tará completamente informatizado 
y dispondrá de seis consultas de 
Medicina General, otras seis de 
Enfermería, cuatro salas de cura, 
una sala de extracción periférica 
de muestras, dos consultas de 
pediatría, y un despacho para el 
trabajador social.

El área de dependencias pro
pias del Equipo de Atención Pri
maria del nuevo edificio estará for
mada por dos despachos para los 
coordinadores médicos y de en
fermería, una sala de reuniones, 
biblioteca, aula, vestuario mascu
lino y femenino y por una residen
cia de personal de guardia, con 
seis dormitorios y una sala de es
tar, comedor y cocina.

SEPES, entidad pública empre
sarial del suelo dependiente del 
Ministerio de la Vivienda, ha for
malizado la compra del primer 
lote de parcelas, unos 65.000 
metros cuadrados, para la am
pliación del Polígono Industrial 
de Manzanares. El lote consta 
de diez parcelas, propiedad de 
doce propietarios.

La asesora jurídica de SEPES, 
Concha Mayán, y los propieta
rios de las parcelas incluidas en 
este lote firmaron ante notario, 
en el Centro de Empresas de 
Manzanares, la compraventa de 
diez terrenos al precio fijado de 
antemano, 1,74 euros el metro 
cuadrado en secano y 2,30 euros 
en regadío.

La compara de terrenos se irá

El Pleno del Ayuntamiento de 
Manzanares rechazó, con los 
votos de los socialistas, las ale
gaciones al convenio urbanísti
co del campo del golf presenta
das por Izquierda Unida y por 
Ecologistas en Acción.

Las alegaciones presentadas 
al convenio del campo de golf 
por IU, apoyadas por el Grupo 
Popular, y Ecologistas en Ac
ción, con las que la portavoz del 
PP, María Luisa del Río, se mos
tró parcialmente de acuerdo, se 
quedaron en la cuneta. La por
tavoz del PSOE, Pilar Tejera, til
dó de “algo contradictoria” la 
alegación primera de Izquierda 
Unida que pedía la suspensión 
de la firma de convenio hasta 
que se resuelva la declaración 
de impacto ambiental; y aseve
ró que las otras dos se hacen, 
contra toda evidencia, desde la 
perspectiva de que el campo de 
gol fuera ya una realidad.

Las alegaciones de IU pe
dían que se obligase al urbani- 
zador “a construir en cualquier 
caso, una depuradora de agua

haciendo por lotes hasta com
pletar las ciento veintinueve 
hectáreas que constan en el 
convenio aprobado en el pleno 
del mes de abril y firmado pos
teriormente en el Ayuntamiento 
de Manzanares con la presen
cia de la ministra de la Vivienda, 
María Antonio Trujillo.

En este convenio se señala 
que el Ayuntamiento promove
rá y SEPES ejecutará una actua
ción urbanizadora de suelo des
tinado a uso industrial sobre 
una superficie de 129 hectáreas; 
la actuación se considerará a 
todos los efectos municipal y la 
intervención de SEPES será de 
colaboración con el Ayunta
miento, mediante la financiación 
y ejecución de la actuación.

para eliminar cualquier riesgo” 
y que las contrataciones del per
sonal se hicieran por una Comi
sión de Empleo.

Ecologistas en Acción, que 
cuestiona la viabilidad de un 
campo del golf en un acuífero 
declarado sobreexplotado y so
metido a fuertes restricciones en 
cuanto a las extracciones permi
tidas, pedía en una de sus ale
gaciones que la finca sobre la 
que se va a construir el campo 
de golf y otras aledañas “sea 
comprada por la Administración 
y convertida en un alojamiento 
rural, acogiendo en ella un mu
seo etnográfico y un centro de 
interpretación ambiental”.

Esta asociación, representa
da por Jerónima Alises, también 
quiere recuperar los molinos de 
agua y el caudal ecológico del 
río Azuer, que atraviesa toda la 
finca, haciendo rutas senderis- 
tas por la Vereda de Moratalaz. 
Ajuicio de la portavoz socialis
ta, estas propuestas o no se 
ajustan a ley o llegan por un 
cauce inadecuado.

Comienzan las obras del segundo Centro de Salud, 
con una inversión de 4 millones de euros

El pleno rechaza las alegaciones 
de IU al campo de golf
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Diputación de ciudad real

ÁREA DE CULTURA

Ayuntamiento de terrinches

CONCEJALÍA DE CULTURA

f s
Ayuntamiento de solanos de ctva. 

Concejalía de cultura

M Á L Á G Ó N

Martes ? efe noviembre 
f  I viejo y  el loco j&üdadE Medí) 

"Ana, la maestra y el aprendiz"

Sábado 5 de noviembre
' El Tmmmho (Valdepeñas) 
"la  caso de Bernarda Alba"

Teatro Cine "£du", 20:30 h.

ayuntamiento de malaqón

CONCEJALÍA DE CULTURA

T E R R I N C H E S

Sábado 26 de noviembre
la  iguana, teatro-(Ciudad Real) 

" la  niña y el mar "

Sábado 3 de diciembre 
Teatro Aicazuí {Tome-fimo}

" O t o s "

Casa de Cultura> 20:00 h.

B O L A Ñ O S  D E  CTVA.

Viernes 2 de diciembre 
A,'Amigos delTeatro(CiudadReai) 

"La zapatera prodigiosa"

. Sábado 3 de diciembre
Carpe Otetti, Teatro. ÍTomeílmo) 

"La mordaza"

Muevo Teatro Auditorio, 21:00 #t.
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IUDAD REAL
Del 11/11 al 24/11 - 2005 /  Manchegos

CAMPO DE CALATRAVA

Cultura entrega a los alcaldes las cartas 
arqueológicas de La Solana y Daimiel
El delegado de Cultura en Ciudad Real, Angel 
López, ha entregado a los alcaldes de Daimiel y 
de La Solana, José Díaz del Campo y Diego 
García-Abadillo, respectivamente, las cartas ar

queológicas de ambos municipios, documentos 
que permiten situar y preservar los restos del 
pasado, imprescindibles para desarrollar una ges
tión adecuada del suelo del término municipal.

Así, Angel López aseguró que 
Cultura está en disposición de 
conceder los permisos para cons
truir en zonas no sujetas a protec
ción, según la carta arqueológica 
de cada municipio. Igualmente, el 
delegado apuntó que se puede 
construir en las áreas que el do
cumento cataloga como protegi
das siempre y cuando se realice 
con anterioridad el preceptivo es
tudio arqueológico.

Las cartas arqueológicas es
tán divididas en varios apartados: 
relación de bienes de interés cul
tural; elementos arquitectónicos 
históricos; yacimientos arqueoló
gicos localizados y/o áreas de pre
vención, es decir, sobre los que 
hay certeza absoluta de su exis
tencia pero no de su ubicación; 
elementos etnográficos y de pa
trimonio industrial y, por último, 
caminos históricos.

La redacción de estos docu
m entos es consecuencia del 
acuerdo al que llegaron hace un 
año el delegado de Cultura y Die
go García-Abadillo, que ostenta la 
presidencia de CEDERCAM, la fe
deración regional de grupos de 
desarrollo rural, para elaborar las 
cartas arqueológicas de todos los 
municipios de la provincia. Ciudad 
Real y Puertollano quedaron ex
cluidos de este acuerdo por su 
complejidad urbanística.

En La Solana se han censado

tres bienes de interés cultural 
(BIC), la iglesia de Santa Catalina, 
la Casa de Don Diego y la ermita 
de San Sebastián. Además, se han 
catalogado 39 elementos arquitec
tónicos y hasta sesenta y un ya
cimientos arqueológicos.

La carta arqueológica de Dai
miel recoge cinco BIC, las iglesias 
de Santa María la Mayor y de San 
Pedro, el convento de las Carmeli
tas, la Morilla del Azuer y la ermita 
de la Virgen de las Cruces, amén 
de quince elementos arquitectó
nicos y sesenta y ocho yacimien
tos arqueológicos, catorce de

ellos dentro del Parque Nacional 
de Las Tablas de Daimiel.

Las cartas arqueológicas son 
documentos de gestión adminis
trativa y, por tanto, no estarán a 
disposición del público. Además 
de al Ayuntamiento, se entrega
rán copias al Servicio de Protec
ción de la Naturaleza de la Guar
dia Civil.

Hasta ahora se han redactado 
las cartas arqueológicas de una 
quincena de municipios de la pro
vincia. Angel López espera que 
dispongan de ella la práctica tota
lidad de poblaciones.

CAMPO DE CALATRAVA - Almuradiel

Vivienda y Urbanismo adjudica las obras 
de construcción de 43 viviendas públicas
La Junta de Comunidades ha pu
blicado en el Diario Oficial de Cas
tilla-La Mancha (DOCM) la adju
dicación del contrato de construc
ción de 43 inmuebles protegidos 
en Almuradiel, por un presupues
to de cerca de 3.207.000 euros.

Esta promoción, aprobada en 
Consejo de Gobierno hace sólo 
seis meses, se ejecutará para su 
cesión en compraventa y por ini
ciativa directa de la Consejería de 
Vivienda y Urbanismo en la calle 
Camino Alonso Vega, en el casco 
urbano de la citada localidad.

Los inmuebles, concretamen
te, estarán dotados de dos, tres y 
cuatro dormitorios y dispondrán 
de una superficie media útil de 85 
metros cuadrados.

Su coste, por término medio,

será de 71.100 euros, sin contar 
plaza de garaje.

De ellos, además, dos estarán 
especialmente adaptados a perso
nas con movilidad reducida, en 
cumplimiento del artículo 15 de la 
Ley 1/1994 de Accesibilidad y Eli
minación de Barreras en Castilla- 
La Mancha y del Código de Acce
sibilidad.

Concurso para otras 12 VPO 
en Castellar de Santiago

A esta actuación se une la 
apertura del concurso público 
para la contratación de las obras 
de otras 12 viviendas protegidas 
en Castellar de Santiago, que fi
gura también en el Diario Oficial 
de la región.

Según el proyecto de ejecu

ción, dichos inmuebles contarán 
con tres y cuatro habitaciones, 
para una superficie media útil in
dividual de 84 metros cuadrados, 
y se realizarán en el centro de di
cha población, en la confluencia 
de las calles Villares y Pozos Dul
ces.

Todos ellos se levantarán en 
dos plantas, siguiendo una es
tructura de hileras paralelas, a ex
cepción de la vivienda preparada 
para minusválidos, que se cons
truirá en un único nivel.

El presupuesto de licitación de 
los trabajos, promovidos igual
mente por la Consejería de Vivien
da y Urbanismo, es de algo más 
de 833.540 euros y el plazo esti
mado de construcción de 20 me
ses.

CAMPO DE CALATRAVA - Bolaños

289 personas se forman a 
través programas del Sepecam
El director general de Formación 
del Sepecam, Eduardo del Valle, 
acompañado del delegado de 
Trabajo y Empleo, José María 
Arcos, clausuró recientemente 
en Bolaños de Calatrava, dos 
cursos de Formación en las es
pecialidades de Jardinero y Hor
ticultor, que han beneficiado a 
21 personas de la localidad, de 
las que 11 son mujeres.

En total son 289 personas de 
la localidad las que dispondrán 
de una oportunidad para el em
pleo a través de los distintos 
programas que desarrolla la Di
rección General de Formación en 
2005 en Bolaños de Calatrava.

Del Valle explicó que son
3.000 euros por alumno lo que 
ha invertido el Servicio de Em

pleo de la región en ambos cur
sos “para que se traduzca en 
vuestra inserción en el mercado 
laboral”, animando a los partici
pantes a “dar un paso más em
prendiendo vuestro propio pro
yecto empresarial”.

Para el director general de 
Formación, la Agricultura es un 
sector “en el que podéis apos
tar por la innovación tanto en 
los procesos de transformación 
de vuestros productos, como en 
su distribución, para dotar de un 
valor añadido a vuestro trabajo 
y que podáis tener éxito si os 
decidís a emprender vuestro 
propio negocio”. Eduardo del 
Valle destacó que más del 50 por 
ciento de los participantes en 
estos cursos han sido mujeres.

LOS MONTES - Almadén

Suscrito un convenio para la 
revitalización industrial de la zona

Foto: Alberto Pérez
Por medio de este convenio, la Sociedad Estatal de Participaciones 
Industriales (SEP!) desarrollará un polígono industrial en el paraje 
conocido como “Eras del Barbudillo’’.

La Sociedad Estatal de Partici
paciones Industriales (SEPI), el 
Ayuntamiento de Almadén y 
Mayasa, han suscrito un con
venio que tiene por objetivo la 
revitalización industrial de la co
marca, por el que se establece 
que la sociedad industrial, de
pendiente del Ministerio de Eco
nomía y Hacienda, desarrollará 
un polígono industria l de
186.000 metros cuadrados en el 
paraje conocido como “Eras del 
Barbudillo”.

Asimismo, el acuerdo con
templa también la cesión gratui
ta al municipio del complejo de
portivo “Príncipe de España”, 
propiedad de Mayasa. La SEPI 
invertirá más de 400.000 euros 
en el acondicionamiento de las 
instalaciones.

Por último, Mayasa también 
cede los antiguos chalets del 
director y del consejo de la em
presa minera y sus instalaciones 
anexas, edificios que el munici
pio destinará a usos turísticos.

El alcalde de Almadén, Emi
lio García Guisado, afirmó que 
se trata de un buen acuerdo para 
el municipio y está convencido 
de que con él se abre un perío
do de nuevo talante y de enten
dimiento con Mayasa.

Por su parte, el presidente de 
la SEPI, Enrique Martínez Ro
bles, manifestó que la sociedad 
estatal tiene la obligación de 
sentar las bases para que Alma
dén remonte los años de decli
ve que ha vivido en las dos últi
mas décadas.

El acto, que contó con la asis
tencia de la consejera de Eco
nomía y Hacienda, María Luisa 
Araújo, y el presidente de la Di
putación, Nemesio de Lara, en
tre otras autoridades, concluyó 
con la firma de otro convenio 
entre Minas de Almadén y Arra
yanes e Infoinvest por el que 
esta última asesorará a MAYA
SA en la construcción del par
que empresarial “Eras del Bar
budillo”.
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El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, puso la primera piedra de esta 
nueva infraestructura con la que contará la capital

El Gobierno regional invertirá más de 5,3 
millones en el Centro de Salud ‘Cuenca I’
El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, 
acompañado por el alcalde de Cuenca, José 
Manuel Martínez Cenzano, presidió el acto de 
colocación de la primera piedra del nuevo Cen
tro de Salud “Cuenca I”, que se está constru

yendo en la capital conquense y que sustituirá a 
las actuales instalaciones que se han quedado 
obsoletas para prestar una atención sanitaria de 
calidad a los más de 14.600 usuarios de este 
centro.

Foto. Angélica Molina
Roberto Sabrido, acompañado por el alcalde de Cuenca, José Manuel 
Martínez Cenzano, el presidente de la Diputación de Cuenca, Luis 
Muelas, y  el delegado de la Junta en Cuenca, Luis Carlos Sahuquillo.

Sabrido destacó la importancia de 
este proyecto que profesionales 
y ciudadanos vienen demandan
do desde hace más de 10 años y 
recordó que la ejecución del mis
mo responde al compromiso de 
construir todas las infraestructu
ras sanitarias que se habían soli
citado al Gobierno central antes 
de asumir las competencias en 
materia sanitaria.

La edificación de este Centro 
de Salud supondrá una inversión 
de más de 5,3 millones de euros 
por parte del Servicio de Salud de 
Castilla-La Mancha (Sescam), que 
ha diseñado un edificio de cinco 
plantas de más de mil metros cua
drados cada una de ellas, dos de 
las cuales se destinarán al aparca
miento de vehículos.

En la planta superior se ubica
rán diez consultas de Medicina 
General y otras diez de Enferme
ría, con sus correspondientes sa
las de espera y aseos, y las salas 
para curas, mientras que la planta 
baja se dedicará a las áreas de Pe
diatría, Rehabilitación, Odontolo
gía, Extracciones y a la zona de 
recepción y administración.

Por último, la planta semisóta- 
no contará con una zona para el 
bloque quirúrgico y con espacio 
para el descanso del personal y

para el área de dirección y docen
cia. En esta zona también se ubi
carán también las unidades de 
apoyo, como la consulta de ma
trona y el despacho del trabaja
dor social.

Esta nueva infraestructura sa
nitaria se va a construir sobre una 
parcela de 2.333 metros cuadrados 
ubicada en la calle Colón de la ca
pital, que fue cedida por la Dipu
tación Provincial de Cuenca, con
templándose en el proyecto la ur

banización de un vial entre las dos 
parcelas que han resultado de la
segregación de los terrenos.

El centro de salud “Cuenca I” 
prestará servicio en el ámbito de 
la atención primaria a una pobla
ción de 14.695 personas de 15 nú
cleos de población y de la capital, 
lo que supone más de 60.000 con
sultas de medicina general y pe
diatría, más de 35.500 consultas de 
enfermería y más de 2.500 consul
tas a domicilio.

Nuevas actuaciones para avanzar en la 
rehabilitación integral del barrio de San Antón
El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, ha firmado 
con el Ayuntamiento de Cuenca 
dos convenios de colaboración 
para realizar mejoras urbanas en 
el barrio de San Antón.

Durante este acto, Alejandro 
Gil destacó la agilidad del Ayun
tamiento para avanzar en el com
promiso de renovación de este 
barrio, así como la intensa cola
boración que se mantiene en ma
teria de mejoras urbanas, ya que 
se han concretado en total doce 
convenios en estos dos últimos 
años para toda la ciudad.

Las obras contempladas su
ponen mejorar la accesibilidad en 
el barrio de San Antón para adap
tarlo a la normativa regional, a parte 
de renovar redes de saneamiento 
y abastecimiento y ocultar líneas 
de suministro eléctrico, telefóni
co y de gas. También se lograrán

nuevos espacios públicos que son 
necesarios por la alta densidad de 
construcción.

Las dos nuevas actuaciones

suponen una inversión de 552.000 
euros, de los cuales 387.000 serán 
aportados por el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha.

M ás de 1,5 m illones de euros 
en ayudas a la vivienda
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha (DOCM) recoge en su 
edición del pasado 27 de octu
bre la relación de adjudicatarios 
y las cuantías de las ayudas con
cedidas por la Delegación de Vi
vienda y Urbanismo en la pro
vincia de Cuenca durante el mes 
de septiembre, que han benefi
ciado a casi un centenar de fa
milias y cuya inversión ha as
cendido a 1.500.416 euros.

Concretamente, la Junta de 
Comunidades ha otorgado 69 
subvenciones a la compra y pro
moción de viviendas nuevas 
protegidas y otras 30 a la refor
ma parcial o integral de inmue
bles, que se han dotado con dos 
partidas económ icas de 
1.442.606 y 57.810 euros, respec
tivamente.

En esté sentido, merecen es
pecial atención las subvencio
nes dedicadas a la rehabilita
ción, bien para garantizar las 
adecuadas condiciones de ha
bitabilidad de las viviendas, 
bien para ampliar la accesibili
dad de las mismas.

Dichas actuaciones inclu
yen, por ejemplo, la instalación 
de ascensores u otros aparatos 
de elevación en bloques de vi
viendas, sobre todo cuando en 
éstos habitan personas mayo
res o con especiales problemas 
de movilidad, la incorporación 
de sistemas individuales de ca
lefacción o la renovación de ca
sas antiguas situadas en áreas 
rurales, siempre que conserven 
características propias de la ar
quitectura tradicional de su 
zona.

Durante el primer semestre de 
2005, la Consejería de Vivienda 
y Urbanismo ha concedido más 
de 3.000 ayudas a familias cas- 
tellano-manchegas, de las que 
1.350 se dedicaron a facilitar la 
compra y promoción de inmue
bles nuevos protegidos.

En la provincia de Cuenca, 
el Ejecutivo regional ha tramita
do en lo que llevamos de año 
aproximadamente 11,5 millones 
de euros y favorecido, en con
cepto de subvenciones, a más 
de 940 familias.

Una Escuela-Taller recupera el 
claustro del Palacio Episcopal

Foto: Pablo López
La consejera de Trabajo y  Empleo, Magdalena Valerio, clausuró la 
‘Escuela Taller del Obispado', en el Palacio del Obispado de 
Cuenca.

La consejera de Trabajo y Em
pleo, Magdalena Valerio, clau
suró en Cuenca la Escuela taller 
que durante dos años ha traba
jado en la recuperación del 
Claustro del Palacio Episcopal 
y en la limpieza de la Cripta de la 
Merced del Seminario Conciliar, 
que han tenido una participa
ción de 60 alumnos.

En el acto, la consejera des
tacó, aparte del valor patrimo
nial, la inserción alta de los jó 
venes en profesiones que tienen 
salida laboral.

Los alumnos han estado dis
tribuidos entre los módulos de 
albañilería, carpintería y electri
cidad para la obra civil, aparte 
de un módulo de restauración 
cuyo objetivo era principalmen
te recuperar algunos muebles y

enseres del palacio.
La escuela-taller también ha 

actuado en la Cripta de la Igle
sia de La Merced, en el que se 
ha preparado el espacio donde 
está previsto situar en el futuro 
la biblioteca del Seminario, que 
alberga 40.00 volúmenes de gran 
valor. Por ahora, se ha dejado 
preparada para recibir próximas 
actuaciones de rehabilitación.

La subvención  que el 
Sepecam ha destinado a este 
proyecto es de 600.000 euros, 
destinado principalmente a los 
salarios y la formación.

Por su parte, el Obispado de 
Cuenca ha realizado una apor
tación que ha rondado los
150.000 euros para emplearlos 
en el material necesario, aparte 
de otros proyectos.
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Firmados convenios con seis municipios 
para la construcción de casas de cultura
La consejera de Cultura, Blanca Calvo, ha fir
mado en Cuenca distintos convenios de colabo
ración con alcaldes de la provincia para cons
truir, reformar y equipar las Casas de Cultura

de seis localidades por una inversión total de 
713.000 euros, que en su mayor parte -95 por 
ciento- estará respaldada por el Gobierno cas- 
tellano-manchego.

En el acto, Calvo destacó que la 
colaboración con otras adminis
traciones y, especialmente, los 
ayuntamientos pequeños, serán 
una prioridad de su equipo, al tiem
po que valoró la disposición que 
tienen los ediles por contar con 
más espacios culturales, en la lí
nea de lo que es uno de sus obje
tivos más ambiciosos: intentar que 
los ciudadanos sean “protagonis
tas” de la cultura.

A través de convenios firma
dos, se construirán nuevos edifi
cios en Fuentelespino de Moya y 
en Graja de Iniesta, además de 
abordar un proyecto de reforma y 
ampliación del actual inmueble de 
Enguídanos. También se incluyen 
partidas para mejorar el equipa
miento de instalaciones existentes 
en las localidades de Torrubia del 
Campo, Campillos-Paravientos y 
Arcas del Villar.

Según la consejera, la lectura 
es una prioridad en la región para 
los próximos años, tal como de
muestra el hecho de contar con 
una partida de 40 millones de 
euros para este tipo de equipa
mientos culturales. Así, animó a 
los alcaldes a trasladarle sus de
mandas para poderlas priorizar y

Foto: Pablo López

La consejera de Cultura, Blanca Calvo, firmó diversos convenios para 
la construcción y  equipamiento de casas de cultura en cinco munipios 
de la provincia de Cuenca.

a cuidar la lectura en sus pueblos.
La inversión que firmaron con

juntamente la Consejería de Cul
tura y los respectivos ayuntamien
tos hará que las actuaciones sean 
por valor de 120.000 euros en el 
caso de Fuentelespino de Moya;
325.000 euros en Graja de Iniesta 
y 180.000 euros en Enguídanos.

En el apartado de equipamien
tos, los fondos conjuntos ascien

den a 22.000 euros en el caso de 
Torrubia del Campo; 21.000 euros 
para Cam pillos-Paravientos y
45.000 en Arcas del Villar. Estas 
últimas partidas servirán, entre 
otros fines, para incorporar nue
vas tecnologías en bibliotecas, 
aspecto del que Calvo se mostró 
especialmente partidaria y defen
sora del papel del bibliotecario 
como guía clave para el usuario.

Olivares del Júcar

Gil destacó la alta calidad de las nuevas 
viviendas de prom oción pública
El consejero de Vivienda y Urba
nismo, Alejandro Gil, destacó en 
Olivares del Júcar, la alta cabdad, 
más aún en su relación con el pre
cio final, de las nuevas viviendas 
de promoción pública promovidas 
por el Gobierno de Castilla-La 
Mancha en esta localidad, que en 
su opinión, “obligan a olvidar tó
picos del pasado en este tipo de 
construcciones”.

El consejero, que viajó a esta 
localidad para entregar las llaves 
de estas viviendas a sus ocho ad
judicatarios, agradeció la implica
ción del alcalde de Olivares, José 
Javier Domínguez, en el proyecto, 
así como la cesión gratuita del 
solar de 1.000 metros cuadrados, 
que hizo este Ayuntamiento para 
que dichas viviendas se pudieran 
adquirir a un mejor precio.

Las nuevas casas, construidas 
en régimen especial, tienen un pre
cio que ronda los 50.000 euros y 
cuentan con una superficie útil de 
entre los 75 y los 90 metros cua

drados. La mayoría tiene tres dor
mitorios y una de ellas está adap
tada para personas con discapa
cidad. Están situadas junto a la 
antigua carretera de Madrid y tie

nen además patio y garaje.
Para esta promoción, la Con

sejería de Vivienda y Urbanismo 
ha destinado una inversión de
550.000 euros.

El consejero de Vivienda y  Urbanismo, durante la inauguración de la 
promoción de ocho viviendas públicas en la localidad conquense de 
Olivares del Júcar.

Villarrubio

El delegado de la Junta 
colocó la prim era piedra de 
una prom oción de 15 YPO
El delegado de la Junta en la pro
vincia de Cuenca, Luis Carlos 
Sahuquillo, colocó en Villarrubio 
la primera piedra de una promo
ción de 15 viviendas de Protec
ción Oficial en Régimen General 
que se construirán en una par
cela situada en la antigua carre
tera N-III.

En el acto, el delegado des
tacó que, principalmente, se ha 
buscado con este proyecto 
atender al interés común de to
dos los ciudadanos, y que su 
ejecución supone mejorar las 
opciones de sus habitantes para 
vivir y trabajar en esta comarca, 
marcada por un fuerte impulso 
industrial.

Según el delegado, es impor
tante que todos tengamos las 
mejores posibilidades para vivir 
en los pueblos y que no se de
dique un porcentaje elevado de 
los ingresos familiares a la com
pra de una vivienda. Así, dijo 
que tanto las ayudas directas 
como el acceso a un tipo de in
terés bajo para la hipoteca y los 
préstamos a 20 años, son algu
nas de las Eneas de trabajo que 
la Junta de Comunidades está 
ofreciendo para que los ciuda
danos tengan las máximas faci- 
Udades de acceso a una vivien
da.

Son las condiciones que, de 
acuerdo a sus palabras, también 
se ofrecerá a los adjudicatarios

de estas nuevas viviendas y que 
no pagarán más de los 68.000 
euros (no más de 11 millones de 
pesetas) por establecerse así el 
precio máximo para este tipo de 
vivienda.

Seguimiento
Sahuquillo destacó la cola

boración de la Corporación y 
pidió a su alcalde que se una al 
esfuerzo que hará la Delegación 
Provincial en el seguimiento de 
las obras para cumplir los pla
zos previstos y que, a finales del 
próximo año 2006, las viviendas 
puedan ser entregadas a sus 
destinatarios.

Para el proyecto, que tiene 
un presupuesto de adjudicación 
a algo más de 1 millón de euros, 
se ha elegido al arquitecto Ra
món Araújo y a la empresa cons
tructora Conducciones Hidráu
licas y Carreteras SA.

Las viviendas serán adosa
das, con 3 y 4 dormitorios, y su 
construcción será sencilla, con 
muros de carga paralelos y con 
patio interior. Se organizarán en 
pequeños grupos y de esta for
ma, se podrá crear una red de 
calles y de espacios colectivos 
de cabdad.

Las superficies útiles oscila
rán entre los 76 y los 86 metros 
cuadrados, y una de las vivien
das será adaptada para perso
nas con discapacidad.

San Lorenzo de la Parrilla

Convocado el concurso para 
las obras del Centro de Salud
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha (DOCM) ha publicado 
el concurso para la adjudicación 
del contrato de obras de cons
trucción del nuevo Centro de 
Salud de San Lorenzo de la Pa
rrilla, cuyo presupuesto de lici
tación asciende a 1.719.101 
euros.

El nuevo Centro de Salud de 
San Lorenzo de la Parrilla se edi
ficará sobre una parcela de 800 
metros cuadrados cedida por el 
Ayuntamiento, que se encuen
tra ubicada en el centro de la 
población junto a la Plaza Ma
yor y el histórico edificio del 
Palacio de los Marqueses de 
Cañete.

Las nuevas instalaciones, 
cuyo plazo de construcción se 
ha fijado en 12 meses, contarán 
con una superficie útil total de 
más de 600 metros cuadrados. 
El centro dispondrá de un área 
de consultas de 235 metros cua

drados, con dos consultas de 
Medicina General y dos de En
fermería, además de un área de 
Urgencias que ocupará una su
perficie de más de 100 metros 
cuadrados.

El fúturo Centro de Salud de 
San Lorenzo de la Panilla tendrá 
también espacios destinados in
tervenciones quirúrgicas meno
res y para rehabilitación, además 
de una zona administrativa, sa
las de espera, almacenes y des
pachos.

El Centro de Salud de San 
Lorenzo de la Parrilla atenderá a 
una población de 3.496 perso
nas pertenecientes a la Zona 
Básica de Salud. Concretamen
te prestará servicio a los veci
nos de las localidades de Alta- 
rejos, Mota de Altarejos, Fres
neda de Altarejos, Poveda de la 
Obispaba, Villarejo Seco, Vilarejo 
de Periesteban, Olivares del Jú
car y Belmontejo.
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La consejera, Llanos Castellanos, visitó las obras realizadas con fondos 
procedentes del FORCOL

Administraciones Públicas destina más 
de 6 millones de euros a inversiones
La consejera de Administraciones Públicas, Lia- seis millones de inversión por parte de su Con
nos Castellanos, destacó en una reciente visita sejería, lo que la sitúa en es la segunda ciudad 
a Guadalajara, que la ciudad va a recibir más de en volumen de inversión de este departamento.

Foto: Nuria Gil
La consejera de Administraciones Públicas, Llanos Castellanos, hizo
entrega de un vehículo todoterreno a la Agrupación de Voluntarios de 
Protección Civil, en presencia del alcalde, Jesús Aligue.

La empresa Geocisa Geotecnia y Cimientos 
S.A. se encargará de las obras

Adjudicado el acondicionamieto 
del monumento del Real Alcázar

Esta situación se produce porque, 
según explicó la consejera, “ve
mos que las necesidades de Gua
dalajara lo merecen y sobre todo 
su proyección de cara al futuro”. 
En este sentido, Castellanos pun
tualizó que Guadalajara es una ciu
dad en expansión por lo que con
sidera que “las Administraciones 
Públicas debemos colaborar para 
que ese crecimiento vaya acom
pañado de servicios para los ciu
dadanos”.

La Consejería establece varias 
líneas de ayudas de las que se be
neficia la ciudad de Guadalajara. 
Por un lado se han suscrito dos 
convenios con el Ayuntamiento 
para reformar las instalaciones de 
la Policía Local y otro para el arre
glo de las dependencias del pro
pio consistorio. Además, se des
tinan fondos para obras de infra
estructuras urbanas, como pavi-- 
mentación, acerado o alumbrado.

Este tipo de obras son las que 
visitó la consejera, en un barrio 
que según ella misma recordó es 
muy emblemático del cambio que 
está dando Guadalajara, ya que se 
trata de una zona que ha estado 
mucho tiempo abandonada y que 
ahora “se está poniendo guapa”, 
lo que a su juicio denota que “hay

La consejera de Administraciones 
Públicas, Llanos Castellanos, se 
ha reunido recientemente con el 
jefe de la agrupación de volunta
rios de Protección Civil de Guada
lajara, Vicente Plaza, con el que 
analizó las posibles mejores en la 
formación que se imparte a este 
colectivo desde la Escuela de Pro
tección Ciudadana.

Un encuentro que se inscribe 
en la ronda de contactos que des
de la Consejería, y en concreto 
desde la Dirección General de Pro
tección Ciudadana, se está tenien
do con los responsables de las 
agrupaciones más importantes 
para conocer sus necesidades y 
plasmarlas en los próximos planes 
forrtiativos de la Escuela.

En concreto en esta reunión 
se vio la necesidad de continuar 
con la política de descentraliza
ción de acciones formativas des
de la Dirección General. También 
la apertura de nuevas líneas de 
formación especializada fue otro

un cambio de mucha modernidad 
pensando en los ciudadanos".

Durante su estancia en Gua
dalajara, la responsable regional 
de Administraciones Públicas hizo 
también entrega de un vehículo to
doterreno para la agrupación de 
voluntarios de Protección Civil. 
Castellanos se refirió a la encomia- 
ble y callada labor que desarro
llan estos voluntarios y apuntó la 
necesidad que desde la Adminis-

de los temas que se puso sobre la 
mesa.

Durante el presente año, Ad
ministraciones Públicas ha presu
puestado 1,3 millones de euros 
para la formación de Policías Lo-

tración se les apoye en la dota
ción y formación, a pesar de tra
tarse de agrupaciones locales.

Por ello, desde la Consejería 
se está realizando una apuesta fir
me por la formación de estas agru
paciones desde la Escuela de Pro
tección Ciudadana con una pers
pectiva regional, para que el ser
vicio que ofrecen a los ciudada
nos se haga de una manera coor
dinada.

cales, voluntarios de Protección 
Civil y Bomberos. En el caso de 
los voluntarios se han desarrolla
do nueve cursos, algunos de ellos 
aún en marcha, por los que pasa
rán más de 500 alumnos.

A propuesta de la Comisión de 
Contratación, el Consistorio ca
pitalino adjudicará a la empresa 
Geocisa Geotecnia y Cimientos 
S.A., la ejecución de las obras 
contempladas en el citado pro
yecto, por un importe de 400.837 
euros. La financiación de las 
obras correrá a cargo del propio 
Ayuntamiento y de la Junta de 
Comunidades, que aportará el 
cincuenta por ciento del coste.

■ Una vez cumplimentados los 
trámites administrativos, la em
presa adjudicataria dispondrá 
de un plazo de cinco meses para 
la realizáción de las obras. El pro
yecto de actuación contempla la 
consolidación y apeo de las es
tructuras que componen el mo
numento y el acondicionamien
to del conjunto para su apertura 
al público durante el periodo de 
investigación y excavación

La consejera de Obras Públicas, 
María Encina Álvarez, ha mani
festado que el acuerdo de cola
boración alcanzado por el presi
dente regional, José María Ba
rreda, con la ministra de Fomen
to, Magdalena Alvarez, contem
pla infraestructuras “de una im
portancia estratégica para la 
provincia de Guadalajara”.

En este sentido, Álvarez ha 
destacado que la Autovía de la 
Alcarria mantiene el trazado ori
ginal proyectado por el Gobier
no de Castilla-La Mancha y cuya 
financiación será asumida gra
cias a este acuerdo por el Mi
nisterio de Fomento. A este res-

La Concejalía de Bienestar So
cial del Consistorio de Guadala
jara, a través del Plan Integral 
de Dinamización de los Barrios, 
ha puesto en marcha un progra
ma de actividades infantiles en 
los centros sociales de la capi
tal.

Del 7 de noviembre al 28 de 
febrero de 2006, seis centros so
ciales municipales abrirán sus 
instalaciones a los más peque
ños con un completo programa 
de actividades, que tiene como 
objeto ‘facilitar la participación

arquelógica que se está llevan
do a cabo en el recinto.

Las obras proyectadas in
cluyen, entre otras actuaciones, 
la consolidación de los muros y 
estructuras del Alcázar Real que 
presentan riesgo de desprendi
miento; la cubierta provisional 
de la zona abovedada; el cerra
miento de todo el conjunto, me
diante la colocación de verjas, 
vallas y puertas de acero  
galvanizado; la ejecución de 
pasarelas y rampas, para permi
tir la contemplación del desarro
llo de las excavaciones arqueo
lógicas y la señalización de los 
itinerarios de visita. Además se 
instalará un pabellón de carác
ter provisional que albergará la 
zona de exposición y explicación 
de la historia del monumento y 
de los resultados de las excava
ciones.

pecto, la responsable de Obras 
Públicas ha querido resaltar que 
se quiere maximizar el beneficio 
de esta infraestructura que ten
drá efectos muy positivos so
bre esta importante zona de la 
provincia de Guadalajara.

María Encina Álvarez, que 
hacía estas declaraciones a los 
medios tras asistir a la toma de 
posesión de la nueva delegada 
provincial de Obras Públicas en 
Guadalajara, Elena Martín, aña
día que se pretende aprovechar 
el efecto motor de la frontera con 
Madrid para trasladarlo a ambas 
vertientes de la Autovía de la 
Alcarria.

de los niñ@s en los centros 
municipales y favorecer su de
sarrollo personal y social, facili
tando al tiempo la adquisición 
de habilidades que influyan en 
la mejora de su rendimiento.es- 
colar’, señala Carmen Hernán
dez, responsable municipal del 
área de Bienestar Social.

Las actividades estarán su
pervisadas por animadores so
cio-culturales y se desarrollarán 
en el Centro Social Casas del 
Rey; Venezuela, Alamín, Manan
tiales, Amistad y Defesores.

La Junta se propone mejorar la formación que 
se da a los voluntarios de Protección Civil

Foto: Rafael Aguirre
Llanos Castellanos, con el jefe de la agrupación de Protección Civil de 
Guadalajara, Vicente Plaza (derecha), y  el director general de 
Protección Ciudadana, Femando Talavera.

Según ha señalado la consejera de Obras 
Públicas, María Encina Alvarez

“El acuerdo con Fomento 
contem pla infraestructuras 
estratégicas para la provincia”

Actividades infantiles en los 
centros sociales de la capital
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D ecla ra d a  la  R eserv a  N atu ra l 
d el M acizo  d el L o b o -C eb o llera
El Consejo de Gobierno de Castilla-La Mancha 
ha aprobado, a propuesta de la Consejería de 
Medio Ambiente y Desarrollo Rural, la declara
ción de la Reserva Natural del Macizo del Lobo-

E1 Macizo del Pico del Lobo-Ce
bollera es el de mayor altura de 
la Sierra de Ayllón, conjunto mon
tañoso que constituye el extremo 
oriental del Sistema Central, com
partido por las provincias de Gua- 
dalajara, Segovia y Madrid, aun
que la mayor superficie del com
plejo montañoso se encuentra en 
Castilla-La Mancha y contiene las 
tres cumbres de mayor altitud: el 
Pico del Lobo, el Cerrón y la Peña 
Cebollera Vieja o Tres Provincias, 
todas ellas con más de 2.100 me
tros de altitud.

El macizo se caracteriza por su 
elevada complejidad fisiográfica, 
una densa red hidrográfica y la al
ternancia de altas crestas y pro
fundos valles encajados con la
deras de fuertes pendientes. La 
singularidad e importancia de la 
zona destaca desde el punto de 
vista geológico, geomorfológico, 
mineralógico y petrológico, así 
como de vegetación, flora y fau
na, incluyendo paisajes únicos en 
Castilla-La Mancha.

Además esta zona es impor
tante porque alberga las únicas 
formas glaciares que se encuen
tran en la región y que aparecen 
asociadas al Pico del Lobo y al 
Cebollera Vieja, entre las que se 
pueden observar circos glaciares 
y morrenas.

Este macizo es uno de los más

Cebollera, con una superficie estimada de 10.013 
hectáreas, del término municipal de El Cardoso 
de la Sierra, ya que por su rareza, fragilidad y 
singularidad merece una protección especial.

A
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importantes para la conservación 
de la diversidad de flora y fauna 
de la comunidad autónoma.

El Plan de Ordenación de los 
Recursos Naturales ha permitido 
la identificación de 25 Hábitat de 
Protección Especial, de los que 17 
son Hábitat de la Directiva, 33 es
pecies de flora catalogadas como 
Vulnerables y 58 de Interés Espe
cial. Respecto a la fauna se han 
identificado una especie en Peli
gro de Extinción, 21 Vulnerables y 
85 de Interés Especial.

Con esta son ya 85 espacios

naturales protegidos pertenecien
tes a la Red de Áreas Protegidas 
de Castilla-La Mancha. Una red 
que cuenta en la actualidad con 
un total de dos parques naciona
les, cinco parques naturales, quin
ce reservas naturales, cinco reser
vas fluviales, diecisiete monumen
tos naturales, cuarenta y dos mi- 
crorreservas y un paisaje protegi
do, con una superficie de 227.739 
hectáreas protegidas, a las que 
hay que sumar los veintinueve Re
fugios de Fauna, con una superfi
cie de 13.996 hectáreas.

Maranchón

La Junta de Com unidades asum e la  
gestión de la R esidencia de M ayores
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, ha suscrito un pro
tocolo con la alcaldesa de 
Maranchón, Isabel Gotor, y el pá
rroco del municipio y presidente 
de la Fundación Virgen de Los 
Olmos, José Policarpo, por el que 
la Junta se compromete a asumir 
la residencia para mayores que 
dicha Fundación ha construido en 
el municipio.

Además, la Consejería de Bien
estar Social asume también los 
gastos que están pendientes de 
pago del inmueble, que rondan los
400.000 euros necesarios para su 
puesta en marcha. La residencia 
está prácticamente construida y 
equipada, pero ahora la Conseje
ría deberá analizar si el equipamien
to es el idóneo para las personas 
que la van a habitar y deberá ter

minar los trabajos que quedan aún 
pendientes, de modo que la previ
sión es que el centro pueda estar 
funcionando a principios del próxi
mo verano.

Tras la firma del protocolo, el 
consejero de Bienestar Social re
cordó que entre las prioridades del 
Gobierno regional se encuentra la 
atención a las personas mayores, 
que en Castilla-La Mancha son 
más de 365.000 con más de 65 
años. Una muestra de esa preocu
pación del Gobierno regional es 
que el capítulo destinado a mayo
res del proyecto de presupuestos 
para el año que viene se incrementa 
casi un 22%.

La residencia tiene capacidad 
para 40 mayores, y Mañas ha pun
tualizado que los primeros en aten
der serán los de Maranchón y los

pueblos de alrededor. Con esta 
medida se da cumplimiento tam
bién al compromiso adquirido por 
José María Barreda de poner re
cursos sociales a disposición de 
los habitantes de la zona que este 
verano tuvieron la desgracia de 
padecer el terrible incendio. En 
este sentido, el titular regional de 
Bienestar Social ha explicado que 
el presidente regional les pidió 
“que estuviésemos en contacto 
con los alcaldes de estos munici
pios para que las gentes de esta 
zona tuvieran una mejor calidad 
de vida”.

Pero con esta residencia ade
más de atender a los mayores de 
la zona se genera una importante 
fuente de creación de empleo, ya 
que se crearán de 30 a 35 puestos 
de trabajo.

El Casar

El Sescam saca a concurso las 
obras del nuevo Centro de Salud
El Servicio de Salud de Castilla- 
La Mancha ha sacado a concur
so la adjudicación de las obras 
del nuevo Centro de Salud de El 
Casar.

Será un edificio de nueva 
planta, con una superficie cer
cana a los 3.100 metros cuadra
dos, que se levantará sobre una 
parcela de 5.000 metros cuadra
dos cedida por el Ayuntamiento 
y ubicada junto a la travesía de 
la carretera  que conduce a 
Fuentelsaz, en zona que los nue
vos desarrollos urbanísticos 
programados van a colocar en 
pleno corazón de la localidad.

Las empresas interesadas en 
hacerse cargo de las obras se 
conocerán a finales de año y, 
una vez adjudicadas, el plazo de

ejecución previsto será 15 me
ses. El SESCAM ya ha destina
do una cantidad de 138.480 
euros a la redacción del proyec
to, con lo que la inversión total 
en el Centro de Salud, incluido 
el equipamiento, va a superar 
los tres millones de euros.

Esta nueva infraestructura, 
dispondrá de consultas de Me
dicina General y de Pediatría, y 
va a incorporar un Área de Ciru
gía Menor. Contará, además, con 
área administrativa y unidades 
de apoyo, que incluyen sala de 
fisioterapia, sala de psicoprofi- 
laxis obstétrica, sillón bucoden- 
tal, puntos de extracción perifé
rica y atención continuada y de
pendencias para el personal sa
nitario.

El m unicipio contará con una 
nueva Biblioteca municipal

H i

Foto* Nuria Gil
La consejera de Cultura, Blanca Calvo, junto al alcalde de El Casar, 
Ramón Vidal, durante la firma de un convenio para la construcción 
de una nueva biblioteca.

La consejera de Cultura, Blanca 
Calvo, ha firmado un convenio 
de colaboración con el Ayunta
miento de El Casar para la cons
trucción de una nueva bibliote
ca. De los 768.152 euros que 
costará la obra, la entidad regio
nal aportará 614.522, y del resto 
se hará cargo el Ayuntamiento. 
Se calcula que las obras del edi
ficio durarán alrededor de un
ano.

Este convenio responde a las

directrices de la política a seguir 
durante los próximos meses por 
la titular de Cultura, en los que 
se ha marcado como objetivo 
primordial el fomento de la lec
tura y, como consecuencia, la 
mejora de la infraestructura.

Calvo destacó la labor del 
personal de la actual biblioteca 
de El Casar, que actualmente 
cuenta con unos 1900 socios, y 
un fondo de 12.000 libros, 500 
CDs, 500 videos y 600 DVDs.

Fuentelahiguera de Albatages
O bras Públicas cede al A yuntam iento  
travesía de la C M -1002
La Consejería de Obras Públicas 
y el Ayuntamiento de Fuentel
ahiguera de Albatages han fir
mado un convenio para la ce
sión de la travesía y antiguo tra
zado de la carretera CM-1002 
entre los p.k. 21+300a y 22+500a 
al Ayuntamiento.

La carretera CM-1002, pertene
ce a la Red Comarcal de carrete
ras de Castilla-La Mancha y tie
ne su inicio en el municipio de 
Guadalajara. La vía, atraviesa la 
población de Fuentelahiguera 
de Albatages y finaliza en el lí
mite con Madrid.

L
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Es el primero que la Junta construye en la ciudad de Toledo tras la asunción 
de las transferencias educativas

Barreda inauguró el Colegio ‘Europa’, en 
el que se han invertido 4,3 millones de euros
El presidente de Castilla-La Mancha, José Ma
ría Barreda, aseguró en la inauguración del Co
legio Público Europa de Toledo, que “la educa
ción es el mejor instrumento para conseguir una

sociedad mejor”. En este sentido, aplaudió la 
distribución y estructura de este centro que ha 
contado, para su construcción, con un presu
puesto de 4.297.053 euros.

Zapatero y Barreda inauguran  
el AVE M adrid-Toledo

Foto: Alvaro Ruiz
José María Barreda, junto a José Luis Rodríguez Zapatero, la 
ministra de Fomento, Magdalena Álvarez, el alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina; y  el presidente de Rente, José Salgueiro 
(izqda); y  la presidenta de la comunidad de Madrid, Esperanza 
Aguirre; y  el ministro de Defensa, José Bono, a su llegada a la 
estación de Toledo en el viaje inaugural del AVE Madrid-Toledo

Barreda, que reivindicó a la edu
cación por la igualdad al aseverar 
que las diferencias entre hombres 
y mujeres tienen que desaparecer 
desde los primeros años de cole
gio, reconoció que debe ser así 
porque “es más complicado cam
biar mentalidades que leyes”.

La educación es una prioridad 
para el Ejecutivo castellano-man- 
chego por ello el próximo año el 
Gobierno regional destinará, sólo 
a infraestructuras educativas, más 
de 166 millones de euros. Este año 
en Castilla-La Mancha se ha in
vertido en obras para centros es
colares 130 millones de euros. “Es
tamos haciendo une esfuerzo im
portante tal es así que hemos du
plicado el gasto por alumno”, ma
tizó José María Barreda.

Barreda aplaudió el trabajo de 
la directora de este colegio, María 
Blázquez, y animó a los padres y 
madres de alumnos a implicarse en 
la comunidad escolar garantizan
do la complicidad del Gobierno au
tonómico en las demandas de la 
comunidad educativa.

Este curso están escolarizados 
en el colegio ‘Europa’ 179 alum
nos y alumnas de Educación In
fantil y cuenta con 14 docentes. 
La escolarización en Primaria se 
iniciará a partir del próximo curso, 
con la incorporación de los alum
nos y alumnas de Infantil que 
ahora tienen 5 años y se irá com
pletando a medida que avancen

La Junta de Gobierno Local del 
Ayuntamiento de Toledo ha apro
bado la segregación de un terre
no de 6.463,10 metros cuadrados, 
para la ejecución del vial que co
municará la Plaza de París con la 
Avenida de Madrid, contemplado 
en el Plan General de Ordenación 
Urbana del año 1986.
La porción segregada, de 3.794 
metros cuadrados, será objeto de 
permuta con la Consejería de Me
dio Ambiente y Desarrollo Rural, 
para disponer de terrenos por 
donde discurrirá dicho vial.
En este sentido, la concejala de 
Urbanismo, María Paz Ruíz, ha 
destacado que el objetivo del 
equipo de Gobierno es que esta 
obra sea ejecutada a corto plazo, 
pero recordó que necesitan que la

los cursos.
El consejero de Educación y 

Ciencia, José Valverde, acompañó 
al presidente en esta visita a la que 
también asistió el alcalde de Tole
do, José Manuel Molina, quien 
felicitó al Ejecutivo autonómico y 
a toda la comunidad escolar “pues 
actos como este demuestran que 
vamos a mejor”, apuntó.

Por su parte, la directora del 
centro, María Blázquez, que abrió 
el tumo de intervenciones, tras 
agradecer el esfuerzo de sus com
pañeros, profesores y profesoras, 
felicitó al arquitecto Manuel Vega 
y a la aparejadora María Lamela

Consejería les autorice la ocupa
ción.

La licitación -paralizada mien
tras se envía a la Consejería la ti
tularidad y la documentación per
tinente- saldrá en los próximos 
días, mientras que la adjudicación 
quedará pendiente hasta que la 
Junta de Comunidades de la auto
rización para ocupar el terreno.

Finalmente, Ruiz aseguró que 
este proyecto es “necesario” para 
toda la ciudadanía, y que, igual
mente, el tráfico y la movilidad va 
a “mejorar” en esos puntos “no
tablemente”.

Por otro lado, la portavoz del 
Gobierno municipal, Natalia Tutor, 
anunció la concesión de licencia 
de primera utilización, aprobada 
por la Junta de Gobierno Local, a

por el buen resultado y distribu
ción del edificio que es uno de los 
más completos de estas caracte
rísticas de la Región.

María Blázquez, definió este 
centro como una auténtica comu
nidad educativa en la que el edifi
cio, no sería “nada” sin los profe
sionales que lo conforman.

El centro cuenta con 18 aulas 
para docencia, aulas de apoyo, 
salón de usos múltiples, comedor, 
biblioteca y pabellón polideporti- 
vo. Tanto la biblioteca como el 
pabellón estarán en un futuro 
abiertos al uso por parte de los 
vecinos en horario no lectivo.

la Empresa Municipal de la Vivien
da para la puesta en uso de 48 vi
viendas de promoción oficial en 
la Urbanización ‘La Legua’.

La concesión de esta licencia, 
según aseguró Tutor, está condi
cionada al arreglo de diversas de
ficiencias en la vía pública detec
tadas por los Servicios Técnicos 
Municipales.

También se ha aprobado el ex
pediente de modificación de cré
dito n° 69/2005, que tiene como fi
nalidad incorporar a los Presu
puestos Municipales una subven
ción de 6.000 euros concedida por 
la Empresa Pública ‘Don Quijote 
de la Mancha 2005 S.A.’, como 
aportación a los gastos de cons
trucción de la escultura dedicada 
a Cervantes.

El presidente del Gobierno cen
tral, José Luis Rodríguez Zapa
tero, acompañado de los minis
tros de Fomento, Magdalena Al- 
varez; de Defensa, José Bono; 
así como los presidentes de Cas
tilla-La Mancha, José María Ba
rreda, y M adrid, Esperanza 
Aguirre; y el alcalde de Toledo, 
José Manuel Molina, inaugura
ron el martes día 15 de noviem
bre el Ave Madrid-Toledo, con
virtiéndose en el tercer corredor 
de Alta Velocidad de España, 
aunque el segundo y único lle
vado a cabo durante los gobier
nos del PP, concretamente el de 
Madrid-Zaragoza-Lleida aún no 
alcanza la velocidad para la que 
fue diseñado.

El jefe del Ejecutivo, desde 
la estación de Atocha de Ma
drid, defendió el avance de las 
infraestructuras en España, de 
forma especial del tren de Alta 
Velocidad, y subrayó que el pro
grama para su impulso “no ad
mite demoras si se quiere que el 
país dé el estirón definitivo de 
progreso y bienestar”.

En el viaje inaugural hasta 
Toledo, también viajaron la con
sejera de Obras Públicas, María 
Encina Alvarez y un grupo de 
periodistas.

Todos ellos fueron recibidos 
en la estación de Toledo por los 
vicepresidentes del Gobierno de 
Castilla-La Mancha, Fernando 
Lamata y Emiliano García-Page, 
además de parlamentarios nacio
nales y regionales.

El máximo responsable auto
nómico aseveró que esta nueva 
línea “nos sitúa en el siglo XXI 
en una estación neomudéjar que 
nos recuerda que llegamos a 
una ciudad Patrimonio de la 
Humanidad”. Asimismo expresó 
su satisfacción por lo que el 
Gobierno central hace por el 
progreso y el desarrollo de Cas
tilla-La Mancha comunicando 
en algo más de media hora la

Puerta de Bisagra con la de Al
calá.

De esta manera, Barreda re
conoció con orgullo que Casti
lla-La Mancha pasará a estar 
mejor comunicada que nunca a 
la vez que mejorará su renta po- 
sicional de manera notable. El 
presidente aprovechó para po
ner de manifiesto que “entre to
dos estamos consiguiendo con
quistar el futuro”.

Asimismo, y tras reconocer 
que la mejora de las comunica
ciones van a hacer que Castilla- 
La Mancha de un giro de 180 
grados, aseveró que esa mejora 
repercutirá a nivel nacional por
que “en Castilla-La Mancha so
mos conscientes de que forma
mos parte de un todo que es 
España”.

Precios y horarios
La apertura del servicio al 

público se realizará a partir del 
miércoles, y podrán elegir entre 
diez frecuencias diarias a un pre
cio de 8 euros para el billete sen
cillo; 12,8 euros para el de ida y 
vuelta en el mismo día y 14,4 si 
es en distinta jomada.

El abono de diez viajes cos
tará 68,1 euros y las tarjetas plus, 
con opciones de veinte, treinta, 
cuarenta y cincuenta viajes ten
drán un precio de 114,136,158y 
180 euros, respectivamente.

Los horarios de los trenes, 
para el trayecto Madrid-Toledo 
serán a las 6:50 horas y las 7:50, 
estos dos sólo de lunes a vier
nes, y de lunes a domingo las 
salidas serán a las 9:20 horas, 
10:20,12:20,13:50,15:50,17:50, 
19:50 y 21:50 horas.

De Toledo a Madrid y de lu
nes a viernes los primeros tre
nes saldrán a las 6:50 y las 8:00 
horas, mientras que de lunes a 
domingo circularán a las 9:20, 
10:20,12:20,13:20,15:20,17:20, 
19:20y21:20 horas.

El Ayuntamiento segrega un terreno para el vial que 
unirá la Haza de Paré con la Avenida de Madrid
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COMARCAS DE TOLEDO - Quintanar de la Orden

Bienestar Social invertirá 1,7 m illones 
en el Centro de E stancias D iurnas
Dotar a Quintanar de la Orden de un nuevo re
curso moderno y adaptado, donde se puedan 
reunir las personas mayores y hacer sus activi
dades, además de disponer de un servicio de

estancias diurnas, es el objetivo del nuevo pro
yecto presentado en esta localidad toledana por 
el consejero de Bienestar Social, Tomás Ma
ñas.

Para hacer posible este nuevo re
curso el Gobierno de Castilla-La 
Mancha, en colaboración con el 
Ayuntamiento quintanareño, in
vertirá en su construcción casi 1,7 
millones de euros.

El nuevo centro, que constará 
con una superficie construida de 
1.700 metros cuadros distribuida 
en tres plantas, dispondrá de un 
espacio de ocio y reunión en su 
planta baja, donde también se ubi
carán la sala de lectura, de infor
mática, la cocina y el comedor, la 
peluquería, el servicio de podolo- 
gía y aulas para actividades y re
uniones de los mayores. La plan
ta sótano, por su parte, constará 
de un gran espacio diáfano que 
podrá ser destinado a la realiza
ción de grandes actos o reunio
nes.

Por lo que respecta a la planta 
primera del edificio, será aquí don
de se instale el futuro centro de 
estancias diurnas, “un servicio 
reservado para aquellas personas 
mayores que padecen pequeñas 
dependencias o están en trata
miento y que viven solos o con 
sus familias. Es un recurso pensa
do para que puedan disponer de 
una atención integral durante el 
día y que, por la tarde, puedan 
volver a su hogar con sus familia
res”, ha señalado el consejero.

Este centro de estancias diur
nas, que contará con capacidad 
para 20 personas, estará dotado 
de servicio de fisioterapia, terapia 
ocupacional, médicos y comedor 
“todo aquello para hacer su es
tancia lo más agradable y benefi
ciosa posible”, según el titular de 
Bienestar Social.

Durante su intervención, el 
consejero puso de manifiesto la 
necesidad de seguir avanzando 
en la construcción de este tipo de 
centros, que son imprescindibles

para mejorar la calidad de vida tan
to de los mayores, como de las 
familias con los que conviven.

Tomás Mañas agradeció ade
más al alcalde de la localidad, Fran
cisco Javier Ubeda, “la sensibili
dad demostrada para que Quinta
nar de la Orden pueda contar con 
un edificio moderno y adaptado, 
donde todos los mayores de la 
localidad tendrán cabida y podrán 
disfrutar de su tiempo libre, ade
más de disponer de un servicio 
asistencia! de primer orden”.

E l C A I p od rá  a lb erg a r  49 n iñ os m ás  
tras la s ob ras de am p liación
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, fue el encargado 
de presidir el acto de inauguración 
de las obras de ampliación de Cen
tro de Atención a la Infancia (CAI) 
de Quintanar de la Orden, en un 
acto que contó con la presencia 
del alcalde, Francisco Javier Ube
da.

Este centro de atención a la 
infancia cuenta en estos momen
tos con capacidad para albergar a 
124 niños, de 0 a 3 años, tras la 
ampliación y remodelación del que 
ha sido objeto.

Para ello, la Consejería de Bien
estar Social, en colaboración con 
el Ayuntamiento quintanareño, ha 
invertido en las obras de reforma 
más de 167.000 euros.

Este presupuesto ha permiti
do ampliar la sala de usos múlti
ples, el comedor y la cocina del 
centro, así como crear dos nue
vas aulas, lo que ha permitido acó-

Foto: Oscar Gómez
Tomás Mañas, junto al alcalde, Francisco Javier Ubeda, y  el delegado 
provincial de la Consejería, Tomás Villarrubia, (izda) durante el acto de 
inauguración de la ampliación del centro de atención a la infancia.

ger a 49 niños más.
El centro cuenta con siete au

las, con sus correspondientes al
macenes, sala de descanso, coci

na, comedor, sala de usos múlti
ples y patio de juegos al aire libre, 
en una superficie de 690 metros 
cuadrados.

Navahermosa

Una glorieta reordenará el acceso 
a la localidad por la CM-401
La Consejería de Obras Públicas 
y el Ayuntamiento de Navaher
mosa han suscrito un convenio 
de colaboración, cuyo objetivo 
es la reordenación de accesos 
mediante la construcción de una 
glorieta en el punto kilométrico 
46 de la CM-401, así como de las 
vías de servicio en ambas már
genes de la carretera en este tér
mino municipal. El presupuesto 
total de las obras asciende a 
554.479 euros.

Las obras consisten en la 
construcción de una glorieta en 
el punto kilométrico 46, así como 
la construcción de vías de ser
vicio en ambas márgenes de la 
carretera con doble sentido de

circulación.
Mediante la construcción de 

la glorieta se reordenan los mo
vimientos del tráfico en sentido 
Toledo al centro de Navahermo
sa, así como los originados en 
sentido a la antigua carretera 
CM-401, que junto a las vías de 
servicio van a permitir la orde
nación de los accesos actuales 
a la carretera.

Asimismo, con la ampliación 
y mejora de la canalización se 
pretende eliminar las zonas de 
embalse de las aguas, lo que dará 
lugar a una rápida evacuación 
de las aguas pluviales. De este 
modo, se mejora la seguridad 
vial de esta zona de travesía.

Corral de Almaguer

Las obras de la Residencia de 
Mayores comenzarán en breve
El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, presentó recien
temente el proyecto de la futura 
residencia para personas mayo
res que, en próximas fechas, co
menzará a construirse en la lo
calidad toledana de Corral de 
AJmaguer.

Tomás Mañas explicó ante 
un nutrido grupo de vecinos de 
este municipio las principales ca
racterísticas del futuro centro, 
que tendrá capacidad para aco
ger a 120 personas mayores, 
contando con 90 habitaciones 
individuales y 15 dobles.

La nueva residencia, que se 
levantará en una parcela de 
8.400 metros cuadrados, dispon
drá de servicio médico especia

lizado, fisioterapeuta, terapeuta 
ocupacional y todos los adelan
tos asistenciales.

Además, entre los servicios 
que ofrecerá la nueva residen
cia estará un centro de estan
cias diurnas con capacidad para 
20 usuarios, con el que se pre
tende dar respuesta a aquellos 
mayores que vivan con sus fa
milias y padezcan alguna peque
ña dependencia.

El titular de la Consejería de 
Bienestar Social destacó que la 
nueva residencia, que dará ser
vicio a Corral de Almaguer y los 
municipios cercanos, será total
mente pública y estará en fun
cionamiento antes de que finali
ce 2007.

Torrijos

Valverde presentó el proyecto 
del nuevo Colegio Público
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha invertido a lo largo 
de este año 60 millones de euros 
en infraestructuras educativas 
en la provincia de Toledo, desti
nados a la construcción de nue
vos centros y a la realización de 
obras de reforma y ampliación.

El consejero José Valverde, 
que presentó en Torrijos el pro
yecto del nuevo Colegio Públi
co de Infantil y Primaria de esta 
localidad, explicó que a lo largo 
de 2005 se han acometido gran
des reformas y ampliaciones en 
22 centros de Infantil y Primaria 
y 11 Institutos de Educación 
Secundaria.

Asimismo, coincidiendo con 
el inicio del curso se han estre
nado dos nuevos Colegios en 
Illescas y Seseña y en los próxi

mos días abrirá sus puertas el 
nuevo centro de Casarrubios.

Además, hay en construc
ción un colegio en Alameda de 
La Sagra y otro en Yuncos y se 
están tramitando distintas adju
dicaciones de obras.

Este nuevo colegio, que se 
construirá junto a los Institutos, 
con un presupuesto de 3 millo
nes de euros, el consejero pre
cisó que el nuevo edificio se 
plantea como la primera fase de 
un colegio mayor que albergará 
6 unidades de Infantil y 12 de 
Primaria. Esta primera fase con
tará con tres unidades de Infan
til, seis de Primaria, biblioteca, 
aula de informática, polideporti- 
vo y comedor y está previsto 
que comience a funcionar en el 
próximo curso escolar.
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OCIEDAD
La consejera de Trabajo y Empleo, Magdalena Valerio, y la secretaria de Estado de Inmigración y 
Emigración, Consuelo Rumí, presentaron el Plan de Acción

C astilla -L a  M ancha d estin a  siete  m illon es de 
euros a la  acogid a  e in tegración  de in m igran tes
La consejera de Trabajo y Empleo, Mag
dalena Valerio, y la secretaria de Estado 
de Inmigración y Emigración, Consuelo 
Rumí, presentaron en Toledo el Plan de

Acción de Castilla-La Mancha para la Aco
gida, Integración y el Refuerzo Educativo 
de Inmigrantes y que cuenta con un pre
supuesto de 6,8 millones de euros durante

este año 2005, de los que más de 2,6 los 
aporta el Gobierno regional, y el resto el 
Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, 
a través de la Secretaría de Estado.

Foto: David Cebríán
La consejera de Trabajo y  Empleo, Magdalena Valerio, presentó junto a 
la secretaria de Estado de Inmigración y  Emigración, Cosuelo Rumí, el
Plan de Acción de Castilla-La Mancha para la Acogida, Integración y 
Refuerzo Educativo de Inmigrantes.

Magdalena Valerio puso de mani
fiesto “la voluntad de ambas ad
ministraciones de colaborar para 
lograr la plena integración de los 
trabajadores inmigrantes que han 
llegado a nuestro país, reforzan
do la atención pública del conjun
to de los ciudadanos en aquellas 
áreas de mayor presencia de per
sonas extranjeras”.

El Plan incide en los departa
mentos regionales de Trabajo y 
Empleo, Educación y Ciencia y 
Bienestar Social, y contempla me
didas en los ejes de acogida, edu
cación, servicios sociales, empleo, 
vivienda, salud, participación, 
igualdad de trato y de género y 
sensibilización ciudadana.

“Para el Gobierno regional 
apoyar la integración laboral de 
las personas inmigrantes supone 
dotarlos de medios para un desa
rrollo como personas, como ciu
dadanos de nuestra sociedad con 
derechos y deberes” añadió la 
consejera de Trabajo y Empleo 
quien recordó que tras el proceso 
de regularización de inmigrantes 
en Castilla- La Mancha se regis
traron 26.608 solicitudes, de las 
que ya se han transformado en 
altas en la seguridad social el 75 
por ciento de ellas, 19.785.

Los ejes de los que se ocupa 
la Consejería de Trabajo y Empleo 
son los que tienen que ver con el 
empleo, para combatir la discrimi
nación, fomentar el empleo de in
migrantes, su asesoramiento para 
el autoempleo o la creación de

La Junta de Comunidades destina 
este año más de 230.000 euros en 
ayudas destinadas a promover el 
comercio justo en la región. Estas 
subvenciones están orientadas a 
fomentar las tiendas de comercio 
justo como vehículo para que los 
consumidores puedan acceder a 
estos productos; organizar cam
pañas informativas y divulgati- 
vas; informar y formar a los con
sumidores en materia de econo
mía solidaria y que consigan unos 
hábitos de compra acordes con el 
comercio justo.

Además, Castilla-La Mancha 
es la única comunidad autónoma 
con una línea específica de ayuda 
a la promoción del comercio justo

empresas, la formación en nuevas 
tecnologías y la preparación de 
agentes de desarrollo local y orien
tadores laborales en temas que 
tengan que ver con la intercultu- 
ralidad.

También se encargará de ga
rantizar la participación de los in
migrantes a través de acciones de 
colaboración con asociaciones de 
inmigrantes y con los ayuntamien
tos; además de emprender medi
das de sensibilización, entre las 
que destacan campañas divulga- 
tivas y la creación del Observato-

y desde hace dos años Ciudad 
Real acoge una feria internacional 
de esta actividad comercial, apo
yada por la Consejería de Sanidad.

Estos datos fueron expuestos 
por el director general de Consu
mo, Jesús Montalvo, durante la 
presentación en Toledo del estu
dio de viabilidad económica del 
comercio justo  en Castilla-La 
Mancha, que ha elaborado la con
sultora social Trans-Formando y 
la Red de Comercio Justo y Res
ponsable de Castilla-La Mancha, 
y cofinanciada por la Dirección 
General de Consumo.

En la actualidad, hay nueve 
tiendas de comercio justo en la 
región: dos en Toledo y una en

rio Regional de Inmigración.
Magdalena Valerio aseguró 

que se trata de “trabajar con la 
población inmigrante pero tam
bién con la autóctona para garan
tizar la igualdad de trato y demos
trar que, trabajando adecuada
mente, la inmigración no sólo no 
es un problema, sino que contri
buye al desarrollo de la región”

El 50 por ciento de los fondos 
aportados por el Ministerio llegan 
a las corporaciones locales para 
el desarrollo de las medidas con
templadas en el Plan y su ejecu-

Guadalajara, Azuqueca de Hena
res (Guadalajara), Talavera (Tole
do), Ciudad Real, Tomelloso (Ciu
dad Real), Cuenca y Albacete. Su 
superficie media es de 34 metros 
cuadrados, 13 metros cuadrados 
más amplios que la media nacio
nal en este tipo de establecimien
tos, en el que colaboran 16 volun
tarios por tienda, cuatro veces más 
que en el conjunto de España, y 
con un mayor número de perso
nas contratadas por tienda.

“Uno de los compromisos del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
es promover la apertura como mí
nimo de una tienda de comercio 
justo en los municipios mayores 
de 20.000 habitantes de la región”,

ción en los distintos municipios 
en función de la población inmi
grante de que disponga, tanto en 
número absoluto como porcen
tualmente respecto al total.

Los criterios de reparto para la 
asignación de fondos han sido la 
población inmigrante empadrona
da en las distintas comunidades 
autónomas, el número de trabaja
dores extranjeros afiliados a la 
Seguridad Social y situaciones 
geográficas específicas como Ca
narias. En concreto, en Castilla-La 
Mancha, con datos del padrón 
provisional, hay 111.479 inmigran
tes en la región, lo que representa 
el 5,92 por ciento de la población 
total.

Por su parte, la secretaria de 
Estado de Inmigración y Emigra
ción, Consuelo Rumí, puso en re
lieve el “ejemplo de que la colabo
ración entre las administraciones 
ha de servir para gestionar los re
cursos públicos de manera que 
incidan positivamente en la socie
dad” y el esfuerzo que “hacemos 
desde el Gobierno central en in
crementar los fondos dirigidos a 
la integración socio-laboral de los 
inmigrantes”

Rumí resaltó “el esfuerzo y la 
importante aportación” de la Jun
ta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha, tanto económica como 
de trabajo, para llevar adelante 
este plan que ha recordado tiene 
prevista su vigencia hasta finales 
del presente año, aunque se con
templa su prórroga anual.

recordó Montalvo, quien alabó el 
trabajo hecho por los autores del 
estudio, “porque nos ofrece una 
radiografía diáfana de la situación 
actual de esta actividad en la co
munidad autónoma, además de 
plantear iniciativas y propuestas 
para que este sector siga crecien
do en esta tierra, siempre tan soli
daria”.

Además de la apertura de tien
das, trabajan en Castilla-La Man
cha un total de diez entidades en 
materia de comercio justo. “Esta 
actividad nos ha permitido en el 
año 2002 -manifestó Montalvo- 
crear la Red de Comercio Justo y 
Consumo Responsable de Casti
lla-La Mancha”.

L os anunciantes 
p rem ian  la  
cam p añ a del 
IV  C en ten ario
La Consejera de Economía y 
Hacienda y presidenta de la 
empresa pública ‘Don Quijote 
de la Mancha 2005’, Ma Luisa 
Araújo, recogió en el Palacio 
Municipal de Congresos de 
Madrid el premio a la Eficacia 
que la Asociación Española de 
Anunciantes concedía a la 
campaña de publicidad del IV 
Centenario del Quijote creada 
por Zapping.
El premio de oro a la Eficacia, 
en la Categoría de servicios fue 
para la campaña de la Junta que 
a juicio de la Asociación Es
pañola  “ha conseguido  
reinventar la imagen de Casti
lla-La Mancha mediante un 
nuevo y joven Don Quijote 
que ha invitado a conocer me
jor la Comunidad paseando 
por sus Rutas” .
“Las Rutas de Don Quijote con 
un ambicioso plan de medios 
que abarcó la comunicación en 
todos los canales y que tuvo 
un retomo espectacular de la 
inversión publicitaria” demos
tró ajuicio del mundo empre
sarial, la eficacia de este anun
cio y el buen funcionamiento 
y rentabilidad que ha tenido 
sobre la propia comunidad 
autónoma incrementando no 
sólo el volumen de visitantes 
y turistas sino los niveles de 
inversión.

P rem iad a  la  
cam pañ a  
“In íc i@ te en  
in tern e t”
El proyecto de la Consejería de 
Industria  y T ecnología 
‘Iníci@te en Internet’ ha obte
nido el premio Día de Internet 
en la categoría Brecha Digital.

Este premio es uno de los 
cinco convocados por la Aso
ciación de Intemautas, con 
motivo del Día de Internet, ce
lebrado el pasado 25 de octu
bre, para reconocer el esfuer
zo de personas e instituciones 
por incorporar a los ciudada
nos a la Sociedad de la Infor
mación, fomentar la accesibili
dad a la Red y estimular la par
ticipación.

Gracias a este proyecto de 
cursos básicos de informática 
e Internet se han formado
120.000 castellano-manchegos 
repartidos por las cinco pro
vincias. En total, se han impar
tido 16.000 cursos, cada uno 
de ellos adaptado al horario y 
nivel de cada colectivo al que 
estaba dirigido.

230.000euros para promover el comercio justo en la región
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El autobús itinerante ha recorrido 138 localidades de España y Portugal

E l tráiler del IV  C entenario concluye 
su recorrido con m ás d e45.000visitas
Más de 45.000 personas han pasado por el trái
ler itinerante del IV Centenario a lo largo del 
periplo que le ha llevado por España y Portugal 
con el fin de invitar a los visitantes a conocer la

agenda de actividades culturales y turísticas or
ganizadas por la Junta de Comunidades con mo
tivo de la celebración del 400 aniversario de la 
publicación de la obra universal de Cervantes.

El vehículo disponía de una pe
queña sala de proyecciones, don
de se exhibía un vídeo con los as
pectos más relevantes de la con
memoración, y de unos monitores 
informáticos, gracias a los que los 
visitantes que han acudido al au
tobús han podido conocer uno de 
los grandes proyectos diseñados 
con motivo de esta conmemora
ción: ‘La Ruta de Don Quijote’.

En total, 138 localidades, nue
ve de ellas de Portugal, han reci
bido la visita de este autobús des
de que comenzara su viaje en oc
tubre del pasado año en Illescas 
(Toledo). En concreto, el tráiler del 
IV Centenario ha recalado en las 
ciudades y pueblos de Andalucía, 
Aragón, Asturias, Cantabria, Cas
tilla y León, Cataluña, Extremadu
ra, Galicia, Navarra, Madrid, Mur
cia, País Vasco, La Rioja, Comuni
dad Valenciana y Castilla-La Man
cha.

Durante este año de aventu
ras por las carreteras de España y 
Portugal, el autobús quijotesco ha 
convocado el interés de los ciu
dadanos de los lugares por don
de ha pasado. Así ha conseguido 
una notable asistencia en munici
pios como Azuqueca de Henares 
con 1.243, Huelva con 400 o Pla- 
sencia (Cáceres) con 312 visitan
tes en una sola jomada.

También hay que destacar la 
buena acogida que recibió en 
aquellos municipios por donde 
pasó acompañando a la caravana 
de la Vuelta Ciclista a España. 
Durante las cinco etapas que es
tuvo ubicado en las zonas de sali
da o de meta de la ronda ciclista

congregó a más de 3.500 perso
nas.

La cifra más alta de visitantes 
se alcanzó en Madrid durante la 
disputa de la última etapa de la 
Vuelta donde el tráiler situado en 
el Paseo de la Castellana consi
guió un total de 1.086 personas.

Los vecinos portugueses tam
bién mostraron atención por la lle
gada del vehículo de Castilla-La 
Mancha a sus ciudades registran
do una cifra de más de 2.000 visi
tantes.

Los ciudadanos castellano- 
manchegos también han demos
trado un gran interés por la infor
mación cultural y turística del trái
ler del IV Centenario. Al margen 
del récord establecido en Azuque
ca de Henares, otras ciudades de 
la región que han marcado altos

niveles de público han sido Fuen
te El Fresno con 714 personas, 
Almagro, Puerto Lápice 502 o Al
cázar de San Juan con 403, todas 
ellas en una sola jomada.

El autobús itinerante, además 
de ofrecer toda la información re
lacionada con la programación 
cultural diseñada por el Gobierno 
regional para conmemorar los 400 
años de la publicación de El Qui
jote, cuenta con un punto de ven
ta de la campaña ‘Un Quijote, un 
euro’ y otros productos relacio
nados con esta efeméride.

En total, a lo largo de este año 
desde este vehículo se han distri
buido más de 19.000 ejemplares de 
esta edición, puesta en marcha por 
el Ejecutivo autonómico para acer
car a los ciudadanos la novela 
universal de Miguel de Cervantes.

Más de 340.000 personas visitan el “Mercado 
de Don Quijote”
El Provencio (Cuenca) ha sido el 
último municipio en recibir la visi
ta del Mercado de Don Quijote, 
una actividad programada por el 
Gobierno Regional para conmemo
rar el IV Centenario de la obra uni
versal de Cervantes, y que ha con
gregado a más de 340.000 visitan
tes a lo largo de sus casi siete 
meses de periplo por la geografía 
de Castilla-La Mancha.

Desde el pasado 2 de abril, este 
escaparte de productos artesanos 
y actividades lúdicas ha recreado 
en una treintena de municipios de 
la región la época que inspiró a 
Miguel de Cervantes para enmar
car las aventuras de El Quijote.

El Mercado de Don Quijote ha 
llenado las calles y plazas de es
tos pueblos con un conjunto de 
actividades para todos los públi
cos en un entorno engalanado 
con el ambiente del siglo XVII. En 
su recorrido los visitantes han 
podido ver una variada selección 
de productos que van desde orfe
brería, marroquinería, maderas, 
juegos tradicionales, etc., a degus
tación y venta de distintos alimen
tos artesanales.

Además ha albergado talleres 
en los que los artesanos de la for
ja, el cuero, la cerámica o el vidrio 
demostraban cómo se trabajaba 
antaño, así como exhibiciones de

aves rapaces y una taberna típica 
donde se servían bebidas y tapas 
tradicionales.

Los más pequeños también 
han podido disfrutar de esta acti
vidad que incluía animaciones de 
calle, zona de juegos infantiles, 
músicos, actores y malabaristas.

En su viaje por Castilla-La 
Mancha, el Mercado de Don Qui
jote también visitó el pasado 31 
de mayo Valdepeñas (Ciudad 
Real), localidad que albergó la ce
lebración del Día de la Región. 
Durante esta jornada alrededor de
60.000 personas disfrutaron de 
esta actividad itinerante que ha 
concluido en El Provencio.

Según el consejero de Sanidad, Roberto Sabrido

“La descentralización ha perm itido 
disminuir las desigualdades sanitarias”
El consejero de Sanidad, Rober
to Sabrido, ha señalado que la 
descentralización del Sistema 
Nacional de Salud (SNS), con
cluida en enero de 2002, con las 
transferencias sanitarias a diez 
comunidades autónomas, entre 
ellas, Castilla-La Mancha, ha 
demostrado ser un instrumento 
útil y eficaz para garantizar la 
igualdad en el acceso a las pres
taciones sanitarias en España.

“El proceso de descentrali
zación ha disminuido las des
igualdades sanitarias entre las 
regiones españolas y un ejem
plo claro de ello es Castilla-La 
Mancha, ya que en estos tres 
años y diez meses de gestión 
propia hemos dado un salto cua
litativo y cuantitativo importan
te”, aseguró el consejero duran
te su intervención en la presen
tación de un estudio sobre el 
desarrollo y la sostenibilidad del 
Sistema Nacional de Salud en un 
horizonte de 15 años, elaborado 
por la Fundación Fernando 
Abril Martorell y la Fundación 
Salud Innovación y Sociedad, 
con la participación del Minis
terio de Sanidad y de las comu
nidades autónomas.

Desde que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha gestiona la 
sanidad pública el gasto por 
habitante en la región es supe

rior a la media nacional, se dedi
ca este año 5 millones de euros 
diarios a la asistencia sanitaria, 
se ha acometido la construcción 
de cinco nuevos hospitales y 
decenas de centros de salud, 
además de reformar y ampliar 
todos los centros sanitarios, 
con dotación de alta tecnología 
y nuevos servicios, y se va a 
incrementar el próximo año un 
15% el presupuesto sanitario, 
que supondrá el 30% de las 
cuentas públicas de la Junta de 
Comunidades para 2006.

En su intervención, Sabrido 
lanzó un mensaje de optimismo 
sobre el futuro de un Sistema 
Nacional de Salud gestionado 
por las comunidades autóno
mas, “ya que ha permitido en los 
últimos años disminuir las des
igualdades en materia sanitaria 
y eso lo saben muy bien los cas- 
tellano-manchegos”.

En Castilla-La Mancha, rela
tó el consejero, antes de las 
transferencias no había ni una 
resonancia magnética pública, 
ahora hay siete. ‘Tampoco ha
bía ni cirugía maxilofacial, ni ra
dioterapia, ni unidades de tras
plantes, ahora contamos con 
ellas y eso nos ha permitido que
36.000 castellano-manctíégos 
hayan dejado de desplazarse 
fuera de la comunidad”.

Los equipos de A lbacete seguirán  
promocionando el IV Centenario

Foto: Cristina Martínez
El viceconsejero del Deporte, Javier Martín del Burgo, y  los 
presidentes de los clubes Albacete Balompié S.A.D., Ángel 
Contreras, Voleibol Albacete, Teresa Ruíz, y  Albacete Fútbol Sala, 
Rafael Candel.

El viceconsejero del Deporte, 
Javier Martín del Burgo, y los 
presidentes de los clubes Alba
cete Balompié S.A.D., Ángel 
Contreras, Voleibol Albacete, 
Teresa Ruíz, y Albacete Fútbol 
Sala, Rafael Candel, han suscri
to los convenios de colabora
ción entre la Consejería de Edu
cación y Ciencia y estas tres 
entidades deportivas, para con
tinuar con la promoción del IV

Centenario del Quijote.
De esta forma, la Consejería 

se compromete a aportar 400.000 
euros al Club Albacete Balom
pié; 40.070,85 euros al Club Vo
leibol Albacete; y 40.070,85 
euros al Club Deportivo Alba
cete Fútbol Sala; a cambio de 
que los tres clubes incluyan en 
sus equitaciones de competi
ción y entrenamientos el Logo 
del IV Centenario del Quijote.
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DUCACION
La Consejería de Educación y Ciencia ha hecho un llamamiento a la 
participación de toda la Comunidad Escolar

M ás de 200 centros celebran  el d ía  
24 elecciones a C onsejos E scolares
M ás de 200 centros educativos de la región sos- colares para renovar parcialm ente, y en algu- 
tenidos con fondos públicos celebrarán el próxi- nos casos elegir- por prim era vez, a sus répre- 
m o 24 de noviem bre elecciones a Consejos Es- sentantes en estos órganos de participación.

SI Consejo Escolar es el órgano 
de participación en el control y 
gestión del centro de los distin
tos sectores que constituyen la 
Comunidad Educativa, de ahí su 
importancia en la toma de decisio
nes que afectan al correcto y efi
caz funcionamiento del mismo.

Según el avance de datos de 
la Consejería, este año les corres
ponde celebrar elecciones a 207 
centros públicos y concertados de 
la Región, 41 en Albacete, 61 en 
Ciudad Real, 18 en Cuenca, 27 en 
Guadalajara y 60 en Toledo.

Están llamados a participar en 
la elección de sus representantes 
en los Consejos Escolares alum
nos, profesores, madres y padres 

j y  trabajadores de administración 
y servicios de los centros.

Como novedad este año des
taca que, por primera vez, los Cen
tros de Personas Adultas podrán 
constituir Consejos Escolares.

El Consejo Escolar está forma
do por el director, que será su pre
sidente, el jefe de estudios, un 
concejal o representante del ayun
tamiento del municipio, un núme
ro de profesores no inferior a un 
tercio del total de componentes 
del Consejo, un número de madres 
y padres y alumnos no inferior a 
un tercio del total, un represen
tante del personal de administra

ción y servicios y el secretario, 
este último con voz pero sin voto.

Los Reglamentos Orgánicos 
de los centros de Primaria y Se
cundaria particularizan después la 
composición de cada uno de los 
Consejos Escolares.

Entre las funciones del Con
sejo Escolar está la aprobación del 
proyecto educativo de los cole
gios e institutos, elegir al director, 
participar en el proceso de admi
sión de alumnos, aprobar el regla
mento de régimen intemo, tomar

parte en la resolución de conflic
tos de convivencia y formular pro
puestas sobre la programación 
general del centro.

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha hecho un llamamiento 
a la participación en estas eleccio
nes a todos los miembros de la 
Comunidad Escolar, desde la con
sideración de que la Educación 
interesa a todos y requiere del 
apoyo de alumnos, profesores, 
madres y padres y personal de ad
ministración y servicios.

Más de 55.000 escolares participarán en el 
Campeonato de Deporte en Edad Escolar
Más de 55.000 chicos y chicas 
participarán este curso en las dis
tintas competiciones del Campeo
nato Regional de Deporte en Edad 
Escolar, una iniciativa que es po
sible gracias a la colaboración de 
la Consejería de Educación y Cien
cia y de las cinco diputaciones 
provinciales.

El consejero de Educación y 
Ciencia, José Valverde, tras firmar 
con el presidente de la Diputación 
de Toledo, José Manuel Tofiño, el 
convenio para la organización de 
las distintas actividades deporti
vas del Campeonato en la provin
cia de Toledo, en las que se prevé 
participen 18.000 escolares, indi
có que durante la pasada tempo
rada 53.393 escolares de Castilla- 
La Mancha participaron en algu
na de las modalidades convoca
das en el Campeonato Regional.

Asimismo, destacó la partici
pación de deportistas de la Fede
ración de Castilla-La Mancha para 
Discapacitados Intelectuales con 
la que la Consejería acaba de re
novar el convenio para el desa
rrollo de estas actividades depor
tivas.

Valverde indicó que “el objeti
vo prioritario del deporte en edad 
escolar es la participación de los 
jóvenes aunque también destacan 
la calidad y los excelentes resulta
dos que han cosechado los de
portistas castellano-manchegos 
en los últimos campeonatos de 
España con un balance de ocho 
cam peones de España, siete 
subcampeones y 15 terceros pues
tos”.

El Campeonato de Deporte en 
Edad Escolar está dirigido a alum
nos en edades comprendidas en

tre los 11 y los 16 años, en las ca
tegorías alevín, infantil y cadete. 
El presupuesto total del campeo
nato, desde su inicio hasta la par
ticipación en los campeonatos de 
España, asciende a 2.650,000 
euros, de los que la Consejería 
asume el 70 por ciento y las dipu
taciones el 30 por ciento restante.

Las disciplinas convocadas 
este año son 14: ajedrez, atletis
mo, badminton, baloncesto, balo
nmano, campo a través, fútbol, 
futbol-sala, gimnasia rítmica, judo, 
natación, orientación, tenis de 
mesa y voleibol.

Valverde agradeció la colabo
ración en la celebración del Cam
peonato de los ayuntamientos, 
que ceden sus instalaciones, así 
como a las federaciones deporti
vas y a los centros educativos y 
profesores participantes.

35.500 alumnos estudiarán este 
año Educación para Adultos
Un total de 35.500 alumnos y 
alumnas se han matriculado este 
curso en Castilla-La Mancha 
para recibir enseñanzas de Edu
cación para Personas Adultas en 
las distintas modalidades pre
vistas, lo que supone el doble 
de matrículas que hace cinco 
años.

La Educación para Personas 
Adultas está implantada en 320 
localidades a través de los 32 
Centros y 68 aulas adscritas y 
mediante las 350 actuaciones 
que desarrollan ayuntamientos 
y asociaciones.

Son ya 857 profesores los 
que imparten las diferentes mo
dalidades de EPA, de los que 454 
son docentes y el resto desa
rro llan  las actuaciones con 
ayuntamientos y asociaciones.

La Educación para adultos se 
caracteriza por una amplia ofer
ta de materias que responde a

necesidades formativas y labo
rales. Así, se imparten enseñan
zas iniciales, castellano para ex
tranjeros, Educación Secunda
ria, alfabetización, enseñanzas 
para el desarrollo personal como 
idiomas e informática y forma
ción laboral.

Como novedades de este 
curso, destaca la oferta de 23 
cursos profesionales adaptados 
al Catálogo Nacional de las Cua- 
lificaciones en 34 municipios. Al 
finalizar estos cursos, los alum
nos que los superen obtendrán 
un certificado que acreditará su 
competencia profesional.

Además, se han incrementa
do los cursos dirigidos al apren
dizaje de las tecnologías de la 
información y de la comunica
ción y al aprendizaje de idiomas. 
Así, se impartirán cursos de nue
vas tecnologías en 64 localida
des y de idiomas en otras 44.

Un alumno del IES La Besana, 
ganador de la fase regional 
del VI Concurso de Ortografía

Foto: Montse Castro
Luis Alfredo Bautista Balbás, alumno del IES “La Besana” de Corral 
de Almaguer, junto a la segunda clasificada, Beatriz Redondo 
Navarro, del IES "Fray Luis de León” de Las Pedroñeras.

El joven Luis Alfredo Bautista 
Balbás, alumno del IES “La 
Besana” de Corral de Almaguer 
(Toledo), ha sido el ganador de 
la fase regional del VI Concurso 
Hispanoamericano de Ortogra
fía, celebrada en el IES “San Juan 
del C astillo ” de B elm onte 
(Cuenca).

Luis Alfredo Bautista Balbás 
es el primer participante de to
das las ediciones de este certa
men que no ha cometido ningún 
error ortográfico en los 400 ítems 
de los que constaba la prueba.

En la prueba, a la que asis
tieron 69 alumnos y alumnas de 
Castilla-La Mancha, quedó cla
sificada en segundo lugar la es
tudiante Beatriz Redondo Nava
rro, del IES “Fray Luis de León” 
de Las Pedroñeras (Cuenca).

Los participantes, que llega

ron a la fase regional tras una 
selección previa en sus centros, 
realizaron una prueba escribien
do palabras aisladas o frases 
con distinto grado de dificultad 
ortográfica propuestas por un 
jurado.

Los dos primeros seleccio
nados en esta fase autonómica 
recibirán un primer premio de 
500 euros y un segundo premio 
de 400, y el primer clasificado 
participará en la fase nacional del 
concurso, donde se selecciona
rá al alumno español que estará 
presente en el Concurso Hispa
noamericano de Ortografía.

El objetivo de este Concur
so Hispanoamericano de Orto
grafía, promovido por el Minis
terio de Educación de Colombia, 
es el fomento del uso correcto 
de la lengua española.
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Es uno de los ‘padres’ de la Física Cuántica

Ig n a cio  C irac, n om b rad o  “D octor  
H o n o ris C au sa” p or la  U C L M
El Paraninfo del Campus de Ciudad Real aco
gió el acto de investidura como doctor honoris 
causa al físico catalán Ignacio Cirac, la máxi
ma distinción que la Universidad concede a una 
persona en reconocimiento de su trayectoria

científica y universitaria. No en vano, el profe
sor Cirac está considerado uno de los “padres” 
de la Computación Cuántica, línea de investiga
ción que inició durante su etapa de profesor de 
la UCLM, entre los años 1991 y 1996.

Foto: Alberto Pérez
El consejero de Educación y  Ciencia, José Valverde, y  el rector de la 
UCLM, Ernesto Martínez Ataz, se dirigen al acto de investidura detrás 
del nuevo "honoris causa", el físico Juan Ignacio Cirac.

Educación premia cinco materiales 
curriculares desarrollados por docentes

El acto, en el que también se pro
cedió a la investidura de los nue
vos doctores y a la entrega de 
becas de la UCLM a los premios 
nacionales fin de carrera, estuvo 
presidido por el rector de la Uni
versidad, Ernesto Martínez Ataz. 
A la ceremonia asistieron, además, 
el consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde; el presidente 
de la Real Sociedad Española de 
Física, Gerardo Delgado; y el pre
sidente de la Real Academia de 
Ciencias Exactas, Físicas y Natu
rales, A lberto Galindo; entre 
otros. Como padrinos actuaron 
Antonio Antiñolo, decano de la 
Facultad de Químicas y los profe
sores de Física Aplicada, José Flo
res y Marco Antonio López de la 
Torre. Por su parte, José Manuel 
Riveiro, director del Departamen
to de Física Aplicada de la UCLM, 
fue el encargado de pronunciar la 
laudatio.

El homenajeado comenzó la 
alocución recordando su estancia 
en esta Universidad y agradecien
do a sus antiguos compañeros la 
ayuda prestada, apoyo y amistad. 
Seguidamente, Cirac centró su 
discurso en la situación de la Físi
ca actual y su papel en la socie
dad del siglo XXI, papel que con
sidera, sin duda, crucial, gracias a 
las dos nuevas teorías que emer
gieron a principios del siglo pasa
do y revolucionaron la sociedad, 
la Relatividad y la Cuántica. “Por 
un lado cambiaron nuestras ideas 
sobre la Naturaleza y, por otro, han 
dado lugar a la mayoría de las apli
caciones que tenemos hoy en día; 
por ejemplo, todas las basadas en 
la electrónica o los láseres”, apun-

E1 consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, ha afirmado que 
en el curso 2008-09 todos los cen
tros educativos públicos de Cas
tilla-La Mancha contarán con ins
talaciones que garanticen la ple
na conectividad a Internet desde 
cualquier aula y desde cualquier 
punto del edificio, durante una 
reciente visita al IES “Leonardo Da 
Vinci” de Albacete, uno de los 
centros que están desarrollando 
ya de forma experimental esta tec
nología innovadora.

El objetivo fundamental es 
dotar a estos centros de cobertu-

tó. Cirac repasó, también, algunas 
cuestiones abiertas en el campo 
de la Física, que tal vez se resuel
van en los próximos años, entre 
las que destacó El origen y fin del 
universo, Los constituyentes 
esenciales de la materia, La mate
ria y la energía oscura, o la Física 
Cuántica.

Tras la alocución del conseje
ro de Educación y Ciencia, quien 
destacó en primer lugar la brillan
te y meteórica trayectoria profe
sional del nuevo doctor honoris 
causa, el acto finalizó con la inter
vención del rector de la UCLM, 
que tras felicitar a los nuevos doc
tores y premiados con la Beca de 
la Universidad, dijo de ellos “us
tedes son la sabia nueva que va 
regenerando el cúmulo de sabe
res y de conocimientos humanís
ticos, científicos y técnicos de la

ra de red en todos los espacios 
habituales del centro, aulas de los 
alumnos, espacios comunes de 
trabajo (bibliotecas, laboratorios, 
etc.), salas de profesores, depar
tamentos.

Este nuevo Plan facilita el 
aprendizaje de los alumnos, al pro
ducir un acercamiento a su entor
no de las TIC; y se fomenta, por 
parte del profesorado, el uso de 
aquéllos como recurso didáctico.

En general la dotación asocia
da al Plan de Conectividad com
prende la  conectiv idad  to tal 
WIRELESS en todos los centros

universidad, que basada en la ne
cesaria consideración y reconoci
miento a sus maestros supone la
punta del lanza del avance del co
nocimiento”.

A continuación, Martínez Ataz 
abordó la figura de Ignacio Cirac 
al que calificó como prototipo de 
un científico puro, caracterizado 
por su amor a la ciencia y compro
metido, a través de esta, en cola
borar al progreso de la Humani
dad.

En otro orden de cosas, las 
becas de la Universidad a los es
tudiantes premios nacionales de 
fin de carrera de Educación Uni
versitaria han recaído en Isidoro 
Castañeda, Primer Premio Nacio
nal Fin de Carrera en Humanida
des y Christian Narciso Bemal, 
tercero en Ingeniería de Caminos, 
Canales y Puertos.

objetivo, además de los siguien
tes dispositivos en función del 
tipo de centro y tamaño: un orde
nador fijo para cada aula y termi
nales portátiles y soportes para 
video proyectores y pizarras digi
tales.

Según las previsiones de la 
Consejería de Educación, a lo lar
go de este curso 2005-06 se im
plantará el Plan en 197 centros de 
Secundaria y 40 de Primaria. Y en 
los cursos siguientes se avanzará 
en su extensión, hasta completar
se en todos los centros en el cur
so 2008-09.

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha premiado cinco tra
bajos elaborados por docentes 
de centros educativos dentro del 
VI Certamen de Materiales Cu
rriculares.

Respecto a los materiales 
que desarrollan programaciones 
y unidades didácticas cuya fi
nalidad es dar a conocer la reali
dad de Castilla-La Macha, se 
han concedido dos segundos 
prem ios dotados con 1.803 
euros cada uno.

Se trata de “Las plantas. El 
melón de Castilla-La Mancha” 
de Andrés Miguel Manzaneque 
y Víctor Vicente Mena, del IES 
‘Torreón del Alcázar” de Ciudad 
Real, y María Estela Olmedo, del 
IES “Femando de los Ríos” de 
Quintanar del Rey; y “La ener
gía eléctrica en Castilla-La Man
cha”, de María Victoria Gonzá
lez del IES “A lonso de 
Covarrubias” de Torrijos.

La Consejería de Educación y 
Ciencia ha acogido la reunión de 
la Comisión Permanente de la 
Red de Bases de Datos de In
form ación  E ducativa
(REDINED), una herramienta in
formática, dependiente del Mi
nisterio de Educación y Ciencia, 
que tiene como objetivo servir 
de vehículo de comunicación e 
intercambio de datos entre Co
munidades Autónomas y con 
organismos de todo el mundo.

En la reunión, a la que asis
tieron representantes del Minis
terio de Educación y Ciencia y 
de las comunidades autónomas 
de Cataluña, Navarra, La Rioja, 
Islas Baleares, Castilla y León y 
Extremadura, se formalizó la ad
hesión de nuestra región a este 
proyecto.

El director general de Coor
dinación y Política Educativa, 
Pedro Pablo Novillo, señaló que 
formar parte de esta Red, la más 
importante que existe en estos

En el apartado de materiales 
curriculares que tienen por ob
jeto facilitar el desarrollo de ac
titudes asociadas a los valores 
democráticos, de interculturali- 
dad y de convivencia, el primer 
premio, con 2.047 euros, ha re
caído en “Prácticas de media
ción”, de Carmen Heras, del IES 
“Los Olmos” de Albacete, e Isa-, 
bel Vidosa, del IES “Federico' 
García Lorca” de Albacete.

Los segundos premios han 
sido “Diseño de materiales di
dácticos mediante la comunica
ción a distancia para una edu
cación intercultural” de Carlos 
Barrio, Marina Luna, Tomás 
Megía, María Ángeles Santama
ría y María Dolores Valverde, del 
CPEIP “Luis Palacios” de Valde
peñas; y “Guía de lectura: 
Charlie y la fábrica de chocola
te” de M aría José López y 
Amelia Yoldi del IES “Los Sau
ces” de Villares del Saz.

momentos en español, supon
drá poner al servicio de la Co
munidad Educativa de la región, 
con carácter general, y del pro
fesorado en particular, un ins
trumento de información, inno
vación y participación educati
va, así como un nuevo paso en 
el desarrollo del Plan Regional 
de Nuevas Tecnologías.

Por su parte, Joana Rosselló, 
directora general de la Conseje
ría de Educación y Cultura del 
Gobierno Balear, que ostenta en 
la actualidad la presidencia de 
REDENED, insistió en qüe una 
de las principales tareas en las 
que se trabaja es impulsar la par
ticipación activa de todas las 
Comunidades que forman parte 
de REDINED y ampliar su ámbi
to internacional.

REDINED tiene a disposi
ción de los usuarios los textos 
completos de más de 40.000 in
vestigaciones, tesis doctorales 
e innovaciones educativas.

Todos los centros educativos tendrán 
conectividad a internet en el curso 2008-09

La Región se suma a la Red de Datos 
Educativa más importante en español
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La muestra, inaugurada por el presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, permanecerá en 
el antiguo Convento de la Merced hasta el 26 de febrero

Ciudad Real acoge4 ‘El arte en la España del Quijote’ 
una de las grandes exposiciones del IV Centenario
El presidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda inauguró en el antiguo Con
vento de la Merced de Ciudad Real, la ex
posición ‘El arte en la España del Quijo

te’, una de las grandes muestras organi
zadas por el Gobierno regional en Casti
lla-La Mancha para conmemorar el IV 
Centenario de El Quijote, que se podrá

presencial' hasta el próximo 26 de febre
ro. El acto también contó con la asistencia 
de la vicepresidenta del Gobierno de Es
paña, María Teresa Fernández de la Vega.

El montaje, producido en colabo
ración de la Sociedad Estatal de 
Conmemoraciones Culturales 
(SECC), muestra una selección de 
unas 90 piezas entre pintura, es
cultura, grabados, dibujos y lite
ratura realizadas por artistas como 
El Greco, Martínez Montañés, 
Francisco Ribalta, Tristán, Juan 
Bautista Maino, Ribera, Zurbarán 
o Velázquez.

La muestra está comisariada 
por Javier Portús, conservador del 
Museo del Prado, y consta de pie
zas cedidas por 25 instituciones 
públicas y privadas españolas 
entre las que destacan el Museo 
del Prado, El Museo de Santa Cruz 
de Toledo, el Museo de Bellas 
Artes de Granada, la Fundación 
Casa Ducal de Medinaceli o la Bi
blioteca Pública del Estado.

El emblemático edificio del An
tiguo Convento de la Merced, re
habilitado con motivo de la cele
bración del IV Centenario de El 
Quijote, albergará esta exposición 
hasta el 26 de febrero de 2006.

‘El arte en la España del Quijo
te’ será la sexta gran exposición 
inaugurada por el Gobierno regio
nal en Castilla-La Mancha con 
motivo del IV Centenario de El 
Quijote, tras ‘La Sombra del Ca
ballero’, en Guadalajara; ‘La Man
cha de Don Quijote. Realidad de 
una fantasía’ (Puertollano); ‘Me
moria msa de España. Alberto y 
El Quijote de Kózintsev’ (Albace
te); ‘Don Quijote. Una nueva mi
rada’ (Cuenca) y ‘La cerámica es
pañola y Don Quijote’ (Talavera 
de la Reina).

Durante el acto inaugural, José 
María Barreda aseveró que “esta
mos llenos de esperanza e ilusión 
porque formamos parte de la Es
paña emergente y las exposicio
nes y las actividades culturales de 
esta naturaleza nos deben servir 
para afirmamos en la confianza 
que debemos tener en un futuro 
que no es incierto, en la confianza 
en nosotros mismos”.

El presidente del Ejecutivo au
tonómico mostró su satisfacción 
al reconocer que éste no ha sido 
un año cualquiera para Castilla-La 
Mancha, que celebra el IV Cente
nario de El Quijote, y aseveró que 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha no se va a conformar con la 

j organización de grandes actos o 
exposiciones, y que pasado este 
año nada quede.

Atlántico, demostrando que la di
versidad no ha de ser motivo de 
conflicto sino de diálogo que con
figura futuros democráticos, soli
darios y modernos”.

No escatimó en elogios De la 
Vega al aseverar que el trabajo rea- 
fizado desde Castilla-La Mancha 
“ha hecho buena, una vez más, la 
afirmación de que la cultura es pro
greso. La larga e intensa lista de 
actividades realizadas este año ha 
sido una formidable labor que no 
hubiera sido posible sin la coope
ración, ilusión y entusiasmo de 
instituciones públicas y privadas”, 
añadió.

Por ú ltim o, d irig ió  unas 
emotivas palabras a los asisten
tes al acto en las que aseveró “La 
Mancha es ya el universo de los 
hombres y las mujeres que luchan 
por dignificar la vida, que no se 
conforman con una mediocridad 
que ahogue existencias, que se 
revelan contra la tradición que re
corta libertades, que saben que 
otro mundo es posible aunque 
quienes no han leído el Quijote 
sigan llamándolos locos”.

El acto contó con la presencia 
del presidente del Congreso, Ma
nuel Marín; la consejera de Eco
nomía y Hacienda y presidenta de 
la empresa pública Don Quijote, 
María Luis Araújo; el consejero de 
Industria y Tecnología, José Ma
nuel Díaz Salazar; y el delegado 
del Gobierno en Castilla-La Man
cha, Máximo Díaz Cano, entre 
otros.

Para el máximo responsable del 
Gobierno de Castilla-La Mancha, 
“la ocasión del IV Centenario está 
suponiendo un salto cualitativo 
también en la mentalidad de los 
castellano-manchegos”, de ahí 
que el objetivo sea el de “aprove
char el momento excepcional que 
vive Castilla-La Mancha”.

Estrecha colaboración y 
buenos resultados

Por su parte, la vicepresidenta 
primera del Gobierno de España, 
María Teresa Fernández de la 
Vega, felicitó al Gobierno de Cas
tilla-La Mancha por el trabajo rea

lizado y la estrecha colaboración 
con el Ministerio de Cultura, a tra
vés de la Sociedad Estatal de Con
memoraciones Culturales y la em
presa pública Don Quijote 2005, 
que ha propiciado la realización de 
un destacado número de activida
des culturales.

En este mismo sentido, pun
tualizó “la Comunidad Autónoma 
que gobiernas no ha ahorrado es
fuerzos e ilusión para dar a cono
cer a España y al mundo un patri
monio riquísimo e impulsarlo como 
elemento amigo que une regiones 
y países, que une territorios, que 
une culturas, a uno y otro lado del

Foto: Pino Fontelos
En la fotografía superior, José María Barreda, y  María Teresa 
Fernández de la Vega, junto al presidente del Congreso, Manuel Marín, 
la consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, la diputada 
nacional, Clementina Diez de Baldeón, y  el alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, durante la inauguración de la exposición "El 
arate en la España del Quijote”.

3 m illo n es  
de eu ros p ara  
la  m ejora  de  
b ib lio teca s
esco la res
La Consejería de Educación y 
Ciencia destinará una inver
sión cercana a los 3 millones 
de euros a lo largo de los próxi
mos tres años para seguir 
avanzando en la mejora de las 
bibliotecas escolares de Cas
tilla-La Mancha, que se cons
tituyen como piezas funda
mentales en el éxito del Plan 
de Lectura que este curso ha 
comenzado a desarrollarse.

Así lo anunció hoy el con
sejero de Educación y Ciencia, 
José Valverde, durante la pre
sentación del estudio “Las Bi
bliotecas Escolares de Casti
lla-La Mancha. Anáfisis de la 
situación actual. 2002-03”, un 
trabajo de Virginia Ortiz-Repiso 
y José Antonio Camacho, un 
acto que contó también con la 
presencia de la consejera de 
Cultura, Blanca Calvo.

El consejero destacó el es
fuerzo realizado por el Gobier
no regional para mejorar las bi
bliotecas escolares y comen
tó que desde que se asumie
ron las transferencias de Edu
cación se han invertido cerca 
de 7 millones de euros en do
taciones y equipam ientos, 
además de otro millón y medio 
destinado al programa de In
vitación a la Lectura.

Tres estudiantes, 
prem iados en  
Enseñanzas 
M usicales
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha concedido a tres 
estudiantes de la región los 
Premios Extraordinarios de 
Grado Medio en Enseñanzas 
Musicales del curso 2004-05.

Las ganadoras de esta 
convocatoria, que recibirán 
1.128 euros cada una, son: en 
la especialidad de Flauta, Ana 
Naranjo Chacón; en la espe
cialidad de Oboe, Estefanía 
Malagón González, ambas del 
Conservatorio “Marcos Re
dondo” de Ciudad Real; y en 
la especialidad de Clarinete, 
Ana Belén García León, del 
Real Conservatorio Profesio
nal de Música y Danza de Al
bacete.

La convocatoria iba dirigi
da a alumnos que hubiesen 
superado los dos cursos del 
3o ciclo de Grado Medio de En
señanzas Musicales el pasa
do curso en los Conservato
rios Profesionales de la región.
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La Recua ha recorrido con su espectáculo 51 municipios de la región

Cerca de 30.000 personas han disfrutado 
con la gira ‘Don Quijote cabalga de nuevo’
La com pañía de teatro La Recua ha celebrado 
el 400 aniversario de El Q uijote jun to  a los cer
ca de 30.000 castellano-m anchegos que han 
contem plado en las calles y los teatros de sus

municipios la llegada del espectáculo ‘D on Qui
jo te  cabalga de nuevo’, una actividad organiza
da por el G obierno regional con m otivo de esta 
efem éride.

Desde que el pasado mes de abril, 
el grupo teatral comenzó su gira 
en Toledo, 51 han sido los munici
pios que han recibido la visita de 
Don Quijote a lomos de Rocinan
te y de Sancho Panza sobre Ru
cio, acompañados por el resto de 
actores, músicos y equipo técni
co de la compañía, representando 
algunos de los pasaje más signifi
cativos de la obra de Cervantes.

A lo largo de esta gira, los com
ponentes de La Recua han tenido 
la oportunidad de sentir la buena 
acogida del los vecinos de cada 
localidad, a la vez que han com
probado el interés que después de 
400 años sigue despertando, en
tre pequeños y mayores, las an
danzas de Don Quijote y Sancho.

Durante estos cinco meses, 
cada fin de semana La Recua ha 
puesto en escena tres versiones 
de pasajes de la novela cervanti
na: ‘Delirios de Don Quijote y San
cho Panza’, ‘Baratada’ y ‘Encuen
tros’. Con estas obras, la compa
ñía ha intentado profundizar en la 
riqueza psicológica de los perso
najes, así como defender el texto 
cervantino potenciando con la 
puesta en escena la reflexión y el 
humor propios de la novela.

Para la representación de es
tos espectáculos, La Recua ha es
tado ocho años estudiando e in
vestigando en la obra cumbre de 
Cervantes, para poder acercar al 
público de Castilla-La Mancha la 
genialidad universal de los perso
najes de la novela.

Con estas funciones, que te
nían lugar cada viernes, sábado y 
domingo en tres pueblos cercanos 
entre sí, la compañía ofrecía ver
siones alternativas para sala y ca
lle según las condiciones de la po
blación visitada.

Proyecciones, música de la

do a los teatros y plazas de las 
cinco provincias de Castilla-La 
Mancha.

época en directo y pirotecnia han 
apoyado los pasajes de la obra de 
Cervantes que la Recua ha lleva-

Casa
C/ Paz, 4 - 1° - 28012 MADRID 

Telf.: (91) 522 72 78 
Fax: (91) 521 10 74

Castilla-La Mancha 
en Madrid

NOVIEMBRE 2005
Viernes día 11: A las 19,30 horas. Inauguración de la Expo
sición de Pintura de D. JOSÉ DANIEL GONZÁLEZ MARTÍ
NEZ. Podrá visitarse hasta el 25 de noviembre.
Sábado día 12: A las 18,45 horas. El ciclo “Cine-Forum", 
proyectará la película “VIRIDIANA”, con Silvia Piñal, Fer
nando Rey y Francisco Rabal. Director: Luis Buñuel. Pre
sentará la película y dirigirá el coloquio: Luis Martínez Mor
cillo. Director del ciclo: José Antonio González.
Martes día 15: A las 18 horas. Reunión de la Sección de 
Mayores, para inaugurar el curso 2005-06, y perfilar los 
temas a tratar en el mismo.
Sábado día 19: A las 18 horas. Reunión de socios con
quenses, para comentar sus temas propios.
Martes día 22: A las 19,30 horas. Dentro del Aula Literaria 
“Juan Alcaide”, continuando con el ciclo IV Centenario, pre
senta el libro titulado “Cuenca en la ruta de Don Quijote”, 
de José López Martínez.
Viernes día 25: Actuación de nuestro grupo de teatro “Car
los Lemos” en el Centro Cultural del Polígono de 
Valdebernardo, que pondrá en escena “La malquerida". 
Viernes día 25: A las 19,30 horas. Homenaje al poeta RA
FAEL MORALES, intervendrán: Alfredo Villaverde, Florencio 
Martínez, José López Martínez y Francisco de la Torre. El 
cantautor Juan Tierra musicará varios poemas del propio 
Rafael Torres. Coordinará el acto: Nicolás del Hierro, di
rector del aula.
Sábado día 26: A las 18,45 horas. El ciclo “Cine-Forum”, 
proyectará la película “Mientras Nueva York duerme”, con 
Dana Andrews e Ida Lupino. Director: Fritz Lang. Presenta
rá la película y dirigirá el coloquio: Luis Martínez Morcillo. 
Director del ciclo: José Antonio González.
Martes día 29: A las 19,30 horas. El Aula de Humanidades, 
presenta la Conferencia titulada, “EUROPA Y LA LUCHA 
DE CIVILIZACIONES”, a cargo de D. Pablo Herce Montil, 
director del Aula.

En Madrid y provincia Rehabilitamos:
FACHADAS y PATIOS

PRESUPUESTOS SIN COMPROMISO

CUBIERTAS
trabajos en altura con 

y sin andamio
inspecciones 

técnicas de edificios 
Telf.: (91) 367 63 33

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN CuademosMandiegos'i
Cl FRANCISCO GARCÍA PAVÓN, 39 - Telf.: (926) 53 8042 - Fax: (926) 514320 -13700 TOMELLOSO (Ciudad Real) |

NOMBRE____________________________  APELLIDOS ____________________________ _____________________ _____________________________________________ I

CALLE o PLAZA__________________________________________________________  N°.______  ESC._______  PLANTA____________  TELÉFONO___________________

DISTRITO POSTAL____________________  POBLACIÓN_______________________________________ PROVINCIA________________________________________________  i

Sr, Director de Cuadernos Manchegos: Le 
ruego proceda a formalizar mi suscripción a 
Cuadernos Manchegos, según los datos det 
presente BOLETIN DE SUSCRIPCIÓN y 
hasta nueva orden en contra.

FIRMA

TIPO DE SUSCRIPCIÓN

□
□
□

Anual (52 num.): 48.08 euros 

Comercial: 90.15 euros 

Comercial: 180.30 euros

- FORMA DE PAGO

Talón adjunto

| | Giro Postal n °.______

| Domiclllaclón bancaria

Señale con X el tipo de suscripción y forma de pago. En los importes de 
cada una de las suscripciones se incluyen 0,30 euros de gastos de envío 
por número y 3 por ciento de IVA.

DOMICHJACIÓN BANCARIA
Sr. Director del Banco/Caja Sucursal N°.
de ruego a usted tenga a bien caigar en mi cuenta
N°. de esta entidad el importe de la
presente suscripdónaCXJADERNOS MANCHEGOS.

FIRMA

_____y
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José María Barreda y Cristina Narbona presidieron en Palomares del Campo (Cuenca), la firma del 
convenio de las obras de abastecimiento a los núcleos inmediatos al acueducto, actuación que permitirá 
el suministro de agua potable a 35 núcleos de la provincia de Cuenca

C a stilla -L a  M a n c h a  se  b e n e fic ia r á  p o r  
p r im e r a  v e z  d e l tr a s v a s e  T a jo -S e g u r a
Con posterioridad a esta firma, el presidente castellano-manchego y la ministra de Medio Ambiente 
presidieron también la firma de cuatro convenios para mejorar el abastecimiento en la provincia de 
Ciudad Real, actuación que se enmarca dentro del programa A. G. U.A.
La consejera de Obras Públicas de 
Castilla-La Mancha, María Encina 
Alvarez, en su calidad de presiden
ta de la Entidad de Derecho Públi
co Aguas de Castilla-La Mancha, y 
por el presidente de la Sociedad Es
tatal Hidroguadiana, S.A., José Ig
nacio Sánchez Sánchez-Mora, fir
maron en la localidad conquense 
de Palomares del Campo, la firma 
del convenio de las obras de abas
tecimiento a los núcleos inmedia
tos al Acueducto Tajo-Segura 
(ATS), un acto que estuvo presidi
do por el presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, y la 
ministra de Medio Ambiente, Cris
tina Narbona.

Esta actuación, considerada 
prioritaria y urgente por los Gobier
nos nacional y autonómico, permi
tirá el suministro de agua potable a 
35 núcleos poblacionales, pertene
cientes a 26 términos municipales, 
abastecidos hasta ahora mediante 
aguas subterráneas deficitarias y 
de baja calidad.

La actuación, que se enmarca 
dentro del Programa AGUA para 
Castilla-La Mancha, supone una 
inversión que en su primera fase 
asciende a 35 millones de euros y 
comprende las siguientes infraes
tructuras: obra de toma desde la 
balsa de regulación a construir en

el término de Carrascosa del Cam
po -incluida en la obra, ya adjudi
cada, de Abastecimiento a la Lla- 
nura-Manchega-, una estación po
tabilizadora, una estación de eleva
ción con sus 
im p u ls io n e s  
hasta los depó
sitos de cabe
cera y una red 
de conduccio
nes hasta los 
nuevos depósi
tos de regula
ción de los mu
nicipios.

La financia
ción de esta in
fra e s tru c tu ra  
será cubierta en 
un 80% por Hi
d roguad iana ,
S.A., que con
tará con la ayuda comunitaria del 
Fondo de Cohesión, y el 20% res
tante será aportado por Aguas de 
Castilla-La Mancha.

Sensibilidad del Gobierno de 
España

El presidente reconoció que 
este acuerdo supone una gran es
peranza para 26 ayuntamientos que 
van a ver los beneficios en el abas
tecimiento. Pero lo más importante,

para José María Barreda, es que 
Castilla-La Mancha, por primera 
vez, se va a beneficiar de la infraes
tructura del Trasvase Tajo-Segura 
que se concibió en el año 1970 cuan

do se
desconsideraba, 
s i s te m á t ic a 
mente a Casti
lla-La Mancha.

En este 
contexto señaló 
que hoy “vivi
mos en una Es
paña felizmente 
distinta y lo ha
cemos con éxi
to, con el que 
nos aporta la 
democracia, la 
libertad y la au
tonomía”, expli
có Barreda. El 

jefe del Ejecutivo autonómico ma
nifestó que “articular España sig
nifica comunicarla mejor y garanti
zar el abastecimiento de agua a to
dos los españoles, algo que no se 
había hecho hasta ahora”.

A este respecto aseveró con ro
tundidad que “Castilla-La Mancha 
es solidaria y que nunca negará 
agua para beber, siempre que aquí 
haya”. A este respecto recordó que 
durante muchos años el trasvase

Tajo-Segura ha atravesado 300 ki
lómetros de esta Región sin dejar 
una gota de agua por el camino, y 
que con la firma de este convenio 
se pone en maarcha el Plan de abas
tecimiento a los ciudadanos de 26 
municipios de la provincia de Cuen
ca.

Además, recordó otra actua
ción en la tubería a la Llanura Man- 
chega, que se adentrará por La 
Manchuela conquense, para abas
tecer a otros 11 municipios de la 
provincia de Cuenca. “Es una mues
tra de los beneficios que en materia 
hidráulica registrará Castilla-La 
Mancha en general y Cuenca en 
particular”, manifestó el presiden
te de Castilla-La Mancha.

Por su parte, la ministra de Me
dio Ambiente, Cristina Narbona, 
explicó que el Gobierno que presi
de José Luis Rodríguez Zapatero 
quiere mejorar la situación, por lo 
que desde el Ejecutivo central se 
ha previsto una importante inver
sión cuya gestión se llevará a cabo 
con la gestión compartida de la Jun
ta de Castilla-La Mancha.

‘Tenemos que recuperar el tiem
po perdido para que los habitantes 
de Cuenca y de toda Castilla-La 
Mancha puedan beneficiarse de las 
aguas del Tajo y del trasvase Tajo- 
Segura”, manifestó Narbona.

Para José María 
Barreda, lo más 

importante de está ' 
actuación es que 

Castilla-La Mancha, por 
primera vez, se va a 

beneficiar de la 
infraestructura del 

trasvase Tajo-Segura

¡rííAic* A-G iU -A . .para CaistMléi*I|y|^

Núcleos de Cuenca J
beneficiados
por las obras (
Alcázar dei Rey El
La Almarcha M
Atalaya del Cañavate 
Carrascosa del Campo 
Loranca del Campo 
Olmedilla del Campo 
Valparaíso de Abajo 
Valparaíso de Arriba 
Cañada Juncosa 
El Cañavate 
Castillo de Garcimuñoz 
Cerrera del Llano 
La Hinojosa 
El Hito 
Honrubia 
Huelves 
Montalbo
Palomares del Campo 
Paredes
Pineda de Cigüela 
Rozaién del Monte
Saelices
Horca jada de la Torre 
Naharros
Torrejoncillo del Rey
Villar del Aguila
Villar del Horno
Villarejo-Sobrehuerta
Torrubia del Castillo
(ribaldos
Uclés
Vellisca
Villareijo-Periesteban 
Villares del Saz 
Zafra de Záncara
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104 m illo n e s  d e  e u r o s  p a r a  m e jo r a r  e l a b a s te c im ie n to  
de C iu d a d  R e a l, y  la s  c o m a r c a s  d e  M o n tie l y  A lm a d é n
El pasado lunes día 14, la ministra de 
Medio Ambiente, Cristina Narbona, pre
sidió, junto al presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, la firma

de cuatro convenios que permitirán so
lucionar los problemas de agua que pa
decen los municipios de las comarcas del 
Campo de Montiel y Almadén y mejorar

el abastecimiento de Ciudad Real y su 
comarca, que supondrán una inversión 
de más de 104 millones de euros. En este 
mismo acto se suscribió un Acuerdo Mar

co con los municipios de la cuenca del 
río Bullaque, cuyos compromisos propi
ciarán una mejora ambiental y socio-eco
nómica de los mismos.

Tras la firma de los convenios, el 
presidente del Ejecutivo autonómi
co agradeció el buen talante del 
MIMAM y su comprensión con las 
necesidades hídricas de Castilla-La 
Mancha, destacando que, de la 
mano del Gobierno central, en Cas
tilla-La Mancha se llevarán a cabo 
56 actuaciones que suponen una 
inversión de 2.000 millones de 
euros en infraestructuras hídricas 
para la Región.

Por su parte, la ministra de Me
dio Ambiente, Cristina Narbona, 
que anunció la expropiación de te
rrenos que darán inicio a la ejecu
ción de la tubería a la Llanura man- 
chega, reconoció que la firma de 
estos convenios tiene como obje
to “recuperar el tiempo perdido en 
Castilla-La Mancha” y dar respues
ta a la demanda de agua en esta 
Región.

Convenios de abastecimiento
* La mejora del abastecimien

to al Campo de Montiel desde el 
embalse de la Cabezuela permitirá 
solucionar los problemas de esca
sez y mala calidad del agua que pa
decen los núcleos de Albaladejo, 
Alcubillas, Almedina, Cózar, Fuen- 
llana, Montiel, Pozo de la Sema, 
Puebla del Príncipe, Santa Cruz de 
los Cáñamos, Terrinches, Torre de 
Juan Abad, Villahermosa, Villaman- 
rique, Villanueva de la Fuente y Vi- 
Uanueva de los Infantes. Esta ac
tuación asciende a una inversión

de 33,5 millones de euros.
* La conducción de impulsión 

desde la Presa de La Colada a la 
Comarca de Almadén y sus mon
tes, cuyo objetivo es el de reforzar 
la garantía del sistema actual de 
abastecimiento, beneficiará a los 
municipios de Agudo, Alamillo, Al
madén, Almadenejos, Chillón, Gua- 
dalmez, Sácemela y Valdemanco de 
Esteras. Esta obra, que tendrá un 
coste de 18 millones y medio de 
euros, contempla la ejecución de 
una conducción principal de unos 
40 kilómetros, que partiendo de la 
toma, a pie de presa, transporte el 
agua bmta hasta la potabilizadora 
y los nuevos depósitos que la Con
sejería de Obras Públicas va a cons
truir en Almadén; y una red de dis
tribución que con una longitud su
perior a los 98 kilómetros, conduci
rá el agua potable a cada uno de 
los ocho municipios beneficiados.

Estos dos convenios fueron 
suscritos por María Encina Álva- 
rez, en su calidad de presidenta de 
la Entidad de Derecho Público 
Aguas de Castilla-La Mancha, y 
José Ignacio Sánchez Sánchez- 
Mora, presidente de la Sociedad 
Estatal Hidroguadiana, S.A.

Por otra parte, Hidroguadiana, 
S.A. formalizó diferentes convenios 
con el Ayuntamiento de Ciudad 
Real y con los respectivos ayunta
mientos de su comarca, y que per
mitirán la ejecución de las siguien
tes obras hidráulicas:

* La mejora de la conducción 
desde el embalse de Gasset y nue
vo depósito para abastecimiento de 
agua a Ciudad Real que, valorada 
en más de 21 millones de euros, 
beneficiará a la capital y a los muni
cipios de Miguelturra, Poblete, Pi
cón, Alcolea de Calatrava, Carrión 
de Calatrava y Torralba de Calatra
va.

* La conducción desde la presa 
de Torre de Abraham al embalse
de Gasset, que permitirá transferir 
los volúmenes necesarios para 
complementar el abastecimiento de 
la población de Ciudad Real, Fer
nán Caballero, Malagón, Fuente el 
Fresno, Poblete, Picón, Migueltu
rra, Alcolea de Calatrava, Carrión 
de Calatrava y Torralba de Calatra
va. Esta obra tendrá un coste de 31 
millones de euros.

Cuenca del río Bullaque
En este mismo acto, se suscri

bió también un amplio acuerdo en
tre los municipios de la cuenca del 
río Bullaque (El Robledo, El Tomo, 
Luciana, Piedrabuena, Porzuna y 
Retuerta del Bullaque), la Confede
ración Hidrográfica del Guadiana, 
la Consejería de Agricultura, la de 
Obras Públicas e Hidroguadiana, 
S.A., que permitirá:

* Hacer efectivas las reservas 
de agua para cada uso previsto en 
el embalse de Torre de Abraham, 
incluyendo el caudal ambiental a es
tablecer en el río Bullaque, y los

restantes aprovechamientos exis
tentes y futuros de forma que se 
satisfagan todas las demandas con 
la suficiente garantía.

* La utilización conjunta para 
el regadío y el abastecimiento del 
tramo inicial del canal del Bulla
que, mejorando la eficiencia en el 
transporte del agua y propiciando 
un ahorro significativo para los re
gantes al reducir los costes de bom
beo. La Consejería de Agricultura e 
Hidroguadiana, S.A. se comprome
ten a sufragar el incremento del 
coste de la actuación valorada en 
18 millones de euros.

* La ejecución y financiación 
de Proyecto de restauración fluvial 
y mejora de las condiciones am
bientales y de uso social de las már
genes del río Bullaque, que acome
terá la Confederación Hidrográfica 
de Guadiana dentro del Plan de Res
tauración Hidrológico Forestal y de 
Protección de Cauces 2000-2006, 
con una inversión estimada de 5 
millones de euros.

* Compromiso de la Conseje
ría de Obras Públicas de efectuar 
las obras de saneamiento y depu
ración de aguas residuales de los 
municipios de Piedrabuena, Porzu
na, Luciana y El Robledo con el fin 
de mejorar las condiciones medio
ambientales y de calidad del agua 
del río Bullaque.

Llanura manchega
La Confederación Hidrográfica

del Guadiana está ejecutando, asi
mismo, la obra de conducción de 
agua desde el Acueducto Tajo-Se
gura para incorporación de recur
sos a la Llanura Manchega por im
porte de más de 127 millones de 
euros, así como obras de emergen
cia en la provincia de Ciudad Real, 
con una inversión que supera los 
11 millones de euros.

Abastecimiento a Puertollano
Por su parte, la Confederación 

Hidrográfica del Guadalquivir está 
ejecutando las obras de abasteci
miento a Puertollano y su zona, por 
un importe de cerca de 43 millones 
de euros. La actuación consiste en 
el recrecimiento del embalse de 
Montoro, hasta alcanzar una capa
cidad de 100 hm3, lo que proporcio
nará una regulación de 65 hm3. Con 
ello se garantiza la demanda exis
tente de abastecimiento de agua a 
Puertollano y su área de influencia.

Plan Especial del Alto Guadiana
Por primera vez, el Ministerio de 

Medio Ambiente se compromete a 
incluir en los Presupuestos de 2006 
una partida económica de 40 millo
nes de euros para el inicio del Plan 
Especial del Alto Guadiana, en la 
que se integran fondos del Minis
terio de Agricultura destinados a 
apoyar, por una parte, la adquisi
ción de derechos de agua y, por otra 
parte, la modernización de rega
díos.
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Los castellano-machaos nos ahorraremos más de 7 millones 
de euros gracias a la nueva Ley de Medidas Tributarias
El anteproyecto de Ley de M edidas 
Tributarias de Castilla-La Mancha, apro
bado por el Consejo de Gobierno Regio

nal, introduce tres medidas que afectan al 
tramo autonómico del Impuesto sobre la 
Renta de Personas Físicas (IRPF), al Im

puesto sobre Sucesiones y Donaciones y 
al Impuesto de Transmisiones Patrimonia
les.

capacitado (una deducción de 
hasta el 95%).

El ahorro conjunto de estas 
medidas, detalló la consejera, se 
estima en 2,5 millones de euros y 
tendrá un efecto positivo para 
unos 15.100 contribuyentes.

Asimismo, en lo que afecta a 
los impuestos de Transmisiones 
Patrimoniales y de Actos Jurídi
cos Docum entados, Ma Luisa 
Araújo informó que a través del 
anteproyecto de Ley se aplicarán 
deducciones del 100% paralas ex
plotaciones agrarias prioritarias, el 
50% para las singulares y el 10% 
para las preferentes. El ahorro que 
estas medidas proporcionarán al 
sector agrario se estima en 1,7 mi
llones de euros.

María Luisa Araújo hizo hin
capié en que “la manera de abor
dar la política social es muy dis
tinta en función de quien gobier
ne. Así desde el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha, tenemos muy cla
ro que la política social se aborda 
desde el presupuesto de gastos, 
porque es lo que permite que po
damos llegar a todos y cada uno 
de los ciudadanos y que podamos 
cubrir con eficacia los objetivos 
sociales que nos marquemos”.

Es por ello, añadió que este 
anteproyecto es el primer paso 
para lograr un sistema tributario 
propio, justo y equilibrado, que 
garantice la mejora de los servi
cios que se prestan a los ciudada
nos y que no es sino el resultado 
de la eficaz y equitativa distribu
ción de los recursos públicos que 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha realiza cada año a través de 
los presupuestos regionales.

La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo, expli
caba que en el anteproyecto de 
Ley se establece, como primera 
medida, una deducción en el IRPF 
de un 15 por ciento por las canti
dades donadas al Fondo Caste
llano Manchego de Cooperación, 
una deducción por nacimiento o 
adopción de hijos de 100 euros, 
una deducción por discapacidad 
del contribuyente de 300 euros y 
una deducción de 200 euros por 
ascendiente o descendiente dis
capacitado.

La consejera matizaba que es
tas deducciones responden a un 
compromiso del presidente Barre
da que él mismo recogió en su dis
curso de investidura y en el re
ciente debate sobre el Estado de 
la Región y que se aprobará antes 
que acabe el año”. Su objetivo, es 
por un lado establecer medidas de 
carácter social y, por otro, fijar 
medidas que favorezcan la estra
tegia de desarrollo económico

Con las deducciones en el 
IRPF se generará un ahorro de 2,8 
millones de euros y afectará posi
tivamente a unos 30.000 contribu
yentes.

En relación al impuesto sobre 
Sucesiones y Donaciones, Araú
jo explicó que la reforma afectará 
fundamentalmente a tres ámbitos. 
En primer lugar, al sector agrario: 
así la consejera recordó que “en 
Castilla-La Mancha las explotacio
nes agrarias singulares cuentan 
ya con una bonificación del cien 
por cien, es decir, en la práctica 
están exentas de tributar por Su
cesiones y Donaciones. Con la 
nueva ley extenderemos esta me

dida a las explotaciones agrarias 
que se consideren prioritarias y las 
denominadas preferentes tendrán 
una reducción de un 98% en su 
base imponible.

En segundo lugar, la reforma 
de este impuesto de Sucesiones 
se dirige a las empresas familia
res. “Ahí -asegur la consejera- va
mos a ampliar una bonificación del 
98%, lo que supone tres puntos 
más que la recogida en la norma 
estatal con el objetivo de que las 
pequeñas y medianas empresas

que desarrollen su actividad en la 
región favorezcan la creación de 
riqueza y empleo”.

El tercer eje de la reforma de 
este impuesto, irá a favorecer 
fiscalmente las herencias que se 
produzcan a favor del cónyuge e 
hijos menores (una deducción del 
95% si el heredero es menor de 21 
años, una deducción del 20% a 
favor del cónyuge y del 20% tam
bién si son mayores de 21 y me
nores de 30), con un trato más fa
vorable si alguno de éstos es dis-

Foto: Lourdes Herráez
La consejera de Economía y  Hacienda, Ai- Luisa Araújo, informó en 
rueda de prensa que la nueva ley de medidas tributarias permitirá a los 
castellano mánchegos un ahorro superior a los 7 millones de euros.

El Gobierno regional aprueba el Plan de Fomento del Autoempleo
El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha aprobado el Plan Regional 
de Fomento del Autoempleo de 
Castilla-La Mancha con el que 
pretende impulsar el espíritu em
prendedor a través de proyectos 
de autoempleo que reviertan en un 
mayor impulso a la economía so
cial, dinamizando el mercado de 
trabajo de Castilla-La Mancha.

El Plan, incluido en el Pacto 
por el Desarrollo y la Competitivi- 
dad y en el marco del Acuerdo por 
el Empleo 2004-2007, ofrece, como 
principal novedad, una actuación 
pública integral aplicando y exten
diendo medidas, dinamizando y 
fomentando la creación de empre
sas bajo la modalidad de autoem
pleo y acompañando a los promo

tores en todas las fases de su pro
yecto.

El Plan está dirigido a todos 
aquellos desempleados que quie
ran emprender un proyecto em
presarial en la modalidad de Au
toempleo, con medidas que van 
desde la orientación en el diseño 
del proyecto, la formación en téc
nicas de gestión empresarial, el 
estudio de viabilidad hasta ayu
das económicas para su puesta en 
marcha, incluyendo la novedad de 
conceder ayudas de hasta 3.000 
euros a fondo perdido en lugar de 
sufragar el pago de las cuotas a lá 
Seguridad Social durante el primer 
año, y subvenciones a la mejora 
de la competitividad.

El Plan de Fomento del Autoe

mpleo prima la participación de 
colectivos con especiales dificul
tades de inserción como parados 
de larga duración, jóvenes o mu
jeres. En este último caso las ayu
das pueden alcanzar hasta un 70 
por ciento de la inversión aproba
da.

Además, se consideran activi
dades preferentes en la concesión 
de ayudas los proyectos en Nue
vos Yacimientos de Empleo o los 
relacionados con la Tecnologías 
de la Información y la Comunica
ción (TIC), a la vez que priman los 
implantados en municipios de 
menos de 500 habitantes para fo
mentar el desarrollo rural y contri
buir a fijar población en este en
torno.

Los trámites de acceso a estas 
medidas se simplifican permitien
do realizar todas las gestiones a 
través de internet o por vía telefó
nica, ahorrando tiempo y dinero 
en desplazamientos a los empren
dedores.

El vicepresidente segundo de 
la Junta de Comunidades, Emilia
no García-Page, acompañado de 
la consejera de Trabajo y Empleo, 
Magdalena Valerio, explicó que 
esta iniciativa está elaborada en 
“la línea del consenso con los 
agentes sociales” por lo que se 
procederá a su presentación ofi
cial en un acto conjunto en el que 
se detallen todas las medidas con
templadas en el Plan Regional de 
Fomento del Autoempleo.

Aumenta en un 75% 
la construcción 
de viviendas públicas
El ritmo de construcción de 
vivienda protegida en Castilla- 
La Mancha ha crecido un 75% 
en el segundo trimestre de este 
año, con respecto al mismo 
periodo del año anterior, según 
los datos publicado por el Mi
nisterio de Vivienda.

Dicho incremento sitúa a 
la región el en quinto lugar, en 
lo que a construcción de vi
vienda protegida se refiere, 
solamente superada por Co
munidades Autónomas con 
mayor número de habitantes 
como Madrid, País Vasco, An
dalucía o Valencia.

Otro dato que tam bién 
conviene destacar, es el referi
do al incremento interanual del 
precio de la vivienda protegi
da, que en Castilla-La Mancha 
es, solamente, del 1,8%, frente 
al 5,7% de la media nacional.

Así, el precio medio del 
metro cuadrado de la vivienda 
protegida se sitúa en 830,6 
euros, frente a los 931,8 del 
conjunto de la nación, de lo 
que se desprende que Casti
lla-La Mancha es la segunda 
Comunidad Autónoma con el 
precio más bajo en lo que a vi
vienda protegida se refiere.

Las pernoctaciones 
en la Comunidad 
crecen en un 6,9%
De enero a septiembre han 
aumentado un 6,9% las per
noctaciones en Castilla-La 
Mancha tal como se despren
de de los datos hechos públi
cos por el Instituto Nacional 
de Estadística (INE).

Según los datos del INE, 
Castilla-La Mancha supera en 
pernoctaciones en más de dos 
puntos la media nacional que 
en este mismo período creció 
un 4,6%. En cuanto al número 
de viajeros, aumentó en la re
gión en los primeros nueve 
meses del año un 3,8%.

En el mes de septiembre 
también creció el índice de in
gresos hoteleros en la región 
un 3,3%, situándose por enci
ma de la media del país que fue 
del 1,8%.

En cuanto al gasto medio 
por turista extranjero, también 
destaca el incremento de este 
valor en Castilla-La Mancha en 
los primeros nueve meses del 
año. Y es que según la Encues
ta del Gasto Turístico elabora
da por el Instituto de Estudios 
Turísticos, dependiente del 
Ministerio de Industria, creció 
a lo largo de este periodo en la 
región un 36,2%.
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Agricultura adelanta las ayudas de la PAC 
para paliar los efectos de sequía y heladas
Los agricultores y ganaderos de la Región reci- sible, los daños ocasionados por las heladas y la 
birán a partir del día 18 de noviembre, el antici- sequía registradas este año, según anunció la 
po de las ayudas de la Política Agraria Comuni- consejera, Mercedes Gómez, durante la cele- 
taria (PAC), para paliar, en la medida de lo po- bración del Consejo Asesor Agrario.

FotQ: Alicia Alvaro
La consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, presidió, en la 
Consejería de Agricultura, la reunión llevada a cabo por el Consejo 
Asesor Agrario.

Satisfacción por la oposición de 
once países a la OCM del Azúcar

En concreto, estos anticipos han 
sido el 100% de la prima de ovino 
y caprino y el 100% de la ayuda 
de cuota láctea para los ganade
ros. También se ha adelantado el 
pago del 50% de las subvencio
nes a cultivos herbáceos, que co
rresponden prácticamente al 90% 
de los productores que han soli
citado esta ayuda y que superan 
los 250 millones de euros.

Mercedes Gómez recordó que 
habitualmente las ayudas de la 
PAC se pagan en el mes de diciem
bre y, en concreto, las primas de 
ovino y caprino, la cuota láctea y 
parte de las ayudas a cultivos her
báceos se abonan en enero, con 
lo cual se ha producido un ade
lanto importante.

La consejera agradeció el es
fuerzo realizado por los funciona
rios de la propia Consejería y por 
las entidades colaboradoras (en
tidades bancarias y organizacio
nes profesionales agrarias) para 
lograr dicho adelanto, gracias al 
cual “agricultores y ganaderos 
tendrán en su bolsillo antes de que 
finalice el año estas cuantías, que 
van a paliar en cierta medida la 
bajada de rentabilidad de sus ex
plotaciones” .

Consejo Asesor Agrario
La responsable regional de 

Agricultura hacía estas manifes
taciones durante la celebración 
del Consejo Asesor Agrario, en el 
que se trataron, entre otros asun-

Las cerca de 1.500 cooperativas 
que existen en Castilla-La Mancha 
cuentan con un nuevo servicio, el 
Reglamento del Registro de Coo
perativas, que tiene por objeto 
prestar un servicio más ágil, efi
caz y cercano a estas empresas, 
para favorecer su desarrollo en un 
mercado global y competitivo 
como el que existe actualmente, 
tras su aprobación en el Consejo 
de Gobierno.

El reglamento del Registro de 
Cooperativas es un registro pú
blico y de carácter jurídico que, 
en beneficio de las cooperativas 
y de cualquier tercero interesado, 
posibilita dar publicidad legal a 
una serie de hechos y actos que 
afectan a este tipo de sociedades. 
Se configura como un servicio pú
blico y gratuito que se integra en 
la estructura jurídica de la Junta

tos, el proyecto de presupuestos 
de la Consejería de Agricultura 
para 2006, que han experimentado 
un crecimiento con respecto al año 
anterior superior al 3% y que al
canzan los 1.178 millones de euros.

Según apuntó Mercedes Gó
mez, esta cantidad, que represen
ta el 22% del presupuesto de to
das las Consejerías, se destinará 
en un 91% a ayudas a los agricul
tores, ganaderos, industrias y coo
perativas de la región. Algunas de 
las partidas que más han crecido 
este año son las destinadas a la 
dinamización del sector agroali- 
mentario, la promoción e intema- 
cionalización de los productos, la

de Comunidades adscrito a la 
Consejería de Trabajo y Empleo.

Con la entrada en vigor de este 
reglamento, se benefician de una 
mayor agilidad y seguridad en la 
actividad registral que deben rea
lizar como son la calificación, ins
cripción y certificación de deter
minados actos que afectan a las 
cooperativas. Además aporta una 
mayor seguridad jurídica ya que, 
al ser un registro jurídico, su efi
cacia se extiende a la calificación 
sobre legalidad de los documen
tos o actos a inscribir.

El registro presenta una estruc
tura provincializada compuesta 
por una Unidad Regional y Uni
dades provinciales, lo que facili
tará una atención más cercana a 
las cooperativas en cuestiones 
como las posibles consultas que 
estas quieran realizar, y que serán

mejora de las explotaciones y la 
investigación agraria.

Asimismo, la consejera anun
ció la decisión de remitir al Conse
jo  Consultivo de Castilla-La Man
cha, para su posterior aprobación 
por el Consejo de Gobierno, el 
decreto que regulará las organiza
ciones interprofesionales agroali- 
mentarias de la región, así como la 
orden que regulará las agrupacio
nes de productores.

Estas nuevas figuras jurídicas 
sustituirán a los consejos regula
dores en las denominaciones de 
origen, sobre todo vitivinícolas, 
según quedó establecido en la 
Ley de la Viña y el Vino.

atendidas también gratuitamente.
Para la elaboración de este re

gistro se han mantenido reunio
nes de trabajo con representan
tes del mundo cooperativo de la 
región, que han aportado sus su
gerencias para alcanzar, como fi
nalmente se ha hecho, un texto 
consensuado y que preste el me
jor servicio a todas ellas, con in
dependencia de la actividad pro
ductiva a la que se dediquen.

Cabe recordar por último que 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha apuesta de forma importante 
por el impulso a esta modalidad 
empresarial, por considerar que se 
trata de un formato de empresa de 
gran importancia nuestra región, 
pues no en vano, nuestra comu
nidad autónoma es la quinta re
gión más dinámica en la constitu
ción de cooperativas.

La consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, ha felicitado 
al Ministerio de Agricultura por 
haber logrado en la reunión del 
Consejo de M inistros de la 
Unión Europea la minoría de blo
queo que permite seguir nego
ciando con la comisaria europea 
del ramo una reforma de la OCM 
del azúcar más adecuada para 
nuestros agricultores.

Un total de once países eu
ropeos, entre ellos España, pre
sentaron una carta a la comisa
ria europea en la que mostraron 
su desacuerdo con los términos 
actuales de la reforma de la OCM 
del azúcar, que la Comisión Eu
ropea quiere aprobar el próximo 
mes.

Los países que se oponen a

La Conferencia Sectorial de Agri
cultura y Desarrollo Rural, reuni
da en Madrid, ha asignado a 
Castilla-La Mancha el 51% de 
los fondos comunitarios que re
cibirá España para reestructura
ción del viñedo, un porcentaje 
que supone 78 m illones de 
euros, que financiarán las actua
ciones certificadas durante este 
año.

La consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, destacó la im
portancia de este reparto para la 
región, que servirá para actuar 
en 12.000 hectáreas de viñedo. 
Además, hizo balance del desa
rrollo de programa de reestruc
turación desde su inicio, en el 
año 2000, y recordó que se han 
pagado 394 millones de euros y 
que existen 54.000 hectáreas 
certificadas donde se han reali
zado estos trabajos.

El balance, en palabras de 
Mercedes Gómez, es que “esta 
medida nos permite modernizar 
nuestra viticultura has lograr el 
objetivo marcado de 100.000 
hectáreas reestructuradas”.

Además de estos fondos

esta iniciativa, además de Espa
ña, son Polonia, Letonia, Litua- 
nia, Italia, Hungría, Irlanda, Es- 
lovenia, Finlandia, Grecia y Por
tugal.

La Consejería de Agricultu
ra ha mostrado en todo momen
to su rechazo a la propuesta de 
reforma de la OCM del azúcar 
presentada por la Comisión Eu
ropea, en la que se plantean re
cortes de precios y un plan de 
reconversión industrial.

Para el Ejecutivo autonómi
co, las medidas contempladas 
suponen una seria amenaza para 
el mantenimiento del cultivo de 
la remolacha en la Región, con 
las repercusiones económicas y 
sociales que tendría su desapa
rición.

para el viñedo, la Conferencia 
Sectorial de Agricultura y Desa
rrollo Rural aprobó 3,1 millones ” 
de euros para financiar las me
didas de acompañamiento de la 
PAC en Castilla-La Mancha.

Otra decisión adoptada en la 
reunión fue la eliminación de la 
retención del 1,14% que se rea
lizaba de las ayudas a los olivi
cultores para financiar la lucha 
contra la mosca del olivo.

La territorialización de fon
dos de la Conferencia Sectorial 
se completó con la asignación a 
la región de 856.000 euros para 
nuevas tecnologías; 756.564 
euros para mejora del sector de 
frutos secos y 42.000 euros para 
prevención de plagas.

En materia ganadera, Casti
lla-La Mancha recibe 15.181 
euros para subvenciones desti
nadas al sector equino y 14.286 
euros para prevenir la salmone- 
losis en mataderos de aves.

En total, Castilla-La Mancha 
ha conseguido en esta Confe
rencia Sectorial ayudas por un 
importe superior a los 82 millo
nes de euros.

{

Aprobado el Reglamento de Registro de 
Cooperativas de Castilla-La M ancha

La región recibirá 78 millones para 
la reestructuración del viñedo
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José María Barreda inauguró en Zorita de los Canes esta infraestructura, afirmando que “Recópolis nos 
recuerda quiénes fuimos para comprender mejor quiénes somos y seremos’

Recópolis se suma a la oferta turística 
de Parques Arqueológicos de la Región

ración de Recópolis y una vez que 
se inaugure el del Tolmo de Mina- 
teda en Hellín (Albacete), en Cas
tilla-La Mancha quedará configu
rada la Red de parques arqueoló
gicos más importante de la Penín
sula Ibérica.

Sólo en la recuperación del ya
cimiento y construcción de un 
centro de interpretación en 
Recópolis, el Gobierno de Casti
lla-La Mancha ha invertido más de 
tres millones de euros.

paisaje histórico que ilustra sobre 
las formas de vida de la época 
medieval.

Este yacimiento constituye un 
caso único de ciudad fundada de 
nueva planta y por iniciativa real 
en el occidente europeo en los ini
cios de la Edad Media.

En el corto período de tiempo 
que llevan abiertos tres de los cin
co parques arqueológicos de Cas
tilla-La Mancha han recibido más 
de 300.000 visitas. Con la inaugu-

n

El presidente de Castilla- 
La Mancha, José María 
Barreda, visitó e l nuevo 

Parque A rqueo lóg ico de 
Recópolis en compañía 

de un grupo de alumnos 
de diferentes centros 

educativos. 
En la fo tografía in ferior, 

Barreda sigue las 
explicaciones del 

director de excavaciones 
de Recópolis, Lauro 

Olmo, ¡unto a la 
consejera de Cultura, 

Blanca Calvo.

El presidente estuvo acompa
ñado por la consejera de Cultura, 
Blanca Calvo, la consejera de Tra
bajo, Magdalena Valerio, el vice
presidente segundo de la Mesa de 
la Cortes regionales, José María 
Bris, diputados regionales de la 
provincia de Guadalajara, y la di
rectora del Parque, Laura María 
Gómez; así como las ex-conseje- 
ras de Cultura, Paz López y Pilar 
Sánchez Castro.

Recópolis está formado por un

E l presidente de Casti
lla-La Mancha, José Ma- 
ría Barreda, aseguró tras 

sallÉÜ inaugurar el Parque Ar
queológico de Recópolis en Zori
ta de los Canes (Guadalajara), que 
este yacimiento, y su centro de in
terpretación, “nos permiten cono
cer quiénes fuimos para compren
der mejor quienes somos y lo que 
podemos llegar a ser”.

En este sentido, el presidente 
Barreda argumentó que conocer 
nuestro pasado es crucial pues, 
“el presente depende del pasado 
y el futuro no se construye de la 
nada”. Asimismo expresó su sa
tisfacción porque Recópolis con- 

... tribuirá a mejorar la oferta turísti
ca de Castilla-La Mancha asegu
rando que además, “el turismo es 
la industria más limpia”.

Barreda recordó que 
Recópolis posee la singularidad 
de que fue una ciudad visigoda 
de nueva planta, es decir no se 
construyó sobre las ruinas de una 
cultura anterior sino que se edifi
có para conmemorar el nacimien
to de Recaredo, el hijo del rey vi
sigodo Leovigildo, en el año 578.

José María Barreda aseveró 
que el Gobierno regional continua
rá haciendo un esfuerzo en el sec
tor turístico a través de los cinco 
parques arqueológicos que exis
ten en la Región, cuatro ya han 
sido inaugurados: Carranque en 
Toledo, Alarcos en Ciudad Real, 
Segóbriga en Cuenca, y este de 
Recópolis y falta Tolmo de Mina- 
teda en Hellín (Albacete).

De esta forma el jefe del Ejecu
tivo aseguró que los parques ar
queológicos son un escaparate 
“inmejorable para mostrar a los 
que nos visitan que en esta región 
son muchos los lugares maravi
llosos con unas posibilidades in
mensas” .

Por su parte el alcalde de Zori
ta de los Canes, Dionisio Muñoz, 
reconoció sentirse “satisfecho e 
ilusionado con esta inauguración 
y lo que supondrá para Zorita de 
los Canes, para Guadalajara y para 
toda Castilla-La Mancha”.

RESTAURANTE
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Humildad
Francisco Rosado

|  hora que estamos de 
Z JL  recordatorios y cele
braciones, de sotanas 
danzantes y de concorda
tos, podría ser conveniente 
que refrescáramos también 
la memoria y nos situáramos 
en los días de esa transición 
a la que tanto amamos.
Con los cuarteles rezuman
do advertencias y las calles 
empapadas de la palabra li

bertad, al 
tiempo, claro 
está, que 
ETA pasea
ba la guada
ña de la 
muerte a lo 
ancho y lar
go de Espa
ña, llamaba 

la atención una pintada en 
los muros de las capitales 
de provincia que rezaba 
"Tarancón al paredón", y 
que firmaban, siempre gru
pos de ultraderecha fácil
mente reconocibles. Se tra
taba del entonces presiden
te de la Conferencia 
Episcopal, el cardenal Vi
cente Enrique Tarancón, 
que había apostado valien
temente por ponerse del 
lado de la recuperación de 
las libertades y que, para 
bien de todos, conseguiría 
renovar su mandado por tres 
mandatos consecutivos, 
siendo el único de la histo
ria de la Iglesia con ésfeTe 
cord, que igualmente inten
tó el año pasado el también 
cardenal Antonio María 
Rouco Varela, sólo que con 
diferente resultado, como se 
ve.
A la sombra de aquel volun
tarioso cardenal y, obvia
mente, sobre todo bajo la 
bondad de Juan XXIII, una 
legión de curas obreros se 
lanzaron a reclutar jóvenes 
a diestro y siniestro. El re
sultado fueron los templos 
llenos de la nueva sabia y la 
proliferación de asociacio
nes que enseñaron a dialo
gar y a convivir en libertad a 
las generaciones de la de
mocracia. El boom fue de tal 
magnitud que, como nunca 
se había visto, la Iglesia 
compitió con los más agre
sivos movimientos sociales, 
incluido el Partido Comunis
ta de España.
Se cuentan a millones los 
jóvenes que quedaron 
prendados por aquella acti
tud valiente de la Iglesia y 
de sus más destacados ser
vidores. La mayoría de aque
llos cristianos y los que de 
ellos han aprendido no mili
tan en la derecha política ni 
forman parte de la 
CONCAPA, pero son la me
jor garantía de convivencia 
en paz que tiene este País. 
Señores obispos: humildad, 
fran @ cuadernosmanchegos.com
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